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ЗАСЕДАНИЯ ВЕРХОВНОГО СОВЕТА
РСФСР.

Информационное сообщение о заседа-
ниях Верховного Совета РСФСР 11 марта
1948 года (1 стр.).

ПРЕНИЯ ПО ДОКЛАДУ О ГОСУДАР-
СТВЕННОМ БЮДЖЕТЕ РСФСР НА
1948 гол. Речи депутатов Н. В. Жильцо-
ва и А. В. Рудакова, речь председателя
исполнительного комитета Ярославского
областного Совета депутатов трудящихся
тов. М. П. Смирнова, речи депутатов
В. А. Борисова и В. Н. Неклюдова, речь
министра местной топливной промышлен-

ности РСФСР тов. В. П. Беляева, речи де-
путатов В. В. Буровой, Г. Н. Белецкого,
И. С. Горшкова, Н. В. Баранова, Р. М. Ма-
маева, М. А. Яснова, В. С. Тотоева,
В. И. Говоркова, Н. Н. Горбача и В. П.
Смнряева (2, 3, 4 и 5 стр.).

По страницам центральных газет
(5 стр.).

Указ Президиума Верховного Совета
СССР о присвоении звания Героя Социа-
листического Труда передовикам сель-
ского хозяйства Азербайджанской ССР
(5 стр.).

Указ Президиума Верховного Совета
СССР о присвоении звания Героя Социа-
листического Труда передовикам сельско-
го хозяйства Грузинской ССР (5 стр.).

Заседание Координационного комитета
(6 стр.). " '

Тяжелое экономическое положение Ан-
глии (6 стр.).

Программа правительства Готвальда
принята парламентом единогласю (б стр.).

К самоубийству Яна Масарика (6 стр.).
Маневры американских империалистов

в связи с предстоящими выборами в Ита-
лии (б стр.).

ВЕРХОВНЫЙ* СОВЕТ
РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ

ЗА РАБОТОЙ
. Верховный Совет РСФСР обсуждает го-

сударственный бюджет Российской Федера^
ПО1 ва 1948 год — третий год послесоен-

Ч1[п1 пятилетки.
Государственнику бюджету принадлежит

' Важна* в ответственная роль в вашей со-
Вотсюй экономике. В послевоенных усло-
виях он служат мощных рычагом мобили-
зация средств и перераспределения матери-
альных ресурсов страны в интересах быст-
5*Вшего восстановления н развитая народ-
ного хозяйства, в интересах дальнейшего
укрепления экономической коти советского
государства.

Отсюда понятно и естественно то огром-
1т внимание, (второе встретил в Верхов-
ном Совете РСФСР представленный прави-
тельством Российской Федерации проект го-
сударственного бюджета. Обсуждение его
проходит в обстановке высокой активности
V деловитосте, с той тщательностью, ко-
торая в должна быть присуща избранникам
народа, когда в порядке дня стоят вопросы,
шеющие глубокое жизненное значение для
всех трудящихся.

' Все депутаты, выступившие вчера на за-
' еданиях Верховного' Совета, единодушно

одобрят проект государственного бюджета,
отмечали, что он полностью отвечает зада-
чам, стоящим перед Российской Федерацией
в третьем году послевоенной пятилетки.

Одовряя бюджет, депутаты в то же время
указывали практические пути его успешно-
то осуществления, ставили перед правп-
вельством Федерации ряд важных припци-
Еиальиых вопросов, вносили конкретные
предложения, показывающие широкий госу-
дарственный кругозор самих депутатов, пх
знание жизни, их связь с избирателями.

Буржуазный парламентарий не чувствует
шкалой ответствеиностн перед своими из-
бирателями. Поэтому он в выступает в
шцмаиенте о чем угодно, но только не с
вопросит, продиктованными интересами
)юоврател«й. Иное положение в нашей стре-
ле. Здесь депутат полностью ответствеиен
перед избирателями. «Депутат, — говорил
товарищ Стаям накануне первых выборов
в Верховный Совет СССР, — должен ваать,
,что он «луга народа, его пославец в Вер-
доваы! Совет в «в должен веста себя по
лвдав, по которой ему да наказ наво-
док». Происходящие в настоящее время за-
седания Верховного Совета РСФСР являют-
ся западной тому иллюстрацией.
' Выполанть досрочно план третьего года

Послевоенной пятилетка и тем самым за-
ложить прочную основу досрочного вьшол-
веввш пятилетки в целом, еше быстрее дел-
путь вперед развита* промышленности,
травтагорта, сельского хозяйства, еше выше
поднять благосостояние всех трудящихся—
в этому направлены сейчас усилия и забо-
ты большевистской партии в всего нашего
народа. Лозунг «Пятилетку — в четыре
кода!» стал боевым ваамввем миллионов
соаетспх людей — рабочих, КОЛХОЗНИКОВ,
интеллигенции. Эта же мысль проходит
доеной нитью в каждом выступлении
ва заседаниях Верховного Совета. С три-
буны Верховного Совета депутаты вскры-
вают резервы, который располагает
ваше социалистическое народное хозяйство,
резко критикуют недостатка, летающие
полному использованию этих резервов, ука-
зывают на допвдшительныо источники эко-
номии средств, которые могут и должны
Сыть использованы для роста социалистиче-
ского накопления, для обеспечения еще бо-
лее высоких темпов производства и строи-
тельства.

. Отмена карточюй системы и осуществле-
Пнв денежной реформы поставили во весь
рос? проблему всемерного увеличения про-
изводства товаров для населения н одповре-
ценного улучшения их качества. В ряде
выступлений па вчерашних заседаниях
Верховного Совета было наглядно и убеди-
тельно показано, что паша промышленность
располагает для этого огромпымп возмож-
востями. Например, только на крупных за-
водах, расположенных на территории Горь-
ЕОВСКОЙ области, различные металлические
отходы составляют десятки тысяч тонн в
Год. А если взять все края и области одной

только Российской Федерации, легко себе
представить, как увеличится эта цифра и
как можно за счет этого сырья обеспечить
паселеппе многими, весьма нужными ему
товарами!

Со всей остротой был поставлен на засе-
дании Верховного Совета вопрос об увели-
чении добычи местного топлива, прежде
всего торфа. Возможности здесь огром-
ные, а использование их зависит в большей
степени от инициативы местных советов, от
помощи со стороны республиканского Ми-
нистерства местной топливной промышлен-
ности. В настоящее время в эта инициатива,
и эта помощь явно недостаточны.

Крупным подспорьем для нашей крупной
промышленности в увеличении производ-
ства товаров для ааселевяя является мест-
ная промышленность. Работа Министерства
местной промышленности подвергается на
сессии заслуженной критике. Депутаты
указывают, в частности, на то, что мини-
стерство неправильно планирует развитие
производства по областям и районам. Зна-
чительная часть всего производства местной
промышленности в настоящее время сосре-
доточена в Москве. Но почему же другие
города, другие области, края и районы
не используют своих возможностей?

К сожалению, — и это относится не толь-
ко к Министерству местной промышленно-
сти,— руководителя ряда республиканских
министерств недостаточно изучают местные
ресурсы, не подталкивают к их использо-
ванию. Заслуженный упрек бросил вчера с
трибуны Верховного Совета депутат Гор-
бач — председатель одного нз колхозов
Красноярского края. Убедительно рассказав
о природных богатствах этого края, оя за-
дал законный вопрос: почему на протяже-
нии длительного рфемени ни один из мппл-
стров РСФСР не побывал в Красноярском
крае, но помог двгагуть вперед использова-
ние огромпых природных богатств этого
края? Надо нашим мпиистерстаам быть по-
ближе к жлзтаи, к местным советам, больше
и конкретнее помогать их в работе!

Депутаты поднимали на вчерашпих за-
седаниях и другие крупные проблемные
вопросы. Круг тем, которых касались
они в своих выступлениях, чрезвы-
чайно широк. Вопрос о развитии колхоз-
ного садоводства с большим и глубоким
знанием дела поднял последователь и уче-
ник, великого Мичурина — депутат Горш-
ков. О путях развития советской архитек-
туры, о решительной борьбе с формализ-
мом в творчестве архитекторов остро и ил-
тереспо говорил депутат Ленинграда архи-
тектор Баранов. О жизни новьн советских
районов, вошедших в состав Советского
Союза после войны, об их насущных нуж-
дах сказал в своем выступлении депутат
от Калининградской области тов. Борисов.
Депутат тов. Бурова привлекла внимание
Верховного Совета к состоянию детских
домов, внесла ценные предложения о подго-
товке кадров воспитателей.

Обсуждение бюджета в Верховном Сове-
те РСФСР продолжается. Это обсуждение
наглядно показывает и великие преимуще-
ства планового социалистического хозяй-
ства, и те огромные ресурсы, которыми оно
располагает, и, вместе с тем, идейный рост
советских людой, их умение ставить важ-
нейшие экономические вопросы квалифи-
цированно, с глубоким знанием дела.

Великий русский народ показывает всем
братским народам СССР воодушевляющий
пример беззаветной борьбы за досрочное
выполнение плана послевоенной пятилетки,
Пз героического русского города Ленинграда
раздался призывный клич о выполнении
пятилетки в четыре года. Высокие образцы
патриотической инициативы показывают
трудящиеся нашей славной столицы —
Москвы. Многими доблестными деламп про-
славили себя уральцы, сибиряки, трудя-
щиеся других районов Российской Федера-
ции. Народы Российской Федерации идут —
под знаменем Ленина, под водительством
великого Сталина — по славному пути
коммунизма.

Заседания Верховного Совета РСФСР
ИНФОРМАЦИОННОЕ СООБЩЕНИЕ

о заседаниях Верховного Совета РСФСР 11 марта 1948 года
11 марта, в 11 часов утра, в Кремле, в

Большом Кремлевском дворце, состоялось
второе заседание Верховного Совета РСФСР.

Председательствует Председатель Верхов-
ного Совета РСФСР депутат*!*. П. Таркм.

В порядке дня—обсуждение доклада Ми-
нистра финансов РСФСР депутата Сафроно-
•а А. И. о Государственном бюджете РСФСР
на 1948 год.

В прениях выступили: депутат Жильцм
Н. В. (Арзамасский округ, Горьковская об-
ласть), депутат Рудаков А. В. (Иркутский-
Кировский округ, Иркутская область), тов.
Смирнов М. П . — Председатель исполнитель-
ного комитета Ярославского областного Со-
вета депутатов трудящихся, депутат Бори-

сов В. А. (Черняховский округ, Калинин-
градская область), депутат Нммоям В. Н.
(Ульяновский городской округ, Ульяновская
область), тов. Бмвев В. П.—Министр мест-
ной топливной промышленности РСФСР, де-
путат Буром В. В. (Сарактатсклн округ,
Чкаловская область), Министр здрапоохрапе-
пня РСФСР депутат Б м т к и й Г. Н. (Вере-
щагипекпй округ, Молотовская область), де-
путат Горшков И. С. (Старо-Юрьевский ок-
руг, Тамбовская область), депутат Баранов
Н. В. (Некрасовский округ, г. Ленинград),
депутат Мамае* Р. М. (Ропгипскпй округ,
Маппйская АССР).

На этом второе заседание Верховного Со-
вета РСФСР закрывается.

11 марта, в 6 часов вечера, в Кремле, в
Большом Кремлевском дворце состоялось
третье заседание Верховного Совета РСФСР.

Председательствует Председатель Верхов-
пого Совета РСФСР депутат М. П. Тарасов.

В порядке дня — обсуждение доклада
Министра финансов РСФСР депутата Саадоо-
нова А. И. о Гпсударсгвспном бюджете
ГСФСР па 1948 год.

В прениях выступили: депутат Ясно*
М, А. (Ленинградский округ, гор. Москва),
депутат Тотоеа В. С. (Дзауджикаускпй ок-
руг, Северо-Осетшгсмя АССР), Министр

коммунального хозяйства РСФСР депутат
Говорное В. И. (Гжатска! округ, Смоленская
область), депутат Гораоч Н. Н, ( Е м к и й
округ. Красноярский край), Нигастр мест-
ной промышлеввости РСФСР денут»'' Сми-
рим В. П. (Серюбсквй округ, Пеиаешсмя
область), депутат Афанасьев И. А. (Клеша*
городской округ, Орловская область), депу-
тат Баима Г. Ф. (Выборгский округ, Лепив-
градская область), депутат Чавкав М. Ф.
(Атяшевсквй округ, Мордовока! АССР).

Па атом третье заседание Верховного Со»
вста РСФСР закрывается.

Вчера в Кремле
В Большом Кремлевском дворце вчера со-

стоялись два заседания Верховного Совета
РСФСР. На обоих заседаниях обсуждался
доклад министра финансов РСФСР тов. А. М.
Сафроиова о Государственном бюджете Рос-
сийской Федерации на 1948 год. На утрен-
нем заседании в прениях выступило 11 ора-
торов, вечером — 8. Все они единодушно
одобряли представленный бюджет и прсдла-
гали Верховному Совету утвердить финансо-
вую программу третьего года послевоенной
пятилетки.

Утреннее заседание открылось в 11 ча-
сов. За столом председателя — Председатель
Верховного Совета РСФСР тов. М. П. Та-
расов, заместители Председателя тт. X. В
Валяуллин, Ф. П. Гопчлпов. Ш. Г. Ишкипипа,
А. П. Несмеянов, П. П. Тарасов. В прави-
тельственных ложах — товлпишп Н. М,
Шверник, А. А. Кузнецов, М. А. Суслов,

Пленум ЦК КП(б) Украины
ЕИБВ, 1 1 . (Корр. «Правды»). 9 — 1 1 мар-

та состоялся очередной пленум ЦК КЩб)
Украины. Пленум заслушал и обсудил до-
клад секретаря ЦК КЩб)У тов. П. С. Хру-
щева об итогах 1947 сельскохозяйственно-
го года, подготовке и проведении весенпего
сева и дальнейших задачах партийной ор-
ганизации Украины по выполнению реше-
ния февральского Пленума ЦК ВКП(б)
«О мерах под'ема сельского хозяйства в по-
слевоенный период».

В прениях по докладу тов. Хрущева вы-
ступили т.т. Кпрпченко — секретарь Одес-
ского обкома КП(б)У, Чураев — секретарь

Харьковского обкома КП(б)У, Рогппеп —
секретарь Черниговского обкома КШб)У,
Грушецкпй — секретарь Львовского обко-
ма КШб)У, Струей — секретарь Сталин-
ского обкома КП(б)У, Коротченко — пред-
седатель Совета Министров УССР. Лптвпп—
секретарь ЦК КП(б)У и другие. Всего
25 человек.

С большим вниманием участники плену-
ма выслушали заключительную речь секре-
таря ЦК КЩб)У тов. Хрущева.

По обсуждеппому вопросу пленум ЦК
КП(б)У привял развернутое решение.

Министерство лесного хозяйства СССР досрочно выполнило
план заготовки и вывозки леса

Министерство леопого хозяйства СССР
выполняло плот осенне-зимних лесозагото-
вок па месяц раньше срока — к 1 марта
1948 года. План заготовки леса выполнен

на 108,2 П'ропепта, в том числе по важ-

нейшему ассортименту' — крепежу на 110

процентов; вывозки — ва 102,8 процента.

О заседании Верховного Совета РСФСР
Очередное заседание Верховного Совета РСФСР состоится сегодня,

| 2 марта, я 11 часов утра, в кремле, в Большом кремлёвском Дворце.

Г. М. Попов, N. Ф. Шкирятов, члены Пре-
зидиумов Верховных Советов СССР и
РСФСР, министры. Депутаты и гост» ветре
чают их продолжительными аплодисментами.

Депутаты рассказывали о серьезных ус-
пехах краев, областей и республик Россий-
ской Федерации в осуществлении пятилет-
него плава восставовления и развития на-
родпого хозяйства. Депутаты поднимали в
своих выступлениях важные вопроси даль-
нейшего развития народного хозяйства и
культуры.

Тов. Н. В. Жильцов (Горьковская область)
поставил вопрос об увеличении производства
товаров широкого потребления. О подготовке
молодых кадров специалистов сельского
хозяйства говорил тов. В. Н. Неклюдов
(Ульяновск). С большим вниманием депута-
ты и гости слушали взволнованную речь
тов. В. В. Буровой (Чкаловская область),

отметившей постоянную заботу партии в
правительства об учительстве. Министр
здравоохранения РСФСР тов. Г. II. ВелсцкиЙ
выдвинул в качестве важнейшей задачи
органов здравоохранения обслуживание «о-
дшшнекой помощью сельского населения.
Тов. II. В. Варанов (Ленинград) подверг
резкой критике формалистические тенден-
ции, проявляющиеся в творчестве некото-
рых советских архитекторов, их оторван-
ность от требований жнзпи.

Вечоршо заседание Верховного Совета
РСФСР началось в 18 часов.

Депутаты и гости ТРНЛО встречают появ-
ленио за столом председателя — Председа-
теля Верховного Совета РСФСР тов. М. П.
Тарасова, его заместителей тт. X. В. Ва-
лиуллипа, Ф. П. Гончарова. Ш. Г. Ишкини-
поЛ, А. II. Несмеянова, П. П. Тарасова,
п в правительственных ложах—товарищей

II. N. Шверника, А. А. Кузнецова, М. А.
Суслова, Г, И. Попова, N. Ф. Шкиратом,
членов Президиумов Верховных Советов
СССР и РСФСР, министров.

Заседание открылось выступлением тов.
N. А. Яснова, который рассказал о борьбе
трудящихся Москвы за быстрейшее восста-
новление я развитие иародиого хозяйства.
Многие предприятия сто.пыы в ш и ва себя
обязательство выполнить программу теку-
щего года к октябрьскому празднику.

На вечернем заседания с речами также
выступили тт. В. С. Тотоев, В. И. Говор-
ков, Н. П. Горбач, В. П. Смяряев, И. А.
Афанасьев, Г. Ф. Бадаев, Н. Ф. Черпов.
Ораторы единодушно одобряли представлен»
вый Советом Министров РСФСР проект Го-
сударственного бюджета Российской Феде-
рации на 1948 год.

Сессия Верховного
Совета Казахской ССР

АЛМА-АТА, 1 1 . (ТАСС). Огодал откры-
лась 2-я сессия Верховного Совета Казах-
ской СОР. В порядке дня сессии вопросы: о
Государственном бюджете Казахской ССР
ва 1948 год и об нслшпеиви Государствен-
ного бюджета республика за 1946 год; о
внесении пзммеппй п дополнений в текст
Конституции Казахской Советской Социа-
листической Республики, утверждение Ука-
зов Президиума Верховного Совета Казах-
ской ССР.

С докладом по первому вопросу выступил
министр финансов рсопублжи депутат
И, А. Шугайло.

Проект Государствсвиого бюджета, пред-
ставленный правительством Казахской ССР,
определен по доходам в сумме 3.187.600
тысяч рублей и по расходам 3.156.700 ты-
сяч рублей.

Бюджет предусматривает дальнейший
рост народного хозяйства, культуры и бла-
госостояния трудящихся. Затраты па соци-
ально-культурпые мероприятия в 1948 го-
ду составляют 2.024 миллима рублей, или
64 процента бюджета. Из втои суммы па
народное просвещение ассигнуется 1.320
миллионов рублей,! на вдрлвоохрапепяо —
551 миллион рублей. Большие средства от-
пускаются па подготовку кадров л развитие
пауки, искусства, на сощшыюе обеспече-
ние.

ПРОИЗВЕДЕНИЕ В. И. ЛЕНИНА
«ЧТО ДЕЛАТЫ» НА КИРГИЗСКОМ

ЯЗЫКЕ

ФРУНЗЕ, 1 1 . (ТАСС). В киргизском Го-
сударственном издательстве вышло пз пе-
чатп на киргизском языке прошедшим
В. П. Ленина «Что делать?».

ВТОРОЙ ТОМ СОЧИНЕНИЙ
И. В. СТАЛИНА НА КАЗАХСКОМ

ЯЗЫКЕ

АЛМА-АТА, И . (ТАСС). Казанский фи-
лиал института Маркса — Энгельса —
Ленина при ЦК ВКП(б) выпустил в свет
второй том Сочинений II. В. Сталина на
казахском языке. Тираж книги—50 тысяч
экземпляров.

Восстановлен дом,
в котором происходил 1-й с'езд

РСДРП
МИНСК, 11. (По телефону). В Минске,

на Круглой площади, закгачешо восстанов-
ление исторического домика, где 1 (13) маф-
та 1898 года происходил нервыи с'езд
РСДРП.

Архитектор тов. Волои.ко, составлявший
проект, воснольчовался сохранившимся в
Москве макетом старого здания. Это в зпа-
чптедыюй степени облепило работу чо ре-
ставраппн. В домике 7 комнат, Расположе-
ние их осталось таким, какпм было в дни
с'еяда.

В историческом домике буд«т создал му-
зей,

Сессия Верховного Совета Украинской ССР
КИЕВ, 1 1 . (Иврр. «Примы»). В только

что восстановленном зале Верховного Совета
республики сегодня собрались депутаты и
гости, с'ехавшиося на четвертую сессию
Верховного Совета УССР.

18 часов. За столом председателя—Пред-
седатель Верховного Совета Украинской
ССР депутат А. Е. Корнейчук и его заме-
стители депутаты А. И. Селиванов,
М. С. Кпх.

В правительственной ложе — тт. II. С.
Хрущей, Д. С. Коротченко, Л. Г. Мельников,
М. С. Гречуха, Д. 3. Мапунльский,
Л. Р. Корниец, К. 8. Лптвпп, А. А. Епишев,
А. А. Гречко, С. А. Ковпак, члены Прези-
диума Верховного Совета УССР, министры.

Депутаты и гости горячо приветствуют
руководителей КП(б)У и украппского пра-
вительства.

На повестке дня сессии следующие во-
просы: утверждение государствеипого бюд-
жета УССР иа 1948 год, утверждение ука-
зов Президиума Верховного Совета УССР.

С докладом о государственном бюджете
выступил министр фипапсов УССР депутат
Г. Л. Сахновский. Он говоппт, что пместо
со всей страной Советская Украипа уверен-
но идет по пути быстрого восстановления
и развития проиышлеппостп, сельского хо-
зяйства п культуры. В результате огромной
помощи Центрального Комитета ВГСЩб),

союзного правительства ,1 лично товарища
Сталипа народпое хозяйство У крайни бы-
стро идет в гору.

По предварительным даппым, государст-
венный бюджет УССР за 1947 год по дохо-
да» выполнен па 100,1 процента, по рас-
ходам—на 101,1 процепта. Бюджет УССР
на 1948 год исчислен по доходам в сумме
15.603,4 миллиона рублей и по расхо-
д а м — 1 5 . 4 4 2 , 4 миллиона рублей. Об'ем
бюджета увеличивается по сравнению с
прошлым годом па 483 миллиона рублей.

Из года в год государство увеличивает
расходы на спциалыю-культурпые меро-
приятия. На 1948 год эти расходы выра-
жаются в 1 0 . 4 5 9 мпллпопов рублей — па
1.140 шшпопоп рублей больше, чем в
прошлой году. Па фппапепропапие парод-
пого образования выделяется 6.060,4 мил-
лиона рублей — на 624,8 мпллпопа руб-
лей больше прошлогоднего. Расширяется
сеть школ. Расходы па здравоохранение
предусматриваются в сумме 3.224,6 мил-
лиона рублей.

Докладчик критиковал отдельные хозяй-
ственные организации и предприятия, кото-
рые по справились с выполнением пропз-
водствеипых планов и педодали в государ-
ственный1 бюджет зпачптсльпые суммы.

С содокладом Бюджстпой комиссии высту-
пил депутат В. Л. Липовой.

Предприятия Министерства строительного и дорожного
машиностроения перевыполнили план двух месяце*

Предприятия Министерства стрпителмю-
го и дорожпого маппшостроон'пя СССР вы-
полнили ППЛИЗПЛДПРВППИЫЙ план парных
двух месяцев 1948 года на 111 пропет-
тов.

Вмпуск, птюдуюти увеличился против
соответствующего периода 1947 года иа

6 8 процентов. Зпачитммю возрос выпуск
основных строительных и дорожных ма-
ппга — вкадаватпров, крапов, скреперов и
бульдозеров. Так. производство экскаваторов
увеличилось в 2,6 фаза, крапов — в 3 раза,
скреперов — в 2,9 раза, бульдозеров — в
4,2 раза.

Предприятия Министерства целлюлозной и бумажной
промышленности выполнили план двух м е щ е в

Предприятия Министерства пеллюлозпой
и «умажпой промышленности СССР выпол-
нили план первых двух месяцев 1948 года
по валовой продукции на 107,3 процента.

Валовая продукция за два негяпа уве-
личилась по сравнению с соответствующнч ' на 56 пропелтов.

периодом прошлого ро.1,1 па 19 процентов,
выпуск пушгп — на 10,5 процента, карто-
п а — н а 28 процентов, целлюлозы — ал
2 8 пропей™. Произгоштпо галетой бу-
маги возросло на 9 процентов, тстрадплй —

(ТАСС).

Горьковская область завершила план заготовки леса
ГОРЬКИП, 11. (По телефону). По состоя-

пню па 10 марта план осеппе-зпмпего
сезоиа по заготовке лоса Горьковская

область выполнила яа 100,1 пропита.
Продолжается сверхплановая заготовка дре-

Поставлен на сушку первый мартен «Запорожстали»

ЗАПОРОЖЬЕ, 11. (Корр. «Правды»).
Бистро поднимается из руин мартеновский
цех «Запорожстали».

Еще два месяца назад здесь можво было
видеть сплошные нагромождения изломан-
ного железа и битого кирпича. Л теперь па
левом крыле здания, где размещены пер-
вые три печи, металлохонтажпнки закан-
чивают восстановивдыше работы.

По-гтахаповскп трудятся огпеупоргапки.
Гфпгады т.т. Карпачсва, Варфоломеем и
других провели кладку мартеновской печи
№ 1 зз 24 дня вместо 5В. Пригады меха-
ннмоитажппков т.т. Дороганова и Табакова,
несмотря на вынужденные задержки, в
срок установили разливочный кран.

Сейчас, первая печь поставлена па суш-
ку. В марте запорожские металлурга полу-
чат свою

Сессия Верховного
Совета Латвийской ССР

РИГА, 1 1 . (ТАСС). Сегодня открылась
2-я сессия Верховного Совета Латвийской
ССР.

В порядке дня сессии: 1) утверждение
Государственною бюджета Латвийской ССР
па 1948 год, отчет об исполнении Государ-
ственного бюджета республики за 194С год
и предварительные итоги исполпешш бюд-
жета 1947 года; 2) утверждение Указов
Президиума Верховного Совета Латвийской
ССР.

По первому пункту порядка дня высту-
пил с докладом министр финансов Латвий-
ской ССР депутат А. Б. Табак.

Общий об'ем бюджета оппеделеп по до-
ходам в 1 миллиард 455,1 миллиона руб-
лей и по расходам — в 1 миллиард 4 4 3 . 2
миллиона рублей с превышением доходои
пад расходами в сумме 11,9 миллиона руб-
лей.

Осповпые расходы, превышающие 8 2 7
миллионов рублей, — это расходы па про-
свещение, здравоохранение, социальное
обеспечение, физическую культуру. По
сравнению с прошлым годом эти расходы
вырастают на 14,9 пропепта.

С содокладом выступил члеи Бюджетной
комиссии Верховного Сопета Латвийской
ССР депутат Я. П. Путнинь.

ПОПУЛЯРИЗАЦИЯ ОПЫТА ГЕРОЕ!

СОЦИАЛИСТИЧЕСКОГО ТРУДА

БАКУ, 1 1 . (Корр. «Правды»), Азербай-
джанский сельскохозяйственный музей обо-
рудовал па грузовой автомашине н отправил
з первый рейс по колхозам рсспуолша ис-
родплжиую сельскохозяйственную вы-
ставку.

Экспонаты выставки рассказывают об
опыте Героев Социалистическои) Труда
п . Бастн Башровой п Шамам Гасаповой.
Диаграммы, художественные плакаты п спе-
циальные описания показывают, как звенья
нрос.шлсииых мастеров нз года в год соби-
рают высшга урожаи хлопка. В прошлом
году звено Басти Багировой вырастило а
собрало с каждого гектара по 111,2 пепт-
пора хлопм. По 94 шмгпюра с гектара со-
брало ЗВАНО Шамам Гагановой. Сопрово*
задающий выставку агроном читает в кол*
хозах лекпдгн ой агротехнических приемах
возделиванщя хлопка. Оборудованная на ма-
шине кииоусталоша демонстрирует кпно-
журнал о социалистическом еоренповашга
хлопкоробов Азербайджан и Уобекпстана.

КОЛХОЗНИКИ продают продукты

кооперативным организациям

ОРЕЛ. 11. (Корр. «Правды»). Колхозники
охотно продают продукты потребительской
кооперации и покупают в сельских магази-
нах промьпплепвые товары.

За два последних месяца потребкоопера-
ция области купила у крестьян около
5.000 килограммов жиров—почти вдвое
больше, чом предусмотрело планом па весь
первый квартал. Закуплено несколько сот
пелтперов мяса. Памного превышен квар-
тальный план закупки овощей, грибов и
других продуктов.

Все эти продукты всегда пме.ются в про-
даже в городских кооперативных магазинах*
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ЗАСЕДАНИЯ ВЕРХОВНОГО СОВЕТА РСФСР

Прения по докладу о Государственном бюджете РСФСР на 1948 год
Речь депутата Я. В. ЖИЛЬЦОВА

(Лршисскя! избирательный о»руг, Горыоккм облить)

В 1947 гол мша страва добвлкь Поль-
ш и успею» в промышленности, сельском
ДОяйётае, • дальнейшем нод'сис благоси-
е п ш м трудягихся иагс. 09 ятои г псчер.
иыиющвй полнотой говорит иредварптсль-
вм( даяные об вспотевай бюмета и
1947 г. • рост доходов • расходов, врсдус-
мтреввы! • бюджете п> 1948 г.

Рабоик, имшппкл, советская литслли-
Щ а м ГорьковскоЙ ооллгт.! в г. Гирькою
т а и в вносят значительны!) вклад в общее
деде строительства комчуин.ша. благодаря
широкому развертыванию социалистического
соревнования промышленность области и пи-
рода В СеМТ1|б|№ 1 У 4 7 Г. ПО СрСД11в»«СЛЧИО-

ИТ выпуску продукции достигла уровня
1940 г. Свыше 40 тис. стахановцев, более
100 ггретрвитп! г. Горького в области за-
в е р и л евоа гоюиие планы юг|ючпл. Ос-
вмви новые выы продукции. ВссП стране
м1час азвестам новые автомашины Горь-
м к м г о автозавода вмени Молотова. Завод
«в5р«вое Сормова» восстановил нропзвлд
стм • Ш стр|яа новые паровозы своей
мааи, спрМктврови а шготооляст шшыо
рМаые пароходы в баржв. Станкозавод в
194? г. выпустил 79 гвпо-размеров серий
вид I епецильвых фрезерных станков гоб
г т и в м ! кояпрумин, в том числе серию
высоюпроиаодвтмьвых полуавтоматов. На
Мвмцяиетиок ааводе спроектирован п на-
готовлен перша в пашей стране спортвв
пы! мотоцви «М-35».

Местная промышленность и промысловая

КООПСрацВЯ ВНОВЬ ОСВОИЛ» ПРОИЗВОДСТВО П!Ы

ш« 3 0 0 наименований товар»» широкого
ивтреблевви в по об'еву производства аре
в ы с ш уровень 1940 года па 8 проц.

В январе в феврале 1948 г. промышлеп-
М с п мичвтмьно перевыполнила государ-
с т в а м ! план, дав продукции по г. Горь-
каму ма 52,9 врой, и по области па 31.3
яроц. больше, чем а» соответствующее два
и с т » прошлого т а .

С«мавов п р а н т м ь т ю па-днях спецпаль-
пых поставомеияея утвердило мечюпрпятия
и» умлчепвю июизиоктва в улучшению
М ч к г м известных всей стране павловских
I Н<КЫ1 миталлвчесм! вздмиЛ пшрпотре
(а. В рмупгат» осуществления »тих меро-
враитвй «дав из старейших районов кустар'
М | промышдешюстя превратится в иоредо-
м ! и д у с т р а ч ь в ы ! район области п в бли-
жайшм годы увелвчвт больше чем в два
р а н выдуса брягв, ножей, вилок, замков,
топоров • друг» вздели!!.

Вооруженные историческими решениями
•еврыъекото Пленума Центрального Комн-
1ета ВКП(б), колхозники в колхозницы, ра-
(пважа машивио-тракторних станции и
сомом*, сиецвадасты сельского хозяйства
ГорыовсюЙ области сдержали слово, дан-
я м «М11Ш? О ш п у , I добьшеь в 1947 г.
лераых успехов в деле аод'ека сельского хо-
МвМаш. Коммы • совхозы области увели-
и м по сравнению с 1946 г. валовой сбор
эерва, картофеля, лла-волокпа, выиолиил»
пеумрепеввыЛ плац хлебозаготовок к
30 сентября, ЕДВ па два месяца раньше
установленного срока, сдали хлеба больше,
<Иа било сдало в 1940 г. Перевыполнен
также план поставки картофеля п овощей.
Ммшшно-тратрпые станинп значительно
горешподплв установленный план трак-
торвых работ, превысив среднюю выработку
па трактор по сравнению с ИМ0 г. на
14 орта. • по сравпеквю с 194С г. на
2 3 проц.

Осенью была заложены прочли* основы
1)1 пмучвин высокого урожая и в 11)48 г.
Вспахано зябв почти вдтюо больше, чем
было •опахано под урожай 11)47 г., план
м м озлшых был перовыполнен, завершается
подготовка • проведению весеинего сели.

Бюджет области аа 1947 г. как но дохо-
дам, п с • по расходах выполнен пол-
ностью. Па восстановление и расширение
коммунальных н других предприятий по
битовом; обслуживанию населении, на рс-
иовт я расширение ж илот фонда, благо-
устройство городов в рабочих поселков из-
расходовано на 35 проц. больше средств,
чем в 1946 году.

Мы авае», что еще пе вг« трудности
лослевоеяного стровтелктвд нани прелд\>-
лвны. Некоторые лредпряятпя но выпол-
вают государч^твввных плвдап. Не разре-
шена еще проблема животноводства в нашей
области. Особонпо веблапимлучпо положс-
н н с ю е с к м погфюаьен. Еще много труд-

в подготовке к врсгатиеиу севу. Мы
итчетлиш) продпавляе» »щ трудности и
г.ринихаем вое поры к их преодолению.

В Т1>сгчи, решающий гол нлвой палин-
скои питилетки т||удлщ»есл ГорыивскпЦ
облает цстуинли обогашеяиые опытом
д»)\.1(угвей борт.бы и выполнение пятвлет-
пего плапа. В 1Я4Х г. чы должны обеспе-
чить дальнейший рост социалистического
хизяйава для усысиия мощи нашего госу-
дарства.

Проект бюджета ляшеЯ республики, вие-
генпый Прашпс.п.сточ на раегмотрмпк-
Верховного (оп(па РСФСР, также направлен
к решенвю атих задач.

Я вношу щкамжсши- лдобрвть и утвер-
.1И1ь предпавлевный Сов<»гом Министров
ГГ-ФСР на рассмотрение Влрховвого (л>вста
1'оссайской иглетекпй Федеративной Соииа-
лпаической Республики щтект бюджета
па 1918 г. с пиправклми, виесепныот Бюд-
жетной коиттвсй.

Товарищи депуталл! Для выполяения
бюджета 1948 г. необходимо, чтобы совет-
ские и хозяйственные организации доонва-
лись сии'вреие-иного поступления и эконом-
ного расходования государпие-пных средств.
Необходимо проводить олмый суровый |*;ким
яклноывв, более глубоко вникать в вг.оио-
«и в у каждого предприятии, выявлять в
использовать все пиугрешшс резервы.

В связи с этим я считал бы неооходи-
мич остановиться на некоторых вопгкк'ах.

Поело окончания Великой Отечественной
войны шшгио горьсовекдо предприятия
союзплго зваяелля наряду с выпуском ос-
новной продукции, используя отходы про-
иаводгтва и свободное оборудование, орга-
лизовали производство товаров широкого
потребления. Только на 23 основных заво-
д и в 11)46 году было изготовлено мебели,
Фасонных кроватей, чугунной и алюмияие-
пой посуды, влсктрпческих приборов, дет-
ских велоеппадо», мясорубок, изделий пз
пластмассы, метизов и т. д. на 28 млн. руб.,
лли а 2,5 раза больше, чем в предвоенном
1940 году.

Однако в 1947 году многие заводы
в соответствии с указанием своих мини-
стерств по непонятных для нас причинам
стали сокращать производство товадов ши-
рокого потребления.

Следующий вопрос — о евкращмптп
мпогочиглоиных снабженческих и сбыто-
вых келгтор.

В гор. Горьком в области насчитывается
овышо 9и городских, областных, меж-
областных, республиканских и сокшых
снабжинческо-сбытовых • контор. Общий
штат их составляет около 2,5 тыс. чело-
век. Па содержание этого штата ржегодии
расходуется бадоо 18 млн. руб. Характер-
но, что в одном н том жо министерство ча-
сто насчитываете* до 4 — 6 различных
снабов, выполняющих подчас однородную
работу. Например, Министерство нищошв
промышленности имеют в гор. Горьком С коп-
тор: «Главсиаб», «Росгдавпнщеснаб», «Гор-
пищевшотсшб», «Облинщоонаб», «Глал-
пахаросЛыт», «Коясорвсбыт» со штатом
113 человек, фотом заработной платы в
780 тыс. руб. п лесигновапиями на алмл-
пастратншю-хозяГк'тиешшо расходы в сум
ме 300 тыс. руб. Лелтсиьность этих контор
сводится в основном к регистрации опера-
цпй, лроизвоцимых в том илп пяом районе
их длятмыюсти.

Значительное количество этих организа-
ция можно лпквпдироиать бел всякого
ущорбл. По нашим нредва/рптсльным под-
очетам, зго меропрпятие может дать около
5 та. руб. экопомш! и выглюбодит для

й в промышлоиповтн около тысячи
человек.

Бюджет латрй кспублпкп отражает
огромные возможности совогекого государ-
ства и полностью отвечает интересам н,г-
шиго нчюда. Нет никаких сомнений в том.
что в результате дальнейшего развертыва-
ния социллаептческого соревнования, в ре-
зультате организаторской работы вновь
избранных местных советов трудящиеся
Российской Федерация под руководством на-
шей главной большовистокой нартпп и
любимого ВОЖ1Я топарища Сталппа добьют-
ся в 1948 году яся1И замечательных побеа
в строительства коммунизма. (Аплоди-
сменты).

Речь депутата А . В. РУДАКОВА
(Нриутский— Кировский извнратсльный округ, Иркутская область)

Кигодаря иботам партия, прадптсльства
• 1ЯЧВО товарищи Сталин» гир(\1а и сёла
яапкй страды за годы советской властп
шуэвюаемо иэмепшлжь. >го наглядим вид-
но м иа пртире гораи Иркутска. За 30 лет
советской ВЛАСТИ сделало больше, чем яа
ж ю трвмотлетлюю псторпю мрода. 0схЛм|-
м бурно рос город в годы сталинских пяти-
Л«ТО1, В Иркутске сейчас 8 вузов, десятки
твгннкумов, евьше 50 школ.

В 1946 году имто.тпплось длвпее «ела-
и м вркутяи — согфухои желез1>>тош1ый
мост через р л у Ангару — один м крутшеП-
ютх мостов подобного типа, в нашей стране.
В Д*нвнском районе вырос целый гоуод с
щвврасльш Дворцом культуры, новым гсб-
ствевяья всаопр»№дом и клпалилацнеЛ,
пос/тфовны новый к<ч>ггуч' алектрот.гшгпп,
чаапреосооочлая фабрака, Цеитриьпал го-
стиница, мания Ушравлопия Восточпл-Сп-
бнреко! желеотой дороги, Государственного
баака, областпой 5'иьтшы и много других
вдаали. В прошло» году силами оЯтествсн-
в о о п города проложена первая трлувайнаи
линии; асфальтируются п блатустраилатт-
ея улваы, т»тросяы новые гплые дома.
8яа<ительяо улучшили спою работу коячу-
яальние предприятия.

Н« бытовое обслуживание трудяшпхгя
требует далъяейшего к себо вшиалня. Не-
обходимо улучшить раооту коммунальных
првхпрпятвй ка-к гастс-мы горо,1ског« х<>-
аявггеа, та* п особешм бытовых учрежде-
ний, ярвнадлежащнх ггромышлонньм иред-

ПрНЯТНЯ'М.

Ппкутск стал ттодлиниьи ивдуггрпаль-
пым и культутяпм пелтром Всстотлой Си-
бири.

Иркутяне любят свой город. Оли украси-
ли его десятками тысяч новых зелм1ых ла-
с1ждс.1г.нй, проделали большую работу по
прокладке вод«1Г|ювода и канплизапип. Га-
01)ты по блаа'оус^мнетву продолжаются.
Если в 1945 г. в блигоутройстко было «ло-
!к«|о 3 м.ш. руб., в 1!)4Г> г. — 0 май. руб.,
в 1947 г.— И млп. руб., то « 1948 г. па
эти поли и'сигнус-тоя 12 млн. руб., в тзд
ч№'Л« но бюджету П'водокого совета —
5,2 млн. руо. Работы 1Ы благоустройству
го|>ида, иривсдоипю ого в образцовый поря-
док возглшмяют депутаты городского и
районных советов г«р<да.

В 1945 году горсовет приступил к строи-
тельству первой очерем трамвая протя-
женностью в 10,Г> км. В августе 19-17 годя
трамвай пушен во времсиную яксплоата-
пию. В атом году надо закончить строи-
тельство т;1кнх основных об'сктов, как де-
по и ваголоремонтиыо мастерег.ие, но ла это
нотаатает средств.

Для нормальной эксплиат.чцнн первой оче-
реди трамвая Иркутску требуется не менее
21) вагонов. Мы уверены, что правитель-
ство Рогеннекон Федерации, которое пкллм-
вад'т лам огромную помощь в строительств.1

трамвая, подюржит ходатайство партийныч
и советских организаций пилагтн о выделе-
нии 10 новых трямвлйпых вагонов.

Борьба за выполнение бюджета 1!М8 г.
ставит серьезные задачи перед всеми ра-

Речи печатаются по сокращенной стенограмме.

ботпнкаын народного хозяйства и в том чис-
ле перед местными советами. Большую по-1
мощь советах и финансовым органам в вы-
полнении доходной части бюджета должны
оказать депутаты и актив местиых советов.

К активной советской работе пришли де-
сятки тысяч внот, избранных депутатов —
передовых ггроияводственнякоп. ипдсй ил-1
УКИ, ||СКУ1Ч'ТЯ1, ТСЛГШГП, ГеЛК'КОГО ХОЗЯЙ-'

ствл.
Лучшим средство! приобщения депута-

тов и актива к советские раоотс является
хорошо поставленная оршимашмино-нас-
гояая рлбоп совгтив. Крайне важно сейчас,
кипа только развертывается деятельность
депутатов нового созыва в актива, обме-
няться опытом рлботи К сожалению, щ епх
пор обмки опытом широко не практикуется
и в лучшей случае носит эпизодические ха-
рактер. Было бы целесообразны» провести
республиканское совещание руководящих
работников советов по обмену опитом орга-
нияационно-массоиой работы.

Исполком городского Совета депутатоп
трудящихся г. Иркутск.! недавно организо-
вал «Компату депутатов». Она является ме-
етлм, где депутаты встречаются для обсуж-
дения вопросов, возникших в их практиче-

ской делтельаостн, • для подготовки вопро-
сов, обсуждаемых па заседаниях исполкома
или сессии.

Для популяризации опыта работы мест-
ных совешв необходимо использовать все
возиохиогта. Еранне желательно, чтобы
газета «Известия» более широко освещала
деятельность честных советов в особенно
опыт орглнпзнппопио-массовой работы.
Лли этого надо использовать и радповеша-
впе. Налхма необхозпчость возобномть
выпуск журнал» «Ссвткоп строительство»
для псвешепля вопросов теории и практики
советской работы.

Бюджет 1948 года — третьего года
послевоенной пятилетки — должен стать
мощным оружием в руках советского народа
в оарьбе за дальнейшее укрепление могупге-
ства советского государства, за победу ком-
муппзмл в нашей стране. Никакие пропекп
те«пых сил международной речткцпп пс
смогут свернуть великий русский народ с
победоносного ПУТИ.

Д> здравствует шила социалистическая
Родина! »

Да здравствует любимый вождь советско-
го народа великий Сталин! (Аплодисменты).

Речь председателя исполнительного комитета
Ярославского областного Совета депутатов

трудящихся тов. М. П. СМИРНОВА
Ппгп выполпепня государственного ила-

па восстановления и развития народного хо-
зяйства п 1947 году свидетельствуют о том,
что задачи, поставленные в послевоенном
пятилетней плане, осуществляются ус-
иепгао.

Трудящиеся заводов п фабрик Ярослав-
ской области, включившись во Всесоюзное
социалистическое соревнование за досрочное
выполнение пятилетнего плана, пз месяца
в месяц повышают точны работы.

Плен 1947 года по выпуску валовой про-
дукции промышленностью Ярославской об-
ласти был выполнен досрочно—к 16 дека оря.
По сравнению с 1946 годом рост промыш-
ленной продукции составляет 27,2 проц.

Рабочие н ппжеперло-тсхнические работ-
ники промышленных пкшрпятнй облпети
взяла обязательство — план первого квар-
тала 1948 года выполнить к 20 иарта. Зто
обязательство успешпо осуществляется. Ян-
варский план выполнен на ЮН,5 проп. и
февральский—на 109,7 проц. Прирост про-
мышленной продукция за январь п февраль,
по гравпеншо с соответствующим периодом
прошлого года составляет 35,0 ироц.

Большие задачи ностаилепы пятилстппм
планом перед предприятиями местной про-
мышленности, являющимися серьезным
источником производства товаров широкого
потребления. Эти предприятия в наше» об-
ласти выполнили план второго года пяти-
летки на 105,5 нрои. Местиая государ-
ственная п кооперативная промышленность,
используя в качество сырья отходы крупной
примышленное™, выработала иа 10 млн.
руб. всевозможных товаров для васеленля.

Местиая п кооператпвпая промышлен-
ность могла би работать еще лучше и дать
значительно больше товаров широкого по-
требления. К сожалению, главные управле-
ния союзных и республиканских мини-
стерств, особенно текстильной промышлен-
ности, централизовали распределение отхо-
дов производства и но выделяют для мест-
ной промышленности нашей области необ-
ходимого количества сырья.

Воодушевленные историческим постанов-
лением февральского Пленума ЦК №11 (б),
колхозники Ярославской области в 11)47 г.
значительно улучшили работу. Слово, дан-
ное товарищу Сталину, ярославские колхоз-
ники сдержали. В 1947 г. колхозы области
план хлебозаготовок выполнили досрочно,
сдав государству зорпа на 1,300 тыс. пу-
дов больше, чем в 1946 г. Лучпю работали
машинно-тракторные станции. Повысилось
качество обработки полей.

Успешно развивается электрификация се-
ла. В Ярославской области шктрифиццро-
1ШМ около тысячи населенных пунктов.
29 тыс. домов колхозников освещаются лам-
почками Ильича. Недалеко то время, когда
колхозы Ярославской области будут полно-
стью электрифицированы

Рабочие лесной промышленности и кол-
хозники пашей области впервые за послед-
ние годы успешно выполнили оееппе-г.пм-
инй плап заготовки и вывозки леса. План
по заготовке леса роялиапчан па 107 проц.
и по вывозке леса—ца 100 проц. В текущем

сезоне областью заготовлено и вывезено
древесины па 700 тыс. кубометров, или на
54 цроц. больше, чем в прошлом году.

В 11)47 г. возросли расходы на социаль-
но-культурные мероприятия. По Ярослав-
ской области по сравнению с 1Я46 г. они
увеличились на 92 млн. руб. Вновь вы-
строены три школы на 1.200 мест. В гор.
Ярославле в 1947 г. открыт новый театр.
Закончены радиофикация всех сельских
клубов и изб-читален, а также телефони-
зация всех сельских советов.

С помощью промышленных предприятии
области изготовлено 40 новых автобусов и
открыто автобусное движение в гг. Яро-
славле и Щербакове.

Плав капитального и текущего ремонта
жилого фонда выполнен на 103 проц. Про-
изведены значительные вложения в благо-
устройство городов и районных центров. На
атп цели было ассигновано 4.900 тыс. руб.

Министр финансов республики т. Сафро-
нов в своём докладе резко критиковал Яро-
славский облисполком за недостатки в фи-
нансовой работе. Доходная часть бюджета
1047 года выполнена областью на 1)3,1
проц. Имели место значительные наруше-
ния фппаисово-бюджетпой дисциплины.

Большим недостатком в области сельско-
го хозяйства является невыполнение нами
в 1947 г. государственного плана развития
животноводства, а также резкое сокраще-
ние за последние годы кормовой бааы.

Все ати недостатки требуют от местных
советов нашей области значительного улуч-
шения своей работы. Облисполком стремит-
ся лрпвлечь вновь избранных депутатов
местных советов к активной работе во всех
отраслях хозяйственного и культурного
строительства.

Трудящиеся Ярославской области, как и
весь советский парод, под испытанным ру-
ководством партии Ленина — Сталина до-
бьются в 1948 году новых успехов в борь-
бе за выполнение пятилетнего плапа в че-
тыре года. В ответ на призыв алтайских
хлеборобов колхозиикн взяли обязатель-
ство—усилить подготовку к весеннему
севу, принять все меры к тому, чтобы в
1948 году добиться решительного под'см»
животноводства. Время, о с т а т н е м до на-
чала сева, нами используется для быстрей-
шего ремонта тракторного парка и сельско-
хозяйственных машин, для подготовки се-
мян и заготовки удобрений.

Представленный па рассмотрение Вер-
ховного Совета РСФСР бюджет отвечает
коренным интересам советского народа.
Успешное выполнение государственного
бюджета в 1948 г. еще больше укрепит
мощь нашей славной Родины, приведет к
дальнейшему под'сму всех отраслей народ-
ного хозяйства и культуры, к росту мате-
риального благосостояния трудящихся.

Нет сомнения в том. что задачи, стоя-
щие перед нами в 1948 г., будут выпол-
нены.

Да здравствует партия Лспппа—Сталина!
Да здравствует наш великий вождь в

учитель товарищ Сталин! (Аплодисменты).

Речь депутата В. А . БОРИСОВА
(Черняховский избирательный округ, Калининградская область)

Успехи советского народи, достигнутые лей, 3 те.хппкума1 19 домов культуры,
в Послевоенный период, мы можем видеть,
в частности, на примере молодой Калинин-
градской области. На прошедшие 2 года ко-
ренным образом измелился хозяйственный. ™а<штелию расширилась есть медицинских
мп1„т„„е,.„,п „ ..ч-,,.™,,.,,.,,! „к™,: К:,™. У Н ^ с и н й . В 11 городах облети восста-

сельских клуба, 59 изб-читален, 58 биб-
лиотек. Открыто 28 кинотеатров, па сме.
рзбзтлет 28 кинопередвижек. !)а 1947 год

политичегкиП и культурный оПлик Кллн-
иннпщекоц области. В прошлом году за-
кончилось административно-территориаль-
ное угтройгтно области. сплаиы нормаль-
ные органы советски!! власти. II область
переселилось ш центральных областей Рос-
сийской Федерации много советских людей.

Сиистс.кш' люди, прибившие, и Калинин-
градскую область, дружно взялись за пое-
ст аютвдеп не, хозяйства на нивой, социали-
стической псионе. Уже восстановлены л ра-
ботают 14С промышленных предприятий и
среди пн\ целлюлозно-бумажные комбина-
ты, бумажные фабрики, янтарный комби-
нат, морской и речной порт, вагонострои-
тельный завод, электростанции, хлебозаво-
ды, мясокомбинат и другие предприятии.
По существу заново создается крупная
рыбная промышленность.

В области оргаин.шваио 1!) раГшромком-
бннатов. НО ярттлей промкооперации и ко-
операции инвалидов. П 1 !)48 г. Пудст орга-
низовано 10 районных и городских пнщс-
комбннатол.

Восстанавливается п создастся широкая
сеть школ, клубов, театров, библиотек, изб-
читален. В области работают более 400
школ, институт усовершенствования утптс-

новлон водопровод н в 5 городах — кана-
лизационная сеть. В гор. Калининграде, вос-
•'1аи:)нлен трамвай, протяженность п.шоко-
лейпых путей которого составляет 50 ки-
лометров.

За 1 0 4 6 — 4 7 г.г. посстадкзлопл более
1.200 тис, ни. м. жилой площади. Открыто
Ьхл»'л! 750 ирпшых ирс.щштШ и |фед-
ирнятпй «йщоелчкчиитго питания.

На месте выпмнях юикершшх, тюмеппгчь-
их н кулацких хозяйств I рпшщкчгано
1142 колхоза, 53 сомом, 30 МТС и
240 подсобных хшяЕств.

Большую помощь оказывает Ссветгкос
правитмы'тво неррселе.нцам-колхозпикам
и колхозам. Для создания ооннчтвеивого
животповпдетиа ко.тх<к1ы получили от госу-
дарства 13.С0О лошадей. 21.500 юлов
крупного рогатого скота и '1.'-'(10 свиней. 11
колхозах ергани.ьшно 342 молично-товлр-
иых фермы, 150 сииноводчогклх п 120 оп-
певодческих ферм. В 1948 г. колхозы об-
ласти получат дополнительно 10 тис. го-
лов крупоиго рогатого скота.

Государство выдало большие денежные
кредиты колхозах па вм"'тмов.т<чш.' моий-
стзенных построек, прит'гретенио селкко-
хозянствевного штситаря и семян. ,

1947 г. бил первым сельскохозяйствен-
ным годом для наших колхозов. Однако, не-
смотря ва ряд трудвостей, колхозы успению
справились с планом весепнего сева и свое-
временно рассчитались с государством по
хлебопоставкам, успешно провели озимый
сев и перевыполнили план нод'ёма зяби.
Сейчас колхозы в МТС пктиляо готовятся
к вешшему севу 1948 г., причём план ве-
сеннего сева по колхоза.» в 1948 г. увели-
чен в два с лишним раза.

По инициативе товарища Сталина Совет
Министров Союза ССР принял ряд важней-
ших шктаповлйпвй о не-роприятиях по хо-
зяйственпому п культурному развитию па-
шей области. В споём письме к товарищу
Сталину трудящиеся нашей области взяли
на себя большие обязательства по выпол-
нению промышленностью пятилетнего плана
в четыре года, по быстрейшему восстанов-
лению сельского хозяйства на новых, социа-
листических основах,

Мне хотелось бы обратить шшмалие неко-
торых министерств РСФСР на очень важ-
ные вопросы развития хозяйства нашей
области. Это прежде всего вопрос о вос-
стшмвлшпи мелиоративных систем, разру-
шенных во время войны.

Общая площадь земель, подвергающихся
мелиорации, составляет около 500 тыс. га—
это более 40 проц. всех площадей. Прави-
тельством Союза ССР установлены об'емы
работ и сроки восстановления мелиоратив-
ных систем. Восстановление мелиоративных
систем проходило медленно из-за недостатка
рабочей силы и организационных непола-
док. До сих пор Министерством сельского
хозяйства РСФСР но решен вопрос, как бу-
дут восстанавливаться станции перекачки
води, где будет изготовляться оборудование
для этих станций.

Министерство задерживает и решепие та-
ких вопросов, как форсирование работ по
детальному обследованию всех мелиоратив-

ных систем, задерживается умиллекговп.
и не кадрами специалистов треста «Валшши-
традюдстроЛ», котоиы! ведет восстановле-
ние мелиоративных систем, '

Правительство Союза ССР разрешило Ми-
нистерству коммунального хозяйств) РСФСР
и исполкому облаетиого совета организо-
вать Управление по вкспллпапия город-
ских коммунальных электросетей. Однако
Министерство коммунального хозяйства
РСФСР более 5 месяцев ве создавало управ-
ление; ие былп утверждены штаты. Те-
перь, когда штаты утверждевы и начинают
подбираться кадры, упршисше продолжает
бездействовать, так как план работы на
1948 год министерством еще не утвержден.

Мы просим Министерство коммунального
хозяйства РСФСР ускорить решеиво этого
вопроса, так как обеспечение Скпелево&но-
го снабжения электроянепшри бытовых
нужд населения является для нас одной из
очень важных задач.

Бюджет Калининградской облястл о
1947 г. был установлен по доходам в рас- '<
ходам в сумме 176.420 тыс. рублей. Бюд-'
жет выполнен по доходам в сумме 217.467
тыс. руб. и по расходам—в сумме 199.097
тыс. руб. На 1948 г. предлагается устано-
вить для Калининградской области бюджет
по доходах и расходам в сумме 225.557
тыс. руб. Из этого впдно, чт» в 1948 г.
хозяйство области будет развиваться още
успешнее.

Большие я сложные задачи стоят перед
трудящимися Калининградской области.
То, что сделано нами аа прошедшие два.
года, только начали грандиозной работы,
на которую нас постоянно вдохиомпет
великий Сталин.

Разрешите заверить вас, что трудящиеся
Саляиялцщской области свои обязательст-
ва перед товарищем Сталиным о быстрей-
шем строительстве и восстановлении
Калининградской области выполнят с че-
стью, (Аплодисменты). <

Речь депутата В. Н. НЕКЛЮДОВА
(Ульяновский городской избирательный округ, Ульяновска! область)

Советский парод самоотвержение борется
га выполнение послевоенной пятилетки в
четыре года. Трудящиеся гор. Ульяновска
н Ульяновской облает» вложили немалый
вклад в это общенародное дело. Промышлен-
ность Ульяновской области выполнила план
1947 года па 104 проц. По выпуску вало-
вой продукции в целом но области уровень
довоенного 1940 г. превзойден на 23,8
ироц., а промышленность гор. Ульяновска
превысила довоенный уровень более чем
о 2 раза.

Необходимо отметить, что отдельные мп-
ццетерства уделяют недостаточное внимание
строительству иромышлеппых предприятий
в Ульяновской области и, в частности,
строительству Ерсмепковского мелового за-
вода. Завод строптся с 1942 г., за 6 лет па
его строительство затрачено около 3 млп.
руб. Однако, кроме фундамента основного
корпуса п второстепенных служебных по-
строек, до сих пор ничего не построено.

В результате бесхозяйственного ведеппя
дел и частой смены руководства на этом
строительстве государтво понесло большие
убытки. Знает ли об атом министр промыш-
ленности строительных материалов РСФСР
тов. Алехин? II что им сделано для прекра-
щмщя подобпой антигосударственной прак-
тики?

Серьезную тревогу опушает положение
дел в системе промкооперации. Промышлен-
ность системы промкооперации в Ульянов-
ской области работает по на полную мощ-
ность, а Управление промкооперации при
Совете Министров РСФСР (начальник тов.
Кравчук) и Управление лесной промкоопе-
рации (начальник тов. Корчагин) не всегда
оказывают ей конкретную помощь, недо-
статочно руководят эти» большим и важ-
ным делом.

Историческое решение февральского Пле-
нума ЦК В1Ш(б) оказало могучее влияние
па жизнь колхозной деревни. Борясь за его
выполнение, колхозы, совхозы и МТС Уль-
яновской области обеспечили в минувшем
году расширение посевных площадей и рез-
кий рост урожайности. В результате повы-
шения качества полевых работ и лучшего
ухода за посевами область получила в
1947 г. урожаи, почти равный довоенному,
с превышением выполнены государствен-
ные планы хлебозаготовок, заготовок мяса,
картофеля и выработки животного масла.
Труженики колхозной деревни выполнили
обязательства, принятые в письме товарищу
Сталину.

Значитслшо были расширены посевы
озимых культур. Озимые ушли в зиму в
хорошем состоянии. Трудодень в большин-
стве колхозов снова стал обильный. В арте-
ли «Дружба», Ишееаского района, колхозни-
кам выдано на трудодень по 4.5 кг. зерна,
в колхозе «МОПР», Николо-Чорсмшалского
района,— почти б кг. зерна, в колхозе
«Красноармеец», Лстгодковского«района,—
по 3 с пологашой кг. зеряа па трудодень.
СОРИВ КОЛХОЗОВ выдали иа трудодень
но 2 — 2 , 5 и 3 кг. зерна..

Первые успехи, достигнутые, колхозами,
совхозами и Ю1'С, явились результатом ог-
ромной помощи со стороны советского пра-
вительства н ПК ВКП(б) сельскому хозяй-
ству Ульяновской области.

Подготовка к предстоящему весеннему
севу идёт боле* организованно, чем л прош-
лом году. Однако необходимо провести
еще большую работу, чтобы закрепить
прочно эти первые успехи.

Фешральскин Пленум ЦК В1Ш(б) поста-
вил ответстаеяпыо задачи перед советской
сельскохозяйственной наукой. Научные ра-
ботники Ульяновского сельскохозяйствен-
ного института, Новоурснскоп государст-
вепннн солекшгаииой станции и других
научных учреждении работают пал выве-
дением перспективных сортов твердой пше-
шшы, зерпо-бобивмх — фасоли, чипы и
др., исследуют значению местных пенных
фосфоритов как удобрений, разработали
руководство по техническому нормированию
в сельском хозяйство п т. д. Ряд предложе-
ний поведал в Совет по детям колхозов.

Ульяновский емьекпхозяйствепный ин-
ститут готовит кадры агрономов, зоотехни-

ков, встрдаариых врачей. Партия и прави-
тельство, весь наш парод требуют от мо-
лодых специалистов моральпо-полптпческой
закалки и высокой производственной квали-
фикации. В связи с втия мае, воспита-
телю кадров сельскохозяйственных специя-
лпетов. хотелось бы остановиться ла недо-
четах, имеющихся в области их мучной а
пропзводственпой подготовки. Сельскохо-
зяйственные вузы в техникумы на п<Ч)пфе-

I рии далеко но укомплектованы квплифщгс-
ровдпными научными кадрами. Со стороны
Министерства высшего образования необхо-
дима, плановая похоть в повышении науч-
ной квалификации преподавательского со-
стю9. в создании более широкой еет«
аепщиштуры при кафедрах, в улучшения 4
жилигано-бытовыд условий работников
периферийных сельскохозяйственных вувов. ,
Часть научных сил из столичных и других
хорош» укомплектованных кадрами пузо»
следует гаптлвлять в сельскохозяйствогн
пые ггпстптуты и техникумы, где ошугаает-
ся острый недостаток профессорско-иропон
дамтсльскнх кадров.

Обучать специалистов как высшей, тай
и средней квалификации можно только иа
основе новейшей, передовой техники. На
дело ко нередко учебные заведения имеют
устаревшее, изпошенпое и малопригодное
к использованию оборудование. Это присо-
лит к тому, что выпускаемые агронпмы,
механики, зоотехники плохо знают маши-1

пы, лабораторное оборудование и т. д., ив
умеют хорошо пользоваться техникой.

Следует оказать реальную помощь учеб-
ио-опытньга хозяйствам сельскохозяйствен-
ных вузов и техникумов, ибо они являют^
ся базой для научно-исследовательской ра-
боты и учебно! практики студентов. Пе-
обходимо увеличить ассигнования на кипи- ^
тальный ремопт жилых помещений и про-
изводственных построек, на пополнение
тракторного парка и создание в этих хо-
зяйствах пошатсльпого племепного сто»
сельскохозяйственных животных.

Имеется большая необходимость в увели-"
чении тиража сельскохозяйственных жур-
налов. Потребность в них остро ощущают
молодые специалисты, работающие в кол-
хозах, совхозах и МТС.

Город Ульяновск — родпиа Владимир!
Ильича Лепило—превращается в крутлый
промышленный центр Поволжья. Он должец
быть образцово благоустроен. В 1947 году,
проведены немалые работы но благоустрой-
ству города. Значительно реконструировав
на и расширена насосная станция, вновь
проложен и сдай в эксплоаташш 3,5-кило-
метровый водовод, высоковольтная линия
электропередачи от ТЭЦ до городской алек«
тростанщш ц т. д. Значительная работа про*
ведепа но благоустройству городского ппр«
ка, скверов и бульваров. Они ограждены
новой чугунной оградой общин протяже-
нием боле© 2 километров. Пущена в эк<:-
плоатацию АТС. В благоустройстве города
участвует поселение. Проведена большая ра-
бота по заготовке местных строительных
материалов. ^

Однако нужно еще очень ыпогое сде-
лать, чтобы благоустроить г. Ульяновск,
Жилая площадь совершенно недостаточна,
чтобы удовлетворить нужды пагслоппя.
Материально-техническая база треста граж-
данского строительства еще иедпетатпчнн.

Государственный бюджет РОССИЙСКОЙ
Советской Федеративной Социалистической
Республики, представленный па утвержде-
ние Верховного Совета РСФСР, полностью
отражает желания ц интересы парода.
Вношу предложение. — бюджет, представ-
ленный Сонетом Миииггроп РСФСР, с
поправками Бюджетной комиссии, утвер-
дить.

Трудящиеся г. Ульяновска п Ульянов-
ский области упорным трудом будут доби-
ваться досрочного выполпения пл;:на )

третьего года новой сталинской пятилетки.
Пусть крепнет наша любимая Родина!
Да здравствует партия Ленина—Сталина!
Да здравствует паше Советское прави-

тельство!
Слава великому Сталину! (Аплщи*

сменты).
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Прения по докладу о Государственном бюджете РСФСР на 1948 год
Речь министра местной топливной

промышленности РСФСР тов. В. П. БЕЛЯЕВА
Министерство местной ТОПЛИВНОЙ промыш-

ленности подверглось на прошлой сессии
Верховного Совета РСФСР справедливой кри-
тике за неудовлетворительную работу. Ра-
ботники местной топливной иромьшиенно-
стн сделали надлежащий вывод из замоча-
шЛ депутатов. Цветная топливная промыш-
ленность в истекшем году выполнила план.
По сравнению с 1П46 г. прирост продукции
в 1947 году составил 17,4 ироц. Против
довоенного 1940 г. выпуск валовой продук-
ции увеличился на 53 проц. 13 истекшей
году угля добыто на 14 проц. больше и
торфа—на НО,5 ироц. больше, чом в 1946 г.,
построено 18 угольных шахт, введены в
действие торфопредприятня щюизводитсль-
яоетью в 211 тыс. тонн, сдано в эксплоата-
цию 18 тыс. кв. исп-011 жилой площади.

Сейчас находятся в стройке 24 шахты,
26 торфопредлриятий, 8 брикетных заво-
дов. Строятся под'елдныл железнодорожные
пути, организуются новые леспромхозы.
Вся кто создает умоляя для дальнейшего
роста местной топливной промышленности.

В 1948 г. на шахтах, торфонредпрпятиях
и в леспромхозах намечается дальнейшее
увеличение добычи угля на 18 проц., тор-
фа—на 11,4 проц., вывозки древесины—на
16 проц. Общий выпуск валовой продукции
возрастет па 13,4 проц.

Большую работу провели по заготовке
и вывозке древесины лесцики Калининской,
Ярославской, Кировской и Тюменской об-
ластей и Марийской республики. Хорошо
работают уголыцшш Красноярского и Став-
ропольского краев и Новосибирской обла-
сти. Значительно подтянулись н перевыпол-
|шли плли отстававшие в прошлом году
шахты Чкаловского треста.

В апреле начинается торфяной сезон.
Это обязывает нас своевременно и хорошо
подготовить оборудование к началу торфо-
добычи, обеспечить маишны запасными ча-
стями, подготовить квалифицированней
обслуживающий персонал.

Министерством принимаются меры к то-
му, чтобы форсировать подвозку древесины
па верхние рюмы, подготовить такелаж,
усилить сплотку, расставить рабочих по
местам. Нам надо добиться, чтобы ни одно-
го кубического метра древесины не было
оставлено обсушеипой и сплав провести
полностью, в срок и без потерь.

Министерство поставило своей основной
задачей максимально использовать в теку-
щем году летние месяцы для завоза топли-
ва в города, значительно увеличить склад-
ское хозяйство в городах, приблизить его
к потребителю и этим путем но только
улучшить обслуживание населения городов,
но и снизить остатки топлива на торфо-
предпрпятпях, шахтах, в леспромхозах,
поднять рентабельность наших предприятий.

Совершенно правильно ставит Бюджет-
пая комиссия вопрос о снижении больших
остатков торфа на торфоцредпрмтилх. Торф
не вывозится главным образом вследствие
недостатка собственного транспорта. Торфи-
предпрнятпям приходится пользоваться так
называемым привлеченным транспортом по-
требителей, работающим неудовлетворитель-
но. И если в 1947 г. план вывозки торфа
собственным транспортом выполнен был на

105 проц., то илан вывозки транспортом
потребителей выполнен всего лишь на
54 ирон.

Министерство принимает моры к толу,
чтобы максимально увеличить собственный
транспорт. В 1948 г. намечено построить и
внести в эксплоатацию 224 километра
узкоколейных и рационализированных до-
рог для пывозки торфа.

В целях улучшения качества торфа ын-
нпстерство должно увеличить механизиро-
ванную добычу торфа до 56 ироц. к плану
общей добычи. В текущем году вводятся в
действие 53 торфодобывающее маншпы л
20 тракторов для фрезерной добычи.

11а 1948 год министерству отпущены
шачнтельные средства на капитальное
строительство. Освоение этих средств позво-
лит ввести в эксплоатацию новые угольные
шахты, обеснечить прирост мощпости тор-
фопреднриятий, построить Б торфобрикет-
ных заводов на 85 тыс. тонн торфобрикета,
а также улучшить жнлншио-бытовые усло-
вия рабочих.

В 1948 г. на юилищное сожительство
будет израсходадвшю 8 ялн. руб. и построе-
но 16 тыс. вв. м. хилой тощали.

Средства, вялеленвыс па кшнтальоые
работы, намечено, в нв|жую очередь, вс-
польмвать на переходящем строительств»,
а также на развитие тошимой базы в об-
ластях, где имеется дефЕцнт в топливном
балансе. Успешное выполнение плана ка-
питального строительства зависит от того,
насколько местные организации помогут
топливным предприятиям рабочей силой,
строительными материалами, а главное —
уделит повседневное внимание и обеспечат
контроль нш капитальным строителмтвом.

Выполнение этих больших задач требует
оздоровления финансовой деятельности
предприятий, так кал себестоимость угля,
леса, торфа превышает установленные нор-
мативы. Значительные средства лежат в
остатках материальных пев ногтей; неудов-
летворительно соблюдается расчётио-фшши-
соваи и сметная ддошимвш; допускаются
нещкчмводитслыше потеря. Чтобы ликви-
дировать итп недостатки, министерство про-
водит мероприятия по использованию внут-
ренних ]>езе1рвол производства. На шахтах
будут введены в деютвпе врубовые маши-
иы, электросвёрла, отбойные молотки. В
леспромхозах в текущем голу будет рабо-
тать до 200 электропил. Наводится (Порядок
« техническом иоршгровонил, в расста-
новке рабочих и организации труда. Исполь-
зуется опыт работы передовых рабочих и
предприятий.

Актив райоигшкш топливлых преднрля-
тнЛ Московской области принял обязатсль-
стео дать государству в 1948 готу 1 млн.
руб. НПКО1Ш4ШЙ г верх пл.гна. Почил мо-
сквичей подде-рекдвает ряд щкаприятий
других областей, организующих борьбу за
рентабельную работу, за улучшение качс-
ств"1гш.1х показателей.

Работники местной топливной промыш-
ленности приложат вес усилия к выполне-
нию стоящих перст ними задач по дальней-
шему развитию местной топливной про-
мышленности. II О1Ш выполнят эти задачи
под руководством Советского правительства,
большевистской партии и .великого Сталина!
(Аплодисменты).

Речь депутата В. В. БУРОВОЙ
(Сяракташский избирательный

Товарищи депутаты! Наша страна 1
вступил* в третий год сталинской пятилет-1
кн. Советский народ, руководимый партиен
большевиков п ее Центральны!! Комитетом,
добился огромных результатов в осуще-
ствлении сталинского плана восстановления
и развития нашего народного хозяйства.
Значительно улучшилось материальное бла-
госостояние трудящихся. Неуклонно повы-
шается культурный уровень населения.

Гнодхет Российской Советской Федератив-
ной Социалистической Республики иа
1948 год, представленный на утверждение
Верховного Совета, говорит о том значении,
которое приобретают в нашей стране во-
просы культурного строительства, коммуни-
стического воспитании подрастающего по-
коления.

Товарищ Жданов в докладе о журналах
«Звезда» н «Ленинград» говорил: «Молодому
советскому поколению предстоит укрепить
силу и могущество социалистического совет-
ского строя, полностью использовать дви-
жущие силы советского общества для ново-
го невиданного расцвета нашего благосо-
стояния в культуры».

О неустанной заботе партии, правитель-
ства и лично товарища Сталина об укренле-
шш нашей советский школы и улучшении
материального и культурного положения
учителей свидетельствуют недавно прове-
денное повышение зарплаты учителям на-
чальной, неполной средней и средней шко-
лы, установление льгот и преимуществ для
учителей начальных и семилетних школ и
пагражденио учителей за долголетнюю и
безупречную работу орденами и медалями
Советского Союза.

Где, в какой другой стране возможна
такая забота о школе, об учителе, какая
проявляется в нашей стране!

Учителя Чка.товской области поручили
мне на сессии Верховного Совета Российской
Федерации передать советскому правитель-
ству, большевистской партии, великому
Сталину сердечную благодарность за
цеустаиную заботу о школе и учителе н
заверить, что учителя впредь будут работать
с еще большой анергией И ответственностью.

Учителя отдадут все силы и знания делу
воспитания и обучения детей, чтобы сде-
лать их образованными, культурными |
людьми, беззаветно преданными пашен От-
чн.ше, нашей великой партии Ленина —
Сталина.

Важную роль в общей системе воспита-
ния и обучения детей в пашей стране игра-
ют детские дома. О работе детских домов я
и хочу сказать несколько слов.

В Чкаловскоп области имеется 57 детских
домов, где воспитывается 6.200 детей.
Большинство из них—'дети воинов, погиб-
ших на фронтах Отечественной войны.

округ, Чкалпоская область)

Воспитанники детских домов нашли здесь
ротную семью, отеческую заботу н мате-
ринскую ласку. Дети здоровы, жизиерадоет-
ны, хорошо учатся, заняты творческим тру-
дом и разумными развлечениями.

Гнившие воепнтанинпн детских домов ра-
ботают сейчас па фабриках и заводах, в сов-
хозах и колхозах. Они продолжат образова-
ние в средних и высших учебных заведени-
ях. Только из одного Акбулакекото детского
дома Чкаловской области 26 воспитанников
обучаются в университетах и институтах.
Вугурусланскнй детский дом с 1931 года
но 1К4.Ч год дал путевки в жизнь 1.087 мо-
лодым людям, из которых 127 человек окон-
чили высшие учебные заведения, '157 —
техникумы и педагогические училища,
55—военные школы, 393—школы трудо-
вых резервов и т. д.

Из среды воспитанников детдома 103 че-
ловека сражались па фронтах Отечествен-
ной войны, С8 человек иаграждеиы орде-
нами и медалями Советского Союза.

В пашей области есть детские дома, в
которых создаиа материальная база для про-
ведения учебно-воспитательной работы сре-
ди воспитанников. Однако в учебно-воспи-
татс.лыюй работе многих детских домов Чка-
повской области имеются крупные недо-
статки. Основными недостатками являются
скученность, отсутствие помещений для
учебно-производственных мастерских, ком-
нат для занятий.

В пашей области есть детскле дома, ко-
торые удалены от железной дороги и от баз
снабжения па 70—90 км. Я прошу Мини-
стерство просвещения Российской Федера-
ции выделить для детских домов Чкалоп-
ской области необходимое количество авто-
машин.

Содержание н качество учебпо-восиита-
тельной работы в детских домах зависят от
воспитателя, от его политического уровня и
деловой квалификации. Более 50 проц. вос-
питателей не имеют педагогического обра-
зования. В республике нет пи одного учеб-
ного заведения, готовящего специалистов
для работы в детских домах, нет и ку|«оов
но подготовке и переподготовке воспитате-
лен.

Я полагаю, что Верховный Совет поручит
Министерству просвещении и Академии пе-
дагогических паук решить вопрос о подго-
товке и переподготовке работпиков детских
домов.

Советские учителя всегда шли вместе го
всем советским народом и успешно решали
поставленные перед ними задачи. II теперь,
в послевоенных условиях, папш советские
учителя самоотверженно трудятся над вы-

полнением благородной задачи обучения мо-
лодежи, пат воспитанием нового поколения
людей, не боящихся трудностей и готовых
преодолеть любые препятствия иа великом
и славном пути борьбы за построение ком-

мунистическою общества в нашей стране
Да зтрапгтвуст наш» соистгкал Годин»!
,1л траштвурт мши любимый влжп. друг

советских учителей — Иосиф Виссарионе-
ллч Сталин! (Апмциоинты).

Речь министра здравоохранения РСФ^Р
депутата Г. Н. БЕЛЕЦКОГО

(Верещагинский избирательный

Советская иителлиггиния вмпстс со все-
ми трудящимися нашей страны активно
участвует в борьбе за выполнение пяти-
летки в 4 года. Одпо из почетных мест
среди интеллигенции принадлежит арии»
медицинских работников.

В 1947 г. на нужды здравоохранения в
Российской Федерации было затрачено, в
соответствии с Законом о государственном
бюджете, 11 млрд. 400 млн. руб. Эти сред-
ств» позволили нам перевыполнить план
развертывания городских больничных коек
и обеспечить прирост коек в сельских боль-
ницах, значительно увеличить количество
врачебиы! приёмов в поликлиниках и ам-
булаториях, обеспечить нормальную работу
высших и средних учебных заведений, на-
учпо-исследовательских институтов, дет-
ских лечебно-профилактических учрежде-
ний и фельдшерско-акушерских иункгов,
расширить количество санаторно-курорт-
ных коек.

В 1947 т. вновь получила работу в ле-
чебно-профилактических учреждениях рес-
публики 6.210 молодых врачей, 29.500
средних медицинских работников. Из вто-
го количества 2.760 молодых врачей на-
правлено па работу в области и края Ура-
ла, Сибири и Дальнего Востока.

В 1947 г., учитывая запросы сельского
населения, мы приступили к реализации
задачи — обеспечить каждый сельский
районный центр врачами основных спе-
циальностей — хирургом, терапевтом, аку-
шрром-гииекологом, детским врачом. Теперь
более 70 проп. всех сельских районов име-
ют хирургов, 65 проц. имеют специалистов
акушеров-гнпекологов, 84 и рои, имеют вра-
чен-педнлтров.

Бюджет иа 1948 г. обеспечит возмож-
ность дальнейшего улучшения здравоохра-
нения. К концу года будет организована
хирургическая помощь населению но всех
сельских районах Российской Федерации
(за очень небольшими исключениями).
В 7а П|жц. районов будут акушеры-гине-
кологи. Почти все сельские районные цент-
ры получат специалистов по детским бо-
лезням.

Ми должны за полтора—два года органи-
зовать и приблизить к сельскому населению
бесплатную специализированную •медицин-
скую помощь. Решение дай задачи в столь
короткий срок будет новым громадным до-
стижением советского здравоохранении, воз-
можным только в нашей стране — стране
победившего социализма. Не только реше-
ппе, но дпжс постановка такой задачи
невозможна н и в одной капиталистической
стране.

Проект бюджета па 1948 г. позволяет
нам принять новое пополнение врачей в
11.600 человек, т. с. иочти в два раза бо-
лее, чем в 1947 году.

При распределении врзчей впутпи обла-
стей, краев и республик мы получаем в
этом году возможность миого лучше обеспе-
чить врачами прежде всего лечебные уч-
реждения, обслуживающие уголыпаков, ра-
бочих черной и цветной металлургии, хи-
миков, нефтяников, укрепить врачами сель-

округ, Мплотовская область)

еще районные центры л саннтариопротя-
ноэпидсмичсскую службу.

Молодые врачи начнут прибывать в кон-
це август», и у вас еще достаточно временя,
чтобы правильно распределить их ш> райо-
нам, подготовить партпры, провести ре-
монт лечебвых учреждений, подтопить т
с злас.

Необходимо 1 короткий с|чж произвести
об'еднисине больниц и поликлиник в горо-
дах о рабочих иоссисах. В ниш клиниках и
амбулаториях после об'еднпепия будут си-
стематически работать врачи больниц (как
правило, имеющие больший опит, чек врачи
поликлиник). Это иезамедлитслшо г кажется
иа качестве амбулаторных диагнозов и ле-
чении больных.

Товарищи депутаты! Государственный
бюджет ежегодно открывает нам вго новые
и новые возможности улучшать дело адпаио-
щраиення. Паши возможности могли быть
еще больше, есля бы в городах и селах ус-
пешно выполнялись планы строительства
новых лечебных учреждений.

Одна» в 1947 г., так же каки в НМЛ г.,
Министерство здравоохранения РСФСР и
сю местные, органы совершенно пеудондс-
11КЧ1ИТСЛ||Н0 С||раВИ.1||<.'Ь С ЭТИМ 8ЗДГЧ1'Й.

Отдавая себе полный отчёт в той ответ-
ственности, какую в итом деле песет мини-
стерство, я должен сказать, что исполко-
мы Орловского, Ростовского, Курского, Мур-
манского и Смоленского областных советов
и исполком городского совет:) Челябинска
совершенно недостаточно внимания уделяют
строительству лечебных учреждений. Л в
Кировской, Костромской, У.уопюпгкой,
Омской и Ярославской областях не уделя-
ют внимания сельскому больничному
строительству.

Вынужден также отметить, что в 1047 т.
по выполнял план строительства лечебно-
профилактических учреждений иромшплеи-
иыми министерствами. План строительства
детских лечебных учреждений значительно
недовыполнен министерствами угольной
промышленности восточных районов СССР,
тяжелого машпиост|к>гпш1. судостроитель-
ной промышленности и некоторыми другими.

Мало внимании уделяется таким учре.ж-
депиям, как фельдшерско-акушерские пунк-
ты. Нто привело к тому, что в некоторых
АССР, краях и областях не был выполнен
план развертывания, фелмшерско-акушер-
ских пунктов, хотя иго, как известно,
не требовало крупных капиталовложений.
Так, в Башкирской АССР открыто вс.<т>
лишь 9'1 пункта из 276, намеченных пла-
ном, в Омской области открыто 29 вместо
93. в Читинской области открыто III из СЗ.

Товарищи депутаты! Для выполнении
благородной задачи охраны здодош.я совет-
ских людей у нас, как ни в одной стране,
имеется многотысячная армия медпципгких
работников, огромная сеть лсчсГшо-ирофн-
лактичееких учреждений. Мы уверены, что
своим самоотверженным трудом ммпцнп-
екпе работники внесут свой вклад в ими-
!;ое «ело построения коммунистического
общества, х которому ведёт пашу страну
великая партия Лстшагт-Сталина. (Апло-
дисменты).

рчтопгкой области ко.поч «15-летие
Октябри», ИОАГППН'ЫГЛ Р1&1Н4. иа длош.нн
12 га (посипи Ш У г.) получп.1 в 1!М7 г.
>|н|;к,1и винограда к судном Ш1 !• тонн с га.
Ь'илми «Мичурина тоги же района имеет
виноградники на площади К га. Эти колхо-
зы, получин большой доход от культурм
виноград*, стали мп.т.тшщераии.

Обследование многих колхозных хозяйств
и приусадебных участков колхозников но-
тальгоаот, что в указанных областях куль-
турой гчпшгр.ц* надо заниматься ПР С лю-
бительской целью, а как с примышленной
культурой, имеющей ндродлшхозяйстпентгог
значение для пашей страны.

К целях получения высоких и устойчи-
вых у|юж1ев в нашей стране, наряду с ме-
ханизацией и другими агротехническими
мероприятиями, но реглеяпм февральского
Пленума ЦК ШСП(б) развернута огромная
работа по борьбе с засухой, суховеями. Вс-

детгх з.ишдк! полезащитных полос. Внед-
рение в нвлсищитны)1 нилоты плодовых по-
р т Пу1РТ спигобспиилть развитию пчыо-
жцег-ы, имитацию (милому медосбору,
гигрм'Г исключительную роль в повышения
уркжайпштп перекрестно-опшяеит р»сте-
Н11И — гречихи, плдсолнрчппм, горчипы,
всех олошоблхчевих и таких питых «лр-
моиих растении, как клевер и люцерна. Эт»
дает М1ДН0НЫ тонн дополнительного пля-
ДОП0-Я1ЩПОГП сырья для нашей гопсервшЯ,
кондитерской и винодельческой проиишия-
ногти.

Товарищи депутаты! Натпл сг.тьекпхом!*
т е п л а я наука непрерывно оЛлгащагт гель-
ггле ХО1ЯЙГТВН все новыми и новыми отцю-
тпямп. плпрлмтныхн яа унмичелиг. бо-
гатгтп плшгй Родппн. Наум пвмгает
успгпшпму лвлжтиш иапгя страны тгр<х
пм ртмнпргпму путл к кошуниаау.
(Аллояиаиенты).

Речь депутата Н. В. БАРАНОВА
(Нскраговсшй шбираклъиый округ, г. Ленинград)

Трудящиеся Леиилград» достигли боль-
ших успехов в борьбе за досрочное вылол-
неяне. после»*»ной пятилетки. Трудящиеся
горощ Ленина закончили программу 1947 т.
и И 0-Я щуннпши Великой Октябрьской
социалистической революция. План 1947 тип и правительству и вгягряикчине

ленинградская нромышлевпость вы-
вд 124,7 проц., увеличив об'им

п.|н»мшплС1П1лй 1М10ТУК1П1П на 55.Я прон. но
сп,гв1Но||И1о с 194Ц голом. Нта уснехн поиво-
ЛП.Н1 лошшгра|Т<'ким рабочим обратиться ко
в№м |«им1'шм Онст.'ючч) Союза с призывом
выполнить новую сталшккую пятилетку в
чигире года.

Лпншчад восст*иаалива*тсл и разви-
вается как крупнейший промышленный,
шьуший и культурный центр страны. Вос-
стаиовлк'нпе Лени и граи осуществляется
не путем хехииркчммио восн|>ови|и№"141а
разрушенного, а с учетом улучшения а|>\н-

Речь депутата И. С. ГОРШКОВА
(Старо-Юрьевский избирательный округ, Тамбовская область)

Сталинским Законом о пятилетнем нллне
восстаиовлония и развития ицюдиого хо-
зяйства Сокма ССР иа 1У4П— Г.150 г. г. «
решением февральского Пленума Ц1С ВКП(б)
о мерах под'ема сельского хозяйства в
послевоенный церпод поставлены болыпип
задачи в области расширения посевных
площадей, механизации основных процес-
сов смы'кохоляйствепного производства и
повышения урожайности ссльскохозяшт-
испных культур.

Всем известно громадное значение садо-
водства и вишпраджтва. Наше садоводство
строятся иа прочных теоретических « лра*-
тических огнивах, разработанных «адаю-
щичся сооекким ученый Мичуриным. №
обогатил нашу Ролшу новыми нашими
сортами, которые дали возможность изме-
нигь п|к'жнп« границы садоводства, н|ю-
дшшуть плодовые культуры далеко иа с«'вер
и па восток.

Товарные сади многих совхозов и колхо-
зов занимают обширнейшие площади. Вели-
чапшнн в ли1>и шпхол-иц имени 1'орькою
СланяН1'1и1Го района, Краснодар|'кого кран,
имеет 2..:>.г|1) га. С^пхозы-сцы Мичурин-
скою и Хоботовскоп) районов, Тамбовской
области, имеют 1.5В0 га.

Саловодстно у пас щюдмшулось ил се-
вер и У|>а.|. в Сибирь и иа Дальний Волок,
т. е. в такт1 районы, где о садовк.цтвг н
не. мечтали. Теперь там имеются сады ил
илош.'Ш свыше 2(1 тыс. га.

Наряду с 1юпо» площадей росла урожай-
ность садов. Передовые колхозы, нащшмгр,
колхоз «Анрпр!». Лцонского района, Орлои-
сь'ой области, получал до войны средний
У|южай яблок 350 центнеров с одного га
молодого сада. Колхоз им. Ленина, Кирса-
новского рпншы. Тамбовской области,
п 11147 г. ио.1>чил доход от урожая гада
около миллиона рублей.

Исмецко-фашистч'кио погромщики, плро-
ломно напавшие на н.ппу Родину, нанесли
огромный ЯНРИ садоводству п виноградарству
Крымской области и всей омшнойскон части
СП.'Р. В условиях военного времени ешмл-
л.тсь аг|Ч1те\ннкл .-алоинкти.!. Крайне
неблагоприятные и необычные д.щ нашего
климата .чет«ч)|и1ЛогнЧ1М'кие условии шм'Л(Ч-
11<чо десятилетий, исключительно суровые
зимы и изнурительные засухи такжп тяже-

Речи печатаются по сокращенной стенограмме.

Фе^а.тьский Пленум ЦК ВКП(Л) ооязал
укрепить существующие и создать новые
колхозные и государственные ПИТОМНИКИ, иросктиронании НОВОГО жилищнога строи-
чтобы полностью обеспечить цосадочныч! тмьстла в Ленинграде в довоенное и носле-

города слоены, улучшения еаии-
П4Ш0-гигиенических и бытовых условнЛ
/КП.1ПП нагс.тепня.

Ленинград становится еще более краси-
вый л иеличиетнеилыи. Городу, его про-
спектам, площадям, наоорежным, садам л
паркам не только возвращен доноеиниЛ
облик, но уже заканчивается реконструкция
площади Искусств и района Инженерного
замка, прсойразошаил моишь Революции,
|ИЖ1.ТРЛ'Я новый ансамбль площади Лсшша
у Фшшгщского поучала. Успешно стрчгп
крупнейшие парки Пойеды — Приморский
и Московский, проложен новый Примолкни
продаст. Прокладываются крупные маги-
страли, слизывающие ц<чгтр города с соору-
жаемым стушшим пп сто тысяч зрцтмей.
111 пепла и руин воскресают города Чушшш
и Пет|и1двор<'ц.

Массовым местом отдыха стал новый Ку-
рортный район па Карельском перешейке.

Общий об'ём капптплшшжгплЛ во вес
отрасли горпдегсого хозяйства сстределен па
11)18 год в гтмме около 700 млн. руб. 11л
жилищное ст|и)Ите.1Ы'™о, капитальный ре-
монт жилого 1|кица, гаоиф1Рканию н тепло-
||1пк,тш1ю иапр.гв.лягтея 4!) проц. средста. В
текущем году до.лжпо й|,ггь восстаяовлено
и мювь построено на 18 приц. больше жил-
пл<»ща,ш. чем в 1947 тоду, причем 86 нроц.
этой программы долхпы осуществить щ'*д-
нрнития различных минпгтерети и ведомств.

Между тем в области жилищного строи-
тельства имеются серьёзные недостатки.
Шоп 1!М7 г. по жилищному строитель-
ству выполнен организациями исполкома
Ленгорсовета на !12,5 проц., а строитель-
ными организациями министерств и ве-
домств— только на 51,4 нроц. Особенно
плохо строили жилые здания министерства
судостроительной промышленности, тяжё-
лого машиностроения, текстильной про-
иы шлеп и ости, машиностроения и приборо-
строения и Министерство элелт|к»с,танций.

образцы сухой штукатурки и !!е!И1Т»|ИЛ
других н.нсдшТ, остро нмбхкдишп Ш
гт|юмгсльст иоркального жилете ю н ,

'Гонаришн депутаты! Советские архитес
торм и строители глубоко благодарим пир-

.до отразились ил состоянии садоводства и
ипппгрлырства.

Сейчас иг род [иоотниклми садоводства
стоит большая задача — •их'ста.новнть пл-
вреждпины!! сады, о|1га)пповать правиль-
ный ух<ч и зтк-тадку новых плодовых и в|тической лаборатории имеется Л га виио-
особмшостп ягялных насаждении, как влп- • гра.ншкоп, которые ежегодно дают ВЫСОКИЙ
более скоросиелых. ' урожай п высокое качество плодов. В Сд-

ыате|1иалом закладку новых садов, шшо-
градннков, ягодников, их ремонт, посадку
плодовых деревьев, виноградных кустов на
приусадебных участках колхозников, рабо-
чих н служащих.

Наступает вторая весна после того, как
были приняты решения февральского Пле-
нума ЦК ВКП(б), но дело с развертыванием
сети республиканских, краевых, областных
и районных плодовых питомников идет
крайне медленпо и неудовлетворительно.

Не надо далеко итти за примером. Взять
Московскую область, которая, кап ни стран-
но, не имеет достаточного колячгстпа своих
питомников. Московская область вынужлеиа
довольствоваться посадочным материалом,
завозимым за тысячи километров, ныращеи-
пым в совершенно противоположных поч-
венно-клнматическнх условиях. 1+гот поса-
дочный материал является биологически
неприспособленным к новым условиям. 1!
таком положении находятся и другие 1(1.1.1-
сти, в результате чего план выращивания
саженцев в 1947 г. был выполнен только
па 40 проц.

Каждая область должна обеспечить себя
посадочным материалом, не допуская завоза
из других областей!

Чтобы повысить яюжанпогп. п.юдо-ягод-
ных насаждений, увеличит!, выпуск поса-
дочного материала из п.шдовых ппточгнеоп
и поднять общий уровепь отгчегтвеппогл
садоводства, необходимо применит!, такую
же систему прсчщюнанпл » ноппинчшя. .(.I-
кан применяется по другим отраслям сель-
ского хозяйства.

На основе передовой советской науки Ми-
чурин разрешил проблему прошимгшшн
культуры винограда в новых районах —
в Тамбовской. Орловской. Воронежский,
Курской. Куйомшс-кской, Ульяновской. Са-
ратовской и других областлх, где и ИМЛ г.
будет произведена посади новых ншпи^ад-
ШМ,'<111. О П|К1.ШиЖ1'ННИ ] . у . П , | \ | | | , | ПППогр.1Д.1
и северные районы до работ Мичурина ни-
кто И.1 специалистов и не мечтял. Это меро-
приятие, осуществляется у пас. впервые и
истории виноградарства. Мпчмиш п щ и
ряд новых сортов винограда, кпторып ни
уступают по вкусовым качествам южным
сортам п дают соки и мшо высокого каче-
ства. Мичурински» сорта кппопща прон:1-
р.тстают вп многих колхозах п совхсзах.
В Тамбовской области в центральной гепс-

1ИНЧИИ.И' щи-.мя ВГДИУЯ крунпьши кпарта-
ламм на пиооодцой террнто|>ин, Н|>епмуще-
гтвенно но типовым проектам, которые
обеспечивают еолдаиие красивых архитек-
турных ансамблей. 'Гакпй М1'тид проектиро-
идним позволяет осуществлять широкий
фронт стчнппчмм'та зданий и комплексное
благоустройство территорий. Однако из-за
многочисленности н маломощности строи-
тельных организаций полностью использи-
вать эти визиожности не удается.

В пределах одного жилого массива строи-
тельство ордстги нодЧ|И! десятками строи-
тельных организации, к а т а я из которых
строит одни—два дома, порой кустарным
пшсибом, Тим мехапнн.чои, квалнфицнронан-
иых раоичях и опытного технического пер-
сонала. Получается своеобразная черссно-
лшчща, по дающая ип.шожностн органняо-
н;ш. ираиилин) ю к последовательную за-
стройку жилых массивов, создать дорож-
ную сеть, пронести озелпнеине, подос.нап-
жение, канализацию, подвести газ, элек-
тричество и тепло. Такое положение при-
водит к значительному омертвлению
средств, материалов, оборудования, сни-
жает качество строительства н замедляет
его темпы.

Широкое использование возможностей
тнноного проектирования, основанного на
развернутом фронте строительных раоот,
требует укрупнения строительных органи-
заций, усиления нх технической базы.

Особого шпшапня заслуживает вопрос о
создании устойчивых, .хорошо обученных
кадров 1'Т|К1нтслмш\ рабочих. Тскучет,
рабочей силы я ст|юнтс.ш1ых организациях
пе.шка и ипп.нт ипньппгппю ква.шфпк.т-
цпи пшрокогп контингента строительных
рабочих.

Качество стронтсльстца находится в пря-
мой 1ШИМ0ПН13П с качеством строительных
материалов и пх ассортиментом. Надо отме-
тить, что Министерство промышленности
строительных материалов имеет мало дости-
жений в улучшении качества продукции и
расширении ее ассортимента. Даже такой

| имеющий тысячелетнюю данность гтрси-
I тельный материал, как кирпич, на ленин-
градских го|иц['г>пх п областных предприя-
тиях Министерства промышленности строи-
тельных материалов выпускается неудовле-
творительным. Ныпуск нустотрлого, блоч-
ного, облицовочного и других типов кирпи-
ча пи в какой мере не удовлетворяет по-
требностей строительства. На протяжен

чогкис возможное™, о когорт не 1вми
дахе мечтать многочлслеитм понояеиш*
наишх П|Х'Д1лесгигппиков, о чек т могут
рг»л.Н(| думать в условиях капиталшА
зарубежные архитекторы и строители.

Крясивып, удобный для жплни я а с е л е т
город способствует повышению работоспо-
собности, увеличивает радость челоим,
удлиняет его жизнь.

Архитектура города создается по отвм-
чепно. Она должна учитывать гребсланля
современности, сиособразнс застроЙЫ!, лето-
рпчР1'1:нс традиции и естественные условия.

;)то кохии сделать только работой и ме-
сте. Нельзя глубоки заииматьск проектиро-
ванием многочисленных городов рссиублма
из Москвы н Ленинграда.

I) то время сак сзастскиЛ народ зднлг
ти1аи1ткий работой по иоссниовлсшио р»з-
||уи1сиимх шдмдои и новому строательспу,
когда на местах ощущается острый мд«-
паток в архш'скторах, некоторая час» нх,
считающая себя знатоками архитектуры,
|||»сиейрсшг трейлшшими жизни н емки»
народа, ограиичииаст свои деятельность
преимущественно бумажным просктаром-
иней. Пит прикрытием изучения и освое-
ния классики в архитектуре вырос С1ое-
лГфазпыЛ и опаспый фо|«алпзм. Предста-
вители его, проектируя новые здания, под-
час механически переносят в новый орга-
низм пс только отдельные части, по и це-
лые архитектурные образы далекого про-
шлого. Это делается подчас в ущерб удоб-
ствам и экономике, по имя отвлеченного
?стстства, невзирая на явное несоответствие
формально заимствованного давнего »рм-
тсктурпого образа социалистическому на-
значению здания.

Вдохновителем :ггай группы архитекто-
ра: шшотся академик архитектуры Жол-
товский, итеа.татичеекая философская коя-
цсииия которого основана яа незыблемости
«печного закона прскрасшго», на оценке
архитектуры античной Греции и итальян-
ского 1Ь;!|х1Ждсиия, пак кульминационвых
номсптои в прошлом и настоящем мировой
архитектуры.

Не случайно, вопреки экономике и здра-
вому смыслу, акадпик Жолтовскай центр
п'])ода Калуги проектировал в харнтеро
Д|н'вис1|111мского форума.

Такие явлении стали возможными в е ш -
стинс оптаваиня науки ой архитектуре. До
последнего вымени Академия архитектуры
Советского Союза уделяла чрезмерное лня-
маиис вопросам и]к'И1.1Ого в ущерб изуче-
нию и оГюбшеппю опыта советской архитек-
турно-строительной практики. Академия
оказывала недостаточную помощь жилищио-
граяеданемму строительству пс только пв-
ри1|1срийпых городов, но и Москвы. Надо
серьезно пс|кчт|ю|ггь рлГюту акадмив я
оказать ей пеобхотпмуы помощь.

Нет сомнения и том, что советские архи-
текторы излечат свои болезни и отбросят
пе<' то. чти стало консервативным, тормозя-
щим развитие пашен архитектуры.

11 Москне и Ленинграде имеется большое
количество квалифицированных архитекто-
ров, но пх совершенно .недостаточно на
Урале, в Сибири п в других районах нашей
имб'ятнпй Федерации. Регпублшанское
управление пп летам арх1ггектуры и Коми-
тет но делам архитектуры при Совете Ми-
иистрон СССР должны более настойчиво
осуществлять оме прлно направления
опытных специалистов на пернфе^ю.

Павышепин качества п |и'птаое.тьпостп
строите.п.гтча можно достигнуть, разрешив
вопрос об ниторгком надзоре ал постройка-
ми. Архитектор, с тех пор каг. существует
архитектура, не тольго проектирует, по и
непосредственно участвует в осуществле-
нип СВОР1Ч замысла в пятурс. Решение во-
проса об апторском патзорр, подготаплпвае-
М1И1; Комитетом ни ДР.Т.ЧЧ архипчггя'Н я с
нетерпением ожидаемое- широкими кругами
советских а|1\ите«то[и)в, затягивается. Надо
ускорить разрешение этою вопроса, что
уменьшит ноток нс-нужпых бумажных
проектов, повернет архитекторов к строй-
кам и улучшит качество градмтронтмь-
ппа. Оц|1п|и>м<чп!<1 »'п) будет способствовать
улучшению воспитания будущих ирхнтск-
т«|Н1в, так как положение в строительны!
вузах, ш'пГн'Нно в Московском архитектур-
ипн институте, где много последователей
акялечика Жолтовского, вызывает аяк«н-
иую тревогу.

Тппаршин депутаты! Учитывая, что бюц-
я;ет, представленный на рассмотрение
Верховного Сплела Федерации, отражает
интересы нашего народа, я поддерживаю
предложение пыгтуплкпни здесь депутатов
об утнерждритти Гиоджета республики на
11>48 год.

Трудящиеся Ленинграда приложат все
упчия к тому, чтоСы по только выпол-
нить, но и перс-вштп.шпть задания третье-
го года сталинской ПЯТП.ТРТКП.

Пусть растет и крепнет наша великая
Година!

Пусть здравствует долгие годы наш »е-
лпкпи Валь л учптс.ть товарищ Сталин!

мин их лет только па выставках мы видя» (Продолнмтальные аплодисменты).
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ЗАСЕДАНИЯ ВЕРХОВНОГО СОВЕТА РСФСР,

Прения по докладу о Государственном бюджете РСФСР на 1948 год
Речь депутата Р. М. МАМАЕВА

(Роигннсмй избирательный

Трудящиеся Советского Союза, сплочен-'
выа вокруг большевистской партии, совет-
ском правительства и родного товарища
Сталина, самоотвержении боролись и
1917 г. за досрочное выполнение плана |
второго года иовой штилсткп. Вес совет-!
СИИ пароды дружно поддержали славный;
патриотически!) призыв ленинградцев о вы-1
волнении пятилетки в четыре гаи. I

Больших успехов во всенародное сойка-1
м с п т с к о н соревновании добились в ;
1947 г. и трудящиеся Марийской АССР.
Промышленность нашей республики дала в
истекшем году продукции иа 18 проц. боль-
пи, чем а 1У46 г. По сравнению с 1940 г.
салооой выпуск продукции возрос в три ра-
за. Более 100 промышленных предприятии
выполнили и перевыполнили св-ш гадопые
производственные планы. Еоллеитнпы рабо-
чих • янженяряо-тпнпчесгсщ добтннкив
судоремонтного завода имени Путякога и
рад» других заводов по примеру передовых
предприятий нашей страны решил» отко-
ваться в этом году от государе гвенной дота-
Пин и работать рентабельно.

Карийская республика богата лесами.
Глубоко созиавая свой патриотический долг
перед Родиной, колхозники, рабочие, пред-
приятий лесиой и]юмышлепностн нашей
республики в письме товарищу Сталину
обязались выполнить пятилетний плац в
четыре года, досрочно завершить програм-
му осеипс-зимши лесозаготовок 1947—

1948 г. и дать стране сверх плаиа
250 тыс. ком. леса. На 1 марта 194Х г.
Мац оссипс-зимпсго сезона выполнен по за-
готовке на 88,5 проц. и по вывозке на
68 проц. Колхозники Косоллповского района
выполпплн план заготовки древесины на
172 проц, и плап пывозки леса выполнили
па 113,5 проц. Колхозники Ронгннского
района выполнили плац заготовок на 1011
проц. и плап вывозки на 102,2 проц.

Постановление февральского Пленума ЦК
ВК11(б), чётко указашес «ути поелевоеп-
пого нод'сма н разпптин сельского хозяй-
ства, оказало могучее и всестороннее влия-
ние па жизнь колхозной деревни. Колхоз-
никл, колхозницы, работшгкц МТС и елс-
Паалжты сельского хозяйства восприняли
ВТ» посталовлеппе *ак бэевуго программу
борьбы за дальнейшее укррплппие колхоз-
ного етцюя, * « величайшее, проявление
етывтжой заботы о колхгашга «рестьяя-
епе.

Наш* партия, советское правительство
II лячно товарищ Сталин сказали колхозам
Марийской рсопублшл большую помощь ее-
мсн&мв, фуражом, запасными чистя и и и
Горюшу. 1+го лозволпло пая более оргашо-
млво провести в 1947 г. все сельсетхкзлй-
стеенлые работы я сделать серьезный шаг
по иути тклевоеннога под'ема вшозиого
кроюводспа. Колхозники республики л мс-
ткшел году расширили посевные илещади

округ. Марийская АССР)

па 4.0.706 га. Раиес отстававшие. Оршан-
ш й и Ма,;щ-Тугк1кпи1Й районы лышли то
нтосам гельскохтяйстаеамго года в число
иедедошх рлГичюи рес.иублпхи.

Клшзц республики досрочио, к 21) сен-
тября выполнили план хлебозаготовок и
сдали госуда<ктву сверх мала 605 тыс.
пудов хлеба. Пыпилш'ны также планы поста-
вок семи льна, картофеля, мяса, шерсти,
с н а и другой сгльгколмяйствеппой про-
дукции.

II истекшем году злачителыю улучшшв
свою работу маштгао-тракторные станция
республики, г.ыполля» государстввший
план иа 101,7 приц.

;Н"и успехи позволили колхозам респуб-
лики заложить прочный фундамент высо-
кого у рига я 1948 г. Республика выгич-
ннла па 108,7 пред, государственный шал
еев.1 озияых. создала семенные фоогды для
весеянлго сива.

II 1948 г. мм должны обеспечить расши-
рение иа 25 тыл га посевных площадей
под яровыми культурам, увеличить иосе-
вц наиболее цепных продовольственных,
технических л котшовых культур, повысят.
урожайность хлебов.

Наряду с успехами у нас еще имеются
и крупные недостатки в руководстве сель-
ским хозяйством. Местные советы п пар-
тийные организации принимают вес мери
к устранению этих недостатков.

Во время выборов в меетаые советы па
предвыборных собраниях избиратели вы-
сказывали критические замечания ио ра-
боте исполнительных комитетов п их отде-
лов, внесли много практических предложе-
ний п пожеланий, направленных на улуч-
шение деятельности местных советов.
Избранники народа принимают все меры
к тому, чтобы выполнить наказы избира-
телей, обеспечим новые успехи в хозяй-
ственном п культурном строительстве, в
борьбе за досрочное выполнение пллпа
сталинской пятплеткп.

Государственный бюджет па 1948 г.,
представленный па рассмотрение Верхов-
ного Совета РСФСР, полиостыо отвечает за-
дачам выполнении народнохозяйственного
плена третьего года нивой нятнлетки. Нет
сомнения в том. что он будет едиподутпо
одобрен всеми народами Российской Феде-
рации.

Пароды Российской Федерация, сплочен-
цые вокруг подпой большевистской партия,
гениального во.тдя п учителя — великого
Сталина, не пожалеют своих сил, чтобы
досрочно выполнить план грандпозпых ра-
бот 194 Я г.—третьего года послевоенной
сталинской пятилетки.

Да здравствует партия Лснпиа—
Сталина — вдохновитель и организатор
великих побед сопстского парода!

Да здравствует родной и любимый
товарищ Сталин! (Аплодисменты).

ле требует от хоояйстычглых и советских
организаций усиления внимания к произ-
водству нрохышоинш и пр-идальствел-
них ижарж В П|к1шлом году легкая, м»ч"]ъая
и К(у1:юратив1м* промышлеицгн-п. Мосиы

1.1Ш1чятел1.по иерваиполиила к«ударсп»41-
ное за.1аме но щадгзоодству товаров для
населения. Выпуск продукции в 1'.(47 г. по
прагамчшю с 1946 г. увеличился па
31,7 проц. В первом квартале текущего к м
1ггки1ытл(;!и1гч-т1. ЩЮДОЛЕЛЯТ увеличивать
темпы производства. Одлако качеств"
вгвейиих и.ие.тай, изгот<«ляомых щюдлрля-
тилми легкой ппомышлошогти. в р т е ыу-
чаев икни4;, допускается грубое нарушение
тсхнелогаи нтшсяоцства. Т|>цклтажные из-
делвя вьшуск.иотоя нореако ппялого каче-
ства, одноцветны*, уггрощшшх Цкгсонов.
Швейные изделия, гбувь н другие това;ры
передаются в т<>рг«ву-ю есть без упаковки,
«вашол».

Следует отметить, что министр легкой
иромышлентктя т. Миротворцев и министр
местной промышленности т. ('мирнее мало
уделяют вгашлшш работе моекмеких пред-
пряятий, В этих министерствах плохо по-
стаилело илалшрехвашге, долускастся рал-
рыв мехлу зал;ишишп по об'см'у валивой
продукции и но ассортименту. Плад прпт-
вод<пва ве подкуплен «(обходимыми лимга-
тамл но труду п фвпдлмп на сырье.

Министерство местаой П1юмышлсшюстп
РСФСР ив заботится об увеличении произ-
водства топарол широкого потрсблешш в
краях и областях ргянублшш, в которьи
неспгая прпммшлшпюс'П! раамгта ешс сла-
бо при налички там достаточных сырьевых
ресурсов.

Предприятия легкой и местной дгромы-
шлетпюста располапют впачительпынд ре-
зе-рвааи для роста 1гроизводства, распгаре-
пия ассорттаеита изделий, улучшения их
качества и спияепии себестонмостп.

Товарищи депутаты! Советский гарод
под руководствля большеотстссой партии

самоотвгрхешм трудится шд осуществле-
нием иелдсой п/^граммы \>г.(*л иослевоеи-
ной пятилетки. Но сэзетские. люди нш;огда

! и» злоываыт к ««ечгачй опасности, подогрс-
1 вг.емо"! ш>дхпгате.1ями и:»лоД войны. Ме-
: хдуиа^ициая решпаа В1'лч<шш старается
! оиорочеть борьбу Советского гогударстза за
I дпмл.граяпо, за кпр и бссои;каи.':ть ларо-
I д»в. Фальсификаторы истории идут на лю-
| бые кле!ютии'1еск::о измышлении, чтобы

скрип, пшориый сгс»>р иэгперизлнетоа
Америки, Аиглип, Фраплип, Ге^анни о
подготовке в 1939—1941 гг. войны против
Сотлтскито СОЮЗА. НО происки фальеифика-
торов исторш! потерпели лолше крушелгае.
историческая лнравка Советского Информ-
бюро разоблачила поджигатмей войны,
йгот правдивый довумеит еще выше под-
нял авторитет Слв^текого государства в
глазах прогросоионых и честных людей
всего мира. Советский народ выражает свое
втамущение против наглой клеветы фаль-
сификаторов ИСТОРИИ II ГОРЯЧО ОД«брЯСТ
мудрую сталинскую впошшою нолитику —
политику мира и безопасности народов.

Товарищи депутаты! Иредста-влетшй
Сонетом Министров бюджэт Российстмй Со-
ветской Федеративной Социалистической
Республики нл 1948 год с поправками
Бюджетной кмшегпп предлагаю утаердить.

Выпо.таепнс Государственного бюджета
па 1948 г. требует оапряхелиой работы
местных советов и хозяйственных орглни-
оаций. Москвичи не пожалеют сил. л труда
для выполнения да,рмпохозяйств«1Шого лла-
на и бюджета 1948 г.

Трудящиеся пашей страны под руко-
водством большевистской партии, под во-
дительством вялгсш-о Сталина одоржат по-
выо замечательные победы в бор]Ло за
торжество коммунизма.

Да здравствует великий вождь советско-
го парода родпой товарищ Столпи! (Апло-
дисменты).

Речь депутата В. С. ТОТОЕВА
(Дэауджнхауский избирательный округ, Сеоеро-Осяииская АССР)

Товарищи дед у таты! Проект государст-. шш опыта передовиков сельского хозяй-
венного бюджета иа 194И г., иродстаслен- стая.
ный Свистом Министров РСФСР на утверж- Партия п правительство достойно отме-
денне Верховного Совета, полностью сюот- тили самоотверженную работу передовиков
ветствует задачам третьего года после- сельского хозяйства Ссверо-Осетпиской
военной сталинской пятилетки. В нем, как в | ЛССР. Указом Президиума Верховного Сове-
зеркале, отражена неустанная забота боль-! та СССР от 9 марта 1948 года 1!) нередо-
шевнпгкой партии, Советском правитель- и к и республики присвоено звание Героя
ства и лично товарища Сталина об укреп- Соцпа.тагтнчепмго Труда. ;-1та высимя
лепил могущества, нашего гесударстао, о честь обязывает нашу республику, передо-
дальнеишем улучшении материлльиых и пикон, всех колхозников, всех трудящихся

иашен республики к тому, чгобы в этом
году вырастить еще более высокий урожай.

От пм;пи трудящихся Северл-Осетппской
ЛССР я присоединяю свой голос, к голосу

тики, благодаря помощи великого русского выступмншх депутатов и впишу предложе-
I народа, в прошлом отсталые и угнетённые пне, утвердить проект государственного бюд-

пароды царской Росспн вышли на широкий : жега РСФСР иа 1948 г. с теми измепсЕля-

культурных условий жизпи трудящихся на-
шей страны.

На годы советской власти, иа осиоте
ле-нннско-сталшккгш национальной поли-

дотащш, взяли на себя обязательства по
снижению себестоимости продукции, со-
кращению издержек производства, перевы-
полнению плановых накоплении. Двнжсппс
за повышение рентабельности производства
п настоящее время широко распространяет-
ся ио всей стране.

Товарищи депутаты! Одной из важней-
ших задач местных сонетов, министерств и
ведомств является восстановление н

правитольством на утверждении сессии
Верюшюго Совета государственный бюджет
РОССИЙСКОЙ Советсяой Федеративной Социа-
листической Республики на 19.18 г. пол-
иостью отвечает задачам восстановления и
дальнейшего развития народного хозяйства
Российской Федерации в третьем году по-
слевоенной сталинской пятилетки.

Советские люди самоотверженно борются
«а то, чтобы сделать 1948 год годом но-
вых побед социализма.

Вместе со всей страной трудящиеся Мо-
сквы самоотверженно борются за быстрей-
шее восстановление и развитие шродиою
хозяйства. Пллн первых двух лет пятилет-
ка московской промышленностью выполнен
на 111 проц. Нлая 1947 т. по валовой щ>>-
дукцпи всей промышленностью Москвы
выполнен па 115,2 проц., в том число по
промышленности Московского Совета на
117,8 проц. Выпуск валовой продукции
московской промышленности увеличился в
прошлом году по сравнению с 1946 г. на
29 проц. В IV квартале 1947 г. был до-
стигнут довоенный уровень промышлен-
ного производства.

Начало 1948 г. трудящиеся Москвы
ознаменовали новым производственным
под'емом. За два месяца заводы и фабрики
Москвы дали стране сверх плана тысячи
тонн стали, значительное количество доск-
тромоторов, подшипников, тканей, продо-
вольственных товаров и другой продукции.
Подсчитав свои возможности, многие пред-
приятия московской промышленности взя-
ли обязательство выполнить план третьего
год» пятилетки к 31-й годовщине Великой
Октябрьской социалистической революции.

Бюджет Москвы за 1947 г. выполнен по
доходам па 105,8 проц. Бюджет 1948 г.
превысит бюджет довоенного 1940 г. по
доходам иа 27 ирои. Он обеспечит даль-
нейшее развитие всех отраслей городского
хозяйства столицы.

Ярким проявлением заботы большевист-
ской партии и Советского правительства о
благосостоянии народа является неуклон-
ный рост ассигнований на социально-куль-
турные мероприятия. В текущем году рас-
ходы на народное образование в Москве
увелячгааюгел по ср»внению с 1947 г.
на 37 млн. руб., а против 1940 г. больше
чем в полтора раза. На здравоохранение в
втом году будет израсходовано на 86 млн.
руб. больше, чем в прошлом году, и в 2 с
лишали раза больше, чем в 1940 году.

Одним из основных условий успешного
выполнения бюджета по доходам является
снижепие себестоимости продукции н по-
вышение рентабельности предприятия.
В 1947 г. московские предприятия доби-
лись в этом отношешти значительных
успехов. Местная промышленность Москвы
перевыполнила заданно по снижению лпв, нужных для ремонта жплых домов,
себестоимости на 5 приц., что составляет Псчкясагко закрепить за московским хозяй-
26 млн. руб. Спизпли себестоимость про- стзом крупный лесозаготовительный трест
дукции московская промысловая коопера-
ции, городская легкая промышленность.

и светлый путь экониигческого. полнтнче-1 ми п дополнениями, которые были сделаны
свого и культурного разептия. Ц-гузпавас-! Бюджетной комиссией,
мой стала теперь жиэнь осетинского наоо-| Учитывая, что в 1948 году мы должяы
М. Трудящиеся 1'евггшой Осепш благодаря ( максимально экономпть средства, я считаю
братской по.чощи русского ырода добилиь: псе же возможным просить Верховный Со-
большпх побед в своем хозяйственном, по- [ цет щадсчогреть или поручить Сопету Мп-
лпгпчггком и культурном развитии. Истек-1 ннстров РСФСР в порядке перераспределения
пшЁк ИМ? год для ('рвервля Осетин, как ' изыскать некоторые необходимые аселгпо-

! п для всей пашей страны, был годом серь- капля на неотложные мероприятия по ССЕС-
и фабрики отказались от государственно;! : еоногэ роста промышленности п сельского | ]'0-Осстинской АССР.

Речь депутата М. А . ЯСНОВА
(Ленинградский избирательный округ, гор. Москоа)

Товарищи депутаты! Представленный | лись от государственной дотяцпи. Следуя их
примеру, многие другие московские заводы

хозяйства. Промышленность Севсяо-Осетпя- ц псрЕод врсмешгой оккупации ряда па-
ской АССР увеличила об'ем ошовой про- ш х районов немецко-фашистские войска
дукцшг против Ш Ь г. ы, _<0,6 проц., вы- уиичтожплп п расхитили оборуднвапие школ

и медицинских пунктов. Ввиду атого школы
и медицинские пупкты республики серьезно

годовой плнп п,г 105,7 проц.
Никогда еще работники сельского хозян-

под'еме сельского хозяйства, о дальнейшем
... .-.._ _ укреплении колхозов и улучшении я а ш п

тне жилого фонда, сильно пострадавшего в I колхозников и колхозниц. Средняя урожаи-
годы войны. Благодаря большой помощи иость пшеницы по республике в 1947 г.
правительства и Москве, проведена значи-
тельная работа по ремонту и восстановле-
нию жилищного хозяйства. Затраты на ре-
монт жилых домов Москвы в прошлом году
составили 394 млн. руб. План капитального
ремонта вы полти иа 113 проц. Было отре-
монтировано 9.480 домов, в которых про-
живает свыше миллиона человек. Введение
суточного графика ремонта и применение
комплексной организации ремонтных бригад
позволили резко повысить производитель-
ность труда рабочих и широко использовать
механизмы. Если до войны на работах по ре-
монту жилых домов Москвы имелось около
300 механизмов, то в 1947 г. использова-
лось 3.700 различных механизмов п при-
способлений, изготовленных па предприя-
тиях местной промышленности и промко-
операции Москвы.

В текущем году ассигновали* па ремонт
жилого фонда столицы составляют около
500 млн. руб. Для успешного выполнения
намеченного об'ема работ необходимо уси-
лить материально-техническую базу жилищ-
ного хозяйства, пе допускать распыления
средств, настойчиво бороться за экономное
расходование каждого рубля.

Отдельные министерства и ведомства не-
достаточно заботятся о своем жилом фондо
и д]с, готовятся к ремонту домов. Предприя-
тия Министерства промышленности средств
связи, например, должны в атом году про-
вести ремонтные работы па 755 тыс. руб.
Однако министерств» утвердил» план
ремонта жилых домок .тишь несколько
дней тому нлзад, строительные материалы
не заготавливаются.

Не проявляют достаточной заботы о ро-
млите жгглых дтж1 Мшптетерстта текстиль-
ной промышленности РСФСР и СССР, ыннн-
епчреим сельского хозяйств», Мпгдаторстзо
здравоохранения РСФСР и Министерство
высшего образования.

Миппстсргтва и ведомства должны кл-
реппнм образом улучшить работу ло восста-
новлению н ремонту жилого феяда, по укре-

стса пашен роспуйлпкп не работали с та-1 нуждаются в оборудовании. Несмотря на то,
кпм энтузиазм»!», как в 1941 г. Их вооду-1 ч т о е ю д ж о т республики в 1947 г. был вы-
шевляла забота партии и правительства о п о л ш : п 110 доходам па 105,8 прон. и но рас-

ходам на 102,9 щюц., все же .респуб.теа кс
имеет возможности выделить необходимые
ассигновании для приобретения оборудова-

пунктов. Виость пшепнны по ртспуолиьо в 1 И 1 1_. нпя для школ п медшпзтжпх пунктов, и
превысила показатели 1940 г., а валовой : Г В ) Ш с 8 Т О | я п р о ш у Верховный Совет
сбор пшенппы достиг довоенного уровня.
Передовые колхозы республики получили
еще более высокий урожай ншешщы. Так.
колхозы Коста-Хетагуровского района вы-
растили урожай пшешщы в среднем по
району 22,6 цеитне.ра, колхозы Пригород-
ного района — 20,5 центнара.

Среди гголсводчеекпх культур колхозов
Северной Осетии основное место занимает
кукуруза. До войны Северная Осетия сла-
вилась урожаями этой культуры. В 1947 г.
в колхозах была проделапа большая работа
по восстановлению* высокой урожайности
кукурузы. В среднем с одного га в 1947 г.
было получено кукурузы на 1 кит. больше,
чем в 1940 г. Высокий урожай дал возмож-
пость колхозам республики досрочно вы-
полнить плап хлебозаготовок, сдать госу-
дарству по сравнении с предыдущим годом
больше почти ка один миллион пудов хле-
ба, засыпать семенные фонды н значитель-
но увеличить количество хлеба, выданного
колхозникам на трудодня.

Сейчас, в колхозах республики идёт про-
верка готовности к пегевне-волевым рабо-
там. Некоторые- районы уже приступили к
весенним работам. Большую помощь оказы-
вают колхозам сельские советы. Депутаты
сельских советов, постолппые сельскохозяй-
ственные комиссии и актив повседневно
помогают колхозам в образцовом проведении
всех сельскохозяйствсппых работ, в освое-

предусмотреть дополнительные ассигнования
в сумме 500 тыс. рублей.

В 1949 году Севеппой Осетии ие.полгшет-
гя 25 лет со дня ее автономии. Огстппский
народ до сих пор еще пс имеет своей штучно
разработанной истории, если не считать от-
дельных исторических очерков. Сейчас, на
это дело мобилизованы паучиые работники,
которые уже проделали овромпую работу.
Работа эта должна быть завершена к концу
1948 года. Однако в бюджете, республики
на 1948 год пе предусмотрены необходимые
ассигнования для подготовки такого труда.
Прошу Верховный Совет дополнительно ас-
сигновать 140 тысяч рублей дли заверше-
ния труда ио псториц Северной Осетии в
текущем году.

Товарищи депутаты! Нет нпкакйго со-
мнения п том, что трудящиеся Севсро-Осе-
тппской АССР, как и всей Российской Фе-
дерации, иод руководством партии больше-
виков, с честью и досрочно выполнят про-
грамму третьего года послевоенной пяти-
летки.

1а здравствует паша любимая Родппа!
Да здравствует вдохновитель п оргаплза-

тор наших побед — Всесоюзная коммуни-
стическая партии большевиков!

Да здравствует любимый вождь п учи-
тель сопстского народа — великий Сталип!
(Аплодисменты).

плоплю материально-технической бааы жл-' восстановлению и созданию новых комму-

Речь министра коммунального хозяйства РСФСР
депутата В. И. ГОВОРКОВА
(ГжатскиЛ избирательный округ. Смоленская область)

Товарищи депутаты! За время, прошед-, деиы в действие новые п восстановлены
глее межл прошлой п настоящей сессиями | старые бачго, прачечные, гогтлппцы, дома
Верховного Совета РСФСР, жилищно-кгаму- Сметен. Значительные работы проведены
лальное хсяяГитво местных советов, как и по дальнейшему благо^стрпиггву городов и
другие отрасли нашего гоциалистшичтаго ряолчих поселков, в псоГрепности но замо-
хпзяЛетвл. стлало значительный шаг вне- шгашю улиц, тр->туаров. В результате раз-
ред. В 1947 г. широко велись работы по югнувигегста социалистического соревло.

лпщплго хозяйства. Следует также

плпия за благоустройство городов респуб-
лики пгиртенй размах прппялп раЯзты по

Замечательную инициативу в борьбо за
рентабельность производства проявили 9
московских предприятий, которые, отказа-

«Калилпилес» Миппстерствз лесной про-
мышленности СССР, возложив иа неги за-
дачу обеспече-ття лесоматериалами город-
ского хозяйства М<1ск.вы.

Переход к рлзвёрпутой советской торгов-

Речи печатаются по сокращенной стенограмме.

п-вдопы н раелнирспы влдорнргяод и влдо-
пгкшодиые еетп. В 87 городах восст.шовлс-
пы п расширенш коммунальные лллктро-
ст,Ш1пга и сети. Большие восстоттч1телы1ые
работы проведены в Кллуго, Ппкове, Кур-

палыннх пре.д'.гриятпЛ и жилищ местных,

парков, скверов в городах
ках ГФП аятотпом участии паселепия.

В 1947 г. ж-илпщно-коммупалыше пред-
ирпятпя рлботалп значительно лучше, чем
в 194С г. Водопроводы в городах выполпи-

гет, Ворслеже. Брянске, М'пллеролс п др. лп план 1947 г. на 104 щи>ц., увеличив
Пущен новый трамваи в Иркутске, троллей-! подачу воды по сравнению с 1946 г. на
бус, в гор. Горьком п восстановлсрн траллмй [ 8.8 проц. Элеетростаигош увеличили выра-
в Смоленске. Ведутся работы по стреятель-1 ботку электроэнергии на 17,4 |гроц. против
еяву ловых трамваев в Липецке, Коломне, [ 1916 г., л полезный отпуск электроэнергии
Томске, Барнауле. Во многих городах вве- стаццпямш и сетяот увеличился на 16 проц.

Троллейбусы выполнили плап перревоокя
пкч'ахирю на 104.2 ироп., дали рост иро-
•п№ прошлого года н,1 30 проц.

Впервые после долгого отставания трам-
ваи прпблиэилвх-ь к вьшашошт плана и в
1947 г. педовезлл иассахпрм иа 407 мли.
больше, ч̂ м в 194С г.

При общем улучшении в 1947 г. работы
бань и прачечных в отдельных городах
эти предприятия работали еще неудовлет-
рорителыи, особенно в Иркутске, Омске,
Астрахани, Грозиом, Костроме и некоторых
ДРУГИХ.

План капитального строительства по
жилищно-коммунальному хозяйству в
1947 г. выполнен неудовлетворительно,
что ис дало возможности ввести в действие
новые жилищно-коммунальные об'скты.
Большие претензии на неудовлетворитель-
ное выполнение плана капитального строи-
тельства мы имеем к нашему подрядчику—
Министерству жклпщно-грахданского
строительства РСФСР. Я прошу министра
жилищио-граждапского строительства тов.
Игнатова обратить серьезное внимание на
необходимость в 1948 г. больше уделять
внимания строительству об'сктов жилищ-
но-коммунального хозяйства.

В нынешнем, решающем, году пятилет-
ки необходимо повысить темпы строитель-
ства жилищных и коммунальных пред-
приятий и добиться ввода в строй всех на-
меченных мощностей в строго установлен-
ные правительство!! сроки.

Как известно, в нашем хозяйстве свое-
временный и высококачественный капи-
тальный и текущий ремонт имеет огромное
значение. В прошлом году в эти мероприя-
тия было сложено свыше 1 млрд. руО.
Однако не во всех городах уделяют долж-
ное внимание столь важному вопросу. Хотя
план капитального ремонта жилищного
Фонда в целом по республике был выпол-
нен на 102 проц., все же в Саратове, Крас-
нодаре, Архангельске, Астрахани и неко-
торых других городах п»п]И?жпему неудов-
летворительно занимаются ремонтом жи-
лищ.

Средства капитальпогэ ремонта исполь-
зовались зачастую не иа ремонт основных
конструкций жилых домов, а на мелкие
внутриквартприые работы. Мало обраща-
лось внимания на ремонт грыш, перекры-
тий и сапнтарно-техинческого оборудова-
ния. Мы имеем ремоптпо-стрлителыщр.1

конторы почти во всех городах, по забота
многих местных советов об их оснащении
мехашгамами, тратегпюгдам, оО укомплекто-
вании рабочей силой и о снабжении их ма-
териалами явно недостаточна.

Товарищи депутаты! Приставленный нл
рассмотрение Верховного Совет» бюджет
Российской Федерации предусматривает
дальнейшее развитие жилищно-коммуналь-
ного хозяйства. Выполнение бюдаега ли-
треоуст от всех нас больших усилий и на-
пряжения. Успешное, осуществление де-
нежной реформы и отмена карточной си-

стемы в нашей стране, укрепление совет-
сыгго рубля по-новому поставили вопрое
мобилизации средств и экономного их рас-
ходования в нашем хозяйстве.

В прошедшем году и;оммупальпыо пред-
ц.рпятш1 в целом и по большинству отрас-
лей выполнили слои обязательства перед
госуда^тадашм бюджетом. По при общих
удовлетворительных итогах шеет .место
кеданчмнм расходование и неправильное
использование средств. В Ульяновской об-
ласти себестоимость кубометра воды соста-
вила 60,7 к<ш. вместо 44,7 коп., утвер-
ждвплых па плану. К;цаз1ский трамвай дал
в 1947 г. 1.100 тыс. руб. убытка, а горь-
влиекий трамвай — свыше 9 млн. руб.
Бали в Костромской области дали 400 тыс.
руб. убытка, «а Московской области—1.300
тыс. руб., в Тульской — 700 тыс. руб.

Товарищи депутаты! На прошлой сессия
Верховного Совета депутаты справедлив»
критиковали работу Министерства комму*
палыюг» хозяйства за слаоое внедрение пе-
редовип техники. Сейчас разработаны и
ужо находятся и производство "ла завода':
новые типы двухос.иых, облегчешюго веса,
трамвайных вихшов с редукторной переда-
чей п быстроходными двигателями. Эти по-
иые. вагоны прзходят испытания в Москве
и Челяшшоке и в текущем гаду поступят в
паши трашайные предприятия. Ведутся ра-
боты по улучшению и мпдсрипзацип суще-
ствующих вагонов по разработанным я

-утвержденным мшпгстерствол проектам.
В водопроводном хозяйстве поренпыя

образом пересматриваются устаревшие нор-
мы использования сооружений и механиз-
мов. Вместо водосборных колодцев в настоя-
щее время вводятся вакуум-котлы, узе-
личнвлющие производительность водозабор-'
пых сооружений на 15—20 проц. Приборы
для прочистки сети, сконструированные на-
шими паучно-нселедоватпльскимп организа-
циями, увеличивают пропускную способ-
ность водопроводных магистралей до 30
проц. Производительность очистных соору-
жений увеличивается вдвоп путем взе-слпя
сепараторов вместо отстойников. Введение
пзпорпых фильтров даст возможность еще
больше увеличить производительность
очистных сооружений.

Министерство учло гамечанпя депутатов
Верховного Совета я я прошлой сессии и
улучшило связь с местными советяш и
коммунальными органами.

Тппарищи денутпты! Огромные ассигно-
вания, отпускаемые правительством в
1918 году на жплищно-коммуцалыюе
строительство и благоустройство городов к
рабочих поселков, еще раз ярко подчерки-
вают заботу партии я правительства об

I улучшении благосостояния нашего парода.
! Под руководство;! большеяастской партии,
I ее мудрого вождя и учителя товарища
I Сталина работники жп.днщно-ЕОммупалыю-

го хозяйства приложат все усилия к выпол-
I нешпо сталипского пятплетксго шапа •
I чс.-ты;,"! года. (Апяолнсмгнть:).

Речь депутата Я. Я. ГОРБАЧА
(Конский РпгЗира1ель!!Ь'п округ, Красноярский край)

Товарищи депутаты! Внесённый тм рас-; гтва; проводим массовое спего.чадержаппе I
смотрение _Вфховного 1,овета РСФСР бюд- I вывозку удобрений па подл. Успешно про.
жет рмяул)лгш;;| отвечает задачам нашего водпт-гя ремонт трлетороз, ц к гачаду сс-
»иря(ич» ст|ки1тсльства н кровным шиереелм
С01ВСТСЕ0ГО парода. В цпф|1лх государствст!-
П бюджета лр::о отрахииа

алу
есш;его сева вес тракторы п прпцеппой ин-
вентарь пиГпут на поля в полной готовпо-

•. - • , г.тп. иесгипий с?п щ-опедем в с;;;атыс агро-
ная заоота вашей партии и правительства | п-мшческие сгокп. Сейчас во всех колхсм
о советском челооекс, о повышении матс-I зах идет напряженная работа, заызтывают-
рвального и культурного уровня трудящих-I ся оыговы будущего высокого урожая
ся прода и_де11свш1. Проект бюджета па I Я работаю 13 лет председателем голхоза
1948 гад ооеспечшиет дальнейшее укреп- - - --
ленив могущества нашей Родины, дальней-
шее развито пцомышлешюсто п сельского
хозяйства республвкп.

Трудящиеся Красноярского края активно
участвуют в борьбе за восстановление п раз-
витие народного хозяйства. Бюджет нашего
края за 1947 г. выполнен но доходам иа

«Заветы Ильича», Капского района. Друж-
ной, глахеииой работоЯ всех колхозников,
честным отпиленном к своим обязадиюсгям.

гсыпашелиез! Устава селычи-
й

102,6 проц. и по расходам—па 104,4 нроп.
ГСраотоярсмш край раскинулся от Север-

ного Ледоонтаг» океана до южной границы
страны; по своим природным богатствам он
занимает выдающееся в иашон республике
место. В крае сосредотоРЮНы огршшыс за-
пасы угля, графита, железа, нпкеля, золо-
та « других полезных ископаемых. Больше
четверти всех запасов дрпвесшш Се-вет-
ского Союза находптся па территории края.
Нти огромные богатства поставлены па
служоу соппалпепического строптрльгтпа.

Красноярскцо далхозппкп, воодушс-влен-
ные историческим ппстаповлеинем фев-
ральского Пленума ЦК ВГСП(б), упорно бо-
рются за то, чтобы еще пышо поднять сель-
ское хозяйство, дать стране больше про-
дуктов п сырья для промышленности. I) те-
чендго двух лет подряд краслоярпы первыми
в Сибпрп 'Выполняют государстпепиый план
хлебозаготовок. Решающую роль в этом
сыграло широко ргшорнушнеося социали-
стическое соревнование н глубокое попнма-
пне колхозниками своего долга перед Роди-
ной. В результате атого красноярские кол-
хозники дважды выходили победителями в
соревповашш с колхозниками Алтайского
крля.

В 1947 г. слом, да.шюе. великому лоздо
народов товарищу Ста-'шпу, мы сдержали
с, честью — доермпо, 5 октября, выполни-
ли план хлебозаготовок, закрепив за е<яою
первенство в Сибпрп, Уролмн зерновых в
целом по краю мы получили почти па
20 проц. больше, чем было предусмотрело
планом. Мы добплпоь втого благодаря со-
блюдению трсбопаний агротехники п хоро-
ший работе МТС, витголншшшх годовой
план тракторных 1шот на 118 нроц. ц
значительно перевыполнивших план натур-
оплаты.

Борясь за дальнейший под'ем сельского
хе.зяйстпа, колхозппкп Красноярского края
берут на серТя обязптсльгтво выполнить пя-
тп.детппй плап развития се.дьеппгл хозяй-
ства в четыре года, сохранить за смога
первепгтво в Сибири по выполнению обяза-
тельств перед государством. В 1948 г. но-
сгвпум площадь зерновых мы раеншрпм на
200 тыс. га. а посеп яроной пшеницы уве-
личим пс меньше чем иа 40 проц. против
прошлого юла: будем бороться за повыше-
ние урожая нтеппцы в среднем по краю пе
мелсе чем па 15 нроп. против фактическо-
го сбора в прошлом году. Яти обязательства
подкрепляются практическими деламп. Па
70 прои. площади посева всех зерновых мы
имеем по.дготовлеппые с огепп земли; почти
полностью, с учетом расширения посевов,
обеспечили себя семенами хорошего каче-

у з! Устава селычи
хозяйствешюй артели ыы создали крепкое
хозяйство п вывели наш колхоз в число пе-
редовых. У нас, есть хорошие земли н хорд-
ншй скот. Мы имеем фруктовый сад, свои
ме.чапическую мастерскую, ме.дьнпцу, кру-
порушку, пилораму, механизированную
обозную мастерскую, ялсктрифнцпрованпую
нар.оспую станцию для снабжения содой
гкотиых дворои. Все станки приводятся в
.днижешю электричеством, в каждом доме
колхоапика есть радио, горит электрический
сне;. Почти ежедпевио смотрим книокар-
1ППЦ.

Кплхознпги настойчиво пзучлкт повеЛ-
нше приемы агротехппки и животноводства.
Снос, колхозное хозяйство мы веден, соеди-
няя достижения пауки и богатый опыт си-
бирских хлеборобов. Благодаря атому в про-
шлом году наш колхоз соорал урожай зерно-
илх п среднем 16,7 центнера с гек-
тара со всей площади 1.247 га. а на
лучшем участке — в 78,7 та получено
по 31,3 цоитнрра с каждого гектара.
Согеггкое правительство высоко оцепи-
ло наш скромный труд п прдедащло мнв
звание. Героя Социалистического Труда.
(Аплодисменты). Наш знатпый колхозник
Степан Маркович Винокуров 17 лет рабо-
тает бригадиром полеводческой бригады. За
г.ся 17 лет йригпдггрстпа тов. Винокурова
его бригада не зпает, что такое пеугожай.
Даже в засушливом 194С г. тов. Винокуров
епбрал богатый урожай, за что был паграл;-
ДП1 орденом Ленина. Еще раньше, в 1942 г.,
тов. Винокуров был награжден прдепом Тру«
дового Красного Знамени. В 1947 г. оп о
участка 1!),6 га собрал по 31,5 центнера
шпгешцы с гвктарл. Нравпге.дктзо присной-
лп ему зпышо Героя Сошшпстэтескогц'
Труда,

Жена Винокурова — Ксения Васильевич
Впнокурог.а руководит зпе.ппм. Она так ;ке,
как и ее муж. вкладывает все свои сплы
п свои большой опыт в колхозную работу.
За выдающиеся успехи в ссльеком хозяй-
стве тов. Винокурова еще в 193С г. была
награждена ордепом Лепипа, а в 1947 г.
правительство присвоило ей высокое зваппо
Героя Социалистического Труда за лолучеппо
урожаи '12,|3 центнера пшепнцы с каждого
гектара па площади 12,5 га. (АПЛОЦИСКСН-'
ты). Супруги Винокуровы показывают об-
разцы самоитвержепппго труда, правильно
сочетают науку и практику, помогают мо-
лодели стать мастерами земледелия. Секрет
успехов наших колхозников, заставивших
землю в суровых условиях Восточпой Сибп-
рп дявлть высокий урожай, заключается и
том, что строжайшее соблюдение всех агре,-
техппчееннх правил и продуманная до ме-
лочей подготовка к севу п уборке урожая
стали у пас нерушимым законом.

Окончание речи нл 5-д сгр.
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Заседания Верховного Совета РСФСР

Прения по докладу о Государственном
бюджете РСФСР на 1948 год

Окончание речи депутата Н. Н. ГОРБАЧА
В 1948 году мы решало увеличить в ва-

шем колхозе аоссв пшеницы ва 2 5 0 гек-
таров 1 добиться еще более высокого уро-
жая. Со всеВ площади посева зерновых
культур, а оиа составляет 1.550 гектаров,
« и должны шлучнть не меньше 125 пудов
с каждого кктара. ПОДГОТОВКУ К гтому ми
начин еще в ирошлои году. Хорошо подго-
товленных паров а зяон ны инеем ы всю
площадь посева мрвовых; полностью обес-
печены сортовым сеыснаие высокого ка-
чества. Весенний сев проведен в лучшие
агротехнические сроки, обеспечим хороший
уход за посевами в быструю без потерь
уборку урожая.

Своей депутатской обязанностью я счи-
таю -— быть передовым в крае, добиться
урожая еще более высокого, чем в прошлом
году. Всв условия у пас для этого есть.
Наша большевистская партия и Советское
правительство постоянно оказывают огром-
ную помощь колхозам.

Чтобы еще успешнее выполнять постав-
ленные перед пана задачи, я прошу прави-
тельство РСФСР усплвть внимание к наше-
му отдалевпожу краю со стороны респуб-
ликанских министерств. Думаю, что ыини-
страм трудно принимать правильные реше-
ния, не зная конкретной обстановки па ме-
стах. В жизни своего края я принимаю
активное участие, яо не помаю, чтобы за
последние 4 — 5 лет кто-нибудь из мини-
стров РСФСР приезжал к нам в Красноярск.
Правда, министр торговли тов. Макаров был
у нас. Но он проезжал для встреча с изби-
рателями во. время выборов в Верховный
Совет РСФСР. (Сим). Мне кажется, что
некоторые мипистры РСФСР недостаточно
знают Красноярский крап, не знают все»
его особенностей и тех трудностей, которые
край переживает. Поэтому я прошу прави-
тельство РСФСР побольше уделять внима-
1шя нашему краю, больше оказывать нам
помощи.

Правительство Союза ССР выделяет нам
яеобходалоо количество тракторов, ссль-
хозмаапш и горючего. К сежглсшпо, мы
часто ив получаем шитого из того, что от-
пускается Правительством. В прошлом году
мы недополучили большое количество
трактопов, запасных- частей и сельхозма-
пит. Поздно доставлялось нам горючее для
сельскохозяйственных работ; плохо посту-

пает горючее и в атом году. Ны просим,
чтобы мяшктерлва РСФСР обеспечили точ-
ное выполнение поетаяоымп! Орамиттль-
ства, чтобы нам по-время и полпостью дали
все цистофы, машвны, товары .ма села,
которые амякааы в решениях Правитель-
ства. Необходимо также, чтобы пам полио-
стьв я строп • уетавовлввяые сроки и л и
то количество горючего, «второе установ-
лено.

Тоюрлщи депутаты! Все самые соиромп-
пые думы сейчас у нас, колхозников, о том,
как вырастить обильны! урожай, как сде-
лать Родвпу ещё о м м е е • могуществен-
нее. Мы зпаен, что в борьбе за высокий
урожай нам всехп силами будет помогать
весь рабочий класс страны п прежде всего
рабочие в работшгаы, инженеры, теишкя
н руководителя заводов, выпускающие трак-
торы, автомобили, кляШяы и ссльскохо-
аяйствсавые машины. Поэтому мы горячо
приветствуем обращение рабочих Люберец-
кого аавода сельхозмашин ко всем рабочим,
пнжеперам п техникам московских пред-
приятий Нивастеретм оиьекохогяйсткя-
1вго машавоетроеамя о доорочван вытюл-
гаяив плана 1918 г. и об освовиип выпуска
левых видов с е л ь с и х м я й с п е т и л машпп.
Мы проспи рабочих, инженеров и техников
Алтайского тракторжхо, Уральского и Горь-
ковского •«томобальлых заводов н других
заводов, поставлявших тракторы, комбай-
ны, сельхозмашины • запасные части к
пам, работать н« жалея сал; огопшшо на-
пряженно трудиться сейчас, в первой по-
ловине года, чтобы к началу посевных и
уборочаых работ мы получили КАК МОЖНО
больше машин.

Товарища депутаты! Внесенный Сове-
том Министров проект бюджета па 1948 г.
обеспечивает дальнейшее развитие промыш-
ленности в сельского хозяйства, рогт б.пга-
состояивя веселения и, несомненно, едино-
душно будет мобрм! вески трудящимися
нашей республикл. Я ппдорюгааго предо-
келло депутатов ою утвепжтгппл япссёнло-
го Советоч Мшистроа РСФСР проекта бюд-
жета па 1048 г.

Да здравствует наша могучая советская
Родппа! Да здравствует лаш вождь и учи-
тель дорогой товарищ Сталин! (Бурны*
аптцисинты).

Речь министра местной промышленности РСФСР
депутата В. П. СМИРЯЕВА
(Сердобсхяй избирательный

Товарищи депутаты! Большевистская
партия и советское правительство осуще-
ствили в истешем году мероприятие огром-
ного политического и народнохозяйственного
значения: провели денежную реформу и
отмену карточек па продовольственны!) н
промышленные товары. Это мероприятие
создает благоприятные условия для еще
большего развития производительных сил
нашей страны н досрочного выполнения
задач, поставленных товарищем Сталиным в
новом пятилетием плане.

В 1 9 4 7 г. местная промышленность
ГСФС1' досрочно, 2 0 ноября выполнила
установленный план по выпуску валовой
продукции (в ценностном выражении). Го-
до пой план выполнен на 111 проц. Выпу-
щепо тоиа|юв широкого потребления больше
чем на 4,5 млрд. руб. Валовая продукция
но сравнению с 1941! г. возросла на НО
проц. Из 1 2 2 8ашаиироваш!ых правитель-
ством изделий по 100 налменованиям вы-
пуск значительно возрос. ,

В 1947 г. местная промышленность по
ряду изделий достигла довоенного уровня.
Министерство местной промышленности
сделало выводи из критики депутатов на
прошлой сессии Верховного Совета, справед-
ливо выражавших недовольство тем, что
ниша система но выполнила плана накопле-
ния. В результате принятых мер местная
промышленность в 1 9 4 7 г. перевыполнила
план накоплений и полностью рассчиталась
с бюджетом.

Осуществляя планы дальнейшего расши-
рения собственной сырьевой базы и изыска-
ния местных сырьевых ресурсов, предприя-
тия местной промышленности изготовили в
1947 г. значительное количество кожевен-
ных товаров, резиновой1 подошвы, пряжи и
различных ткансЛ. Все это явилось допол-
нительным источпиком увеличепия выпуска
обуви, шорных п трикотажных изделий.
1) целях механизации предприятий мини-
стерство организовало собственное иропзвдд-
ство станков.

Однако в работе мсстпоЛ промышленно-
сти имеются серьезные недостатки. Понреж-
нему большое количество шделий, выпуска-
емых нашими предприятиями, нлеют низ-
кое качество.

Постановление партии и правительства
о проведении денежной реформы и отмене
карточек па продовольственные и промыш-
ленные товары поставило перед работни-
ками местной промышленности задачу все-
мерного расширения ассортимента в соот-
ветствии си спросом потребителей, улуч-
шения качества выпускаемых изделий,
снижения себестоимости продукции и по-
вышения рентабельности предприятий.

Министерство местной промышленности
в 1947 и Г.)48 гг. провело ряд мероприя-
тий по улучшению качества выпускаемых
шделпЯ. Разработаны н утверждены ГОСТ'ы
на чугунную, алюминиевую и оцинкован-
ную посуду п на другие изделия. На засе-
даниях коллегии министерства саамостио
с торгующими организациями рассматри-
ваются мери по улучшению качества пп-
делпн. Например, за последнее время утвер-
ждены мероприятия по повышению каче-
ства фарфори-фаянсовой посуды, лезвий к
безопасным бритвам, скобяных и других
изделпЛ. Проводятся технические конфе-
ренции как в шшш.-терстве, так и на
предприятиях по вопросам качества про-
дукции. В результате проведенных меро-
приятий, по отзывам торгующих организа-
ции, значительно улучшилось качество вы-
пускаемых Н.1МН изделии, " частности
пианино, гармонии, баллов, оцинкованной,
эмалированной посуди.

В своем содокладе депутат Г>урыличеп
подерг петой п гпрагтаивоп критик" со-
стояли* п л а ш в о м ш и качествгашьк пока-

округ, Пензенская область)

зателей в ишпктерстве, а также слабую ра-
боту министерства по ликвидации потерь ог
боя и брака в промышленности. В 1948
году вти ошибки нами учтены. Падания но
снижению себестоимости даны более напря-
женные, укреплен плановый аппарат, ра-
бота предприятии по выполнению каче-
ственных показателей взята иод особый
контроль.

Товарищи депутаты! Я должен признать
также, что министерство неудовлетвори-
тельно выполняет плац по изделиям, изго-
товляемым из местного сырья. Одной из
основных причин такого положения являет-
ся крайне слабое использование прав, прс-
доставлеииих предприятиям мостного под-
чинения постановлением союзного прави-
тельства от II ноября 1946 г. При этом
следует сказать, что это явлеиие но повсе-
местное. Там, где руководители местной1

промышленности по-иастоящеыу вникают в
работу предприятий, а (о стороны испол-
нительных комитетов имеется постоянное
и неослабное внимание к местной промыш-
ленности, там налицо положительные ре-
зультаты.

Но ость и такие исполкомы Советов де-
путатов трудящихся, как, например, испол-
комы гор. Омска, Саратовской, Владимирской
н Рязанской областей, которые совершенно
но уделяют внимания местной щгамышлен-
ности.

Я обращаюсь к Ереасштсллм исполни-
тельных комитетов Советов депутатов тру-
дящихся с просьбой систематически прове-
рять работу предприятий местной промыш-
ленности, направляя их в первую очередь
на производство изделий из местного сырья,
на использование отходов союзпо-рмиубли-
канейои промышленности.

За- последний год союзное правительство
я правительство Российской Федерации
приняли специальные решения, направлен-
ные на увеличение производства и улуч-
шение качества работы предлряятпй мест-
ной П1ЮМЫ.Ш.1МП0СТИ. НтИМИ РШКЧ1ПЯЛ11
правительств оказало большую помощь
предприятиям местной промышленности.
Долг работников министерства и его систе-
мы ответить большевистскими делами
на этя решения.

В 'настоящее время министерство уделяет
особое внимание широкому развитию мест-
ной промышленности районов Урала, Слбп-
ра. Дальнего ВОСТОКА И ПОВОЛЖЬЯ. В этой
евязв, товарищи депутаты, я считаю нуж-
ным сообщить ва», что я не согласен с
замечанием депутата Ясном о том. что ме-
стной промымлечпости гор. Москвы лап
неправильный, завышенный план. Это це
отвечает дойемтелыюсти.

И текущем году Министерством местной
промышленности намечено ымиргшгс но-
вой, более совершенной технологии произ-
водства и широкое использование опыта и
методов передовых предприятий, гтахаиов-
пав и инженерно-теншчегкнх работников.
Проводится работа по политическому вос-
питалпю лицей и повышению пх деловой
квалификации.

Товарищи депутаты! ГосудлрствеппыП
бюджет на 1948 г. показывает, каких
больших успехов достигла паша (-трапа за
30 лет. В то ;ке время Государственный
бюджет отплывает новые перспективы
дальнейшем) расцвета нашей Годины и
полпостыо отвечает затпчлм третьего гоп
повой гталпнгкгй пятилетки. Я поддержи-
ваю предложил.!1 выступавших на сессии
депутатов об утверждении Государственно-
го Вкпжета,.

Да здравстпуот даипа великая Родина —
могучий Советский Союз!

Да злравстгует не.чоте.'.ичыП советский1

папод!
Слава великому Сталину! (Алтвдсмнты).

УКАЗ ПРЕЗИДИУМА ВЕРХОВНОГО СОВЕТА СССР

О присвоении звания Героя Социалистического
Труда передовикам сельского хозяйства

Азербайджанской ССР
(Прохогление. См. «Правлу» от И марта)

13. Алиеву Мамеду Магеррам оглы—главному агроному районного
отдела сельского хозяйства Тауэского района, обеспечившему своей
работой перевыполнение в целом по району планового сбора урожая
хлопка на 35,8 процента.

14. Алиеву Мамеду Рза Алекпср оглы — председателю колхоза
им. Р. Алиева Шамхорского района, получившему урожай хлопка
85,1 центнера с гектара на площади 10 гектаров.

15. Алиеву Мясмму Касум оглы—звеньевому колхоза им. Р. Алиева
Шамхорского района, получившему урожай хлопка 85,8 центнера с гек-
тара на площади 5 гектаров.

16. Алиеву Руста му Аллахверды оглы — председателю колхоза
«Красный Октябрь» Сафаралиевского района, получившему урожай
хлопка 85,53 центнера с гектара на площади 11,1 гектара.

17. Аликулиевой Исбаит Джебранл кызы — звеньевоЛ колхоза
им. Низами Зангеланского района, получившей урожай хлопка
94,67 центнера с гектара на площади 3,5 гектара.

18. Арустамяну Мадату Сарухановичу — звеньевому колхоза
им. Тульских рабочих Мартунинского района, получившему урожай пше-
ницы 30,48 центнера с гектара на площади 11,5 гектара.

19. Ахмедову Мамеду Мамедгасан оглы — председателю колхоза
им. Ленина Джебранльского района, получившему урожай хлопка
85,8 центнера с гектара на площади 10 гектаров.

20. Ахмедовой Шахназ Ахмед кызы — звеньевой колхоза им. Ленина
Джебраильского района, получившей урожай хлопка 85,4 центнера
с гектара на площади 5 гектаров.

21. Бабаевой Зибейде Ахмед кызы — звеньевой колхоза им. Джапа-
ридзе Карягинского района, получившей урожай хлопка 86,4 центнера
с гектара на площади 5 гектаров.

22. Бабаеву Новрузу Амнраслан оглы—звеньевому колхоза им. Багн-
рова Астрахан-Базарского района, получившему урожай пшеницы
30,16 центнера с гектара на площади 44 гектара.

23. Бабашеву Бабакиши Муса оглы — эвеньеЕому колхоза им. Азиз-
бекоаа Ахсуннского района, получившему урожай пшеницы 34,8 центнера
с гектара на площади 8,5 гектара.

24. Багдасаряну Даннелу Аракеловичу — звеньевому колхоза
им. Тульских рабочих Мартунинского района, получившему урожай пше-
ницы 31,9 центнера с гектара на площади 15 гектаров.

25. Багиеву Баги Фейзи оглы — бригадиру колхоза им. Багнрова
Ахсуннского района, получившему урожай пшеницы 30,13 центнера с гек-
тара на площади 22 гектара.

26. Багировой Шевкет Асад кыэы — звеньевой колхоза им. Фрунзе
Таузокого района, получившей урожай хлопка 85,36 центнера с гектара
иа площади 3 гектара.

27. Багирову Аллахверды Садых оглы — председателю колхоза
им. Ленина Сафаралиевского района, получившему урожай хлопка
85,5 центнера с гектара на площади 10 гектаров.

28. Бадальян Наде Авшаровне — звеньевой колхоза им. Верховного
( Совета СССР Ждановского района, получившей урожай египетского
'хлопка 61,5 центнера с гектара на площади 5 гектаров.

29. Беглярову Сурхаю Махмуд оглы—бригадиру колхоза им. Сталина
Карягинского района, получившему урожай хлопка 96,23 центнера с гек-
тара на площади 6 гектаров.

30. Бейдуллаеву Али Хазрат Гули оглы—бригадиру колхоза им. Азиз-
бекова Ахсуинского района, получившему урожай пшеницы 31,25 цент-
нера с гектара на площади 17 гектаров.

(Продолжение следует)

УКАЗ ПРЕЗИДИУМА ВЕРХОВНОГО СОВЕТА СССР

О присвоении звания Героя Социалистического
Труда передовикам сельского хозяйства

Грузинской ССР
(Окончание. Си. «Правду» от 22,24,25,26,28,29 февраля, 3,6 и 11 парта)

203. Чолария Мамия Степановичу — звеньевому колхоза им. Берия
Очемчирского района, получившему урожай кукурузы 74,20 центнера
с гектара на площади 3 гектара.

204. Чочия Георгию Афанасьевичу — звеньевому колхоза им. Берия
Абашского района, получившему урожай кукурузы 81,63 центнера
с гектара на площади 3 гектара.

205. Чочия Филимону Ошрндоновичу—звеньевому колхоза им. Берия
Абашского района, получившему урожай кукурузы 80,55 центнера
с гектара на площади 3 гектара.

206. Чочуа Шалве Семеновичу — звеньевому колхоза им. Сталина
Очемчнрского района, получившему урожай кукурузы 74,33 центнера с
гектара на площади 3 гектара.

207. Чубинидзе Александру Михайловичу — старшему механику
Цхакаевской 1 МТС Цхакяевского района, получившему в обслуживае-
мых колхозах урожаи кукурузы 42 центнера с гектара на площади
320,62 гектара.

208. Шаматава Евгению Квиквинъевнчу — бригадиру колхоза
им. Берия Теклатского сельсовета Цхакаевского района, получившему
урожаи кукурузы 89,63 центнера с гектара на площади 8 гектаров.

209. Шамба Любови Кучовне — звеньевой колхоза им. Ворошилова
Гудаутского района, получившей урожай кукурузы 74,49 центнера с гекта-
ра на площади 3 гектара.

210. Шамугил Валериану Николаевичу — председателю колхоза
«Октомберн» Зугдидского района, получившему урожай кукурузы
70,87 центнера с гектара на площади 16 гектаров.

211. Шамугия Ивану Варламовичу — звеньевому колхоза «Октом-
берп» Зугдидского района, получившему урожай кукурузы 72,81 центнера
с гектара на площади 3 гектара.

212. Шамугия Калнстрату Днаиозовичу — звеньевому колхоза
им. Сталина Гальского района, получившему урожай кукурузы 93,1 цент-
нера с гектара па площади 3 гектара.

213. Шарангил Гуджа Абраговнчу — звеньевому колхоза «Совет-
ская Абхазия» Гальского района, получившему урожай кукурузы
90,58 центнера с гектара на площади 3 гектара.

214. Шелия Боджоло Георгиевичу—звеньевому колхоза им. Бакрадзе
Очемчирского района, получившему урожай кукурузы 74,9 центнера
с гектара на площади 3 гектара.

215. Шелия Авксеитшо Зосимопичу — бригадиру колхоза «Чита Чхо-
рия» Гальского района, получившему урожай кукурузы 71,1 центнера
с гектара па площади 6 гектаров.

216. Шенгелия Акакию Дзвариевичу—звеньевому колхоза им. Сталина
Гальского района, получившему урожай кукурузы 95,6 центнера с гекта-
ра на площади 3 гектара.

217. Шенгелия Джвебе Петровичу — звеньевому колхоза им. газеты
«Коммуниста» Зугдндского района, получившему урожай кукурузы
73,47 центнера с гектара на площади 3 гектара.

218. Шерозия Давиду Андреевичу — звеньевому колхоза им. Берия
Ахалсопельского сельсовета Зугдидского района, получившему урожаи
кукурузы 81,2 центнера с гектара па площади 3 гектара.

219. Шония Владимиру Итоевичу — звеньевому колхоза им. Сталина
Гальского района, получившему урожай кукурузы 102,4 центнера с гекта-
ра па площади 6 гектаров.

220. Шония Александре Караевне — зпепьевоЛ колхоза им. Сталина
Гальского района, получившей урожай кукурузы 110 центнеров с гектара
на плошочи 3 гектара.

221. Эбралидзе Севериану Плагоновичу — секретарю районного
комитета КП(5) Грузин Абашского района, обеспечившему своей работой
перевыполнение в целом по району планового сбора урожая кукурузы
на 22.1 процента.

222. Этерия Ермолаю Павловичу — бригадиру колхоза «Лежите
Андердзи» Гальского района, получившему урожай кукурузы 99,2 цент-
нера с гектара на площади б гектаров.

Председатель Президиума Верховного Совет! СССР Н . Ш В Е Р Н И К .

Секретарь Президиума Верховного Совета СССР А . Г О Р К И Н .

Москва, Кремль. 21 феврале 1946 г,

ПО СТРАНИЦАМ ЦЕНТРАЛЬНЫХ ГАЗЕТ
ЗА МАССОВЫЙ ОХОТНИЧИЙ СПОРТ

11 едино в ЦовослФидске состоялся езет
хододых «ЮТПП1К» СиЛщш. В нем уча-
ствовало 5О0 юношей я асаушгк пз сибир-
ских областей, крася и .гитоиоипых регаув-
.так. В день глета «Комсомольская правд»
посшггалд интересную страницу охотничье-
му делу под заголовком «Охота — спорт
смелых!». Страница, открывается статьсИ
секретаря Помсийцпокого ойкоиа партяи
топ. М. Кулагина о значения охотничьего
спорта.

Пдшд страпл ехшптгл локти, и.вдонлую-
щтап пушных знгрт. Цсибенно ц е л и
пушные богатства Сибири, где мппго собо-
лей, лвс, белок, истов. Не случайно глбп-
ряяи — велпколошше охотники. Много
удачи принесла охота Федору Ивачвву, Вла-
димиру Фпхпиу, Фгдпру Васюшентм, Вик-
тору Долгллову, Леониду Цахаряш, Петру
Ботукову.

О массовости охотничьего спорта дошш
позаботиться п первую очередь комгоколь-
гкпо и физкультурные организация. В го-
родах и селах Сппири, пишет тов. Кула-
гин, организуются охолгачьп секции п
б|шгалм.

«Но вто только начало большой кро-
потливой работы.

Можно ли считать нормальным такое
положение, когда при добровольны» спор-
тивных обществах совершенно отсут-
ствуют секции охотников? Охотничий
спорт должен занять важное место • на-
шем советском спорте».
Плдо вьпгушть больше разнообразного

охотничьего оружия, наладить производ-

ство достаточного юздчветю боепри»
иа«ов дли охотников, обувв. ш а т о к , есот-
ветствующеп одежды.

Автор другой статья, тшещеаноя ш
этой х е гтрлшще, топ. Лялян ставят вопрос
о качгстве ружей • предлагает всполио-
вать ценный опыт старых руссыгс орухей-
инков.

В галете напечатан т а ю и очерк писа-
теля Михаила Пришвина, дающий иного
Н0ЛС.ИШХ с поде нпй молодим охотнпилм.

Вскоре «Комсомольская ирама» с и о и
вернулась к шктшиешюму ей важному
вопросу. 1к\иич<ч1а оиа иалечатаи пере-
довую статью <3а массовы! охотшгчаЗ
спорт!». II статье говорится:

«Трудно намать вид спорта, потери!
Лыл «ы так увлекателен, как окота... Охота
закаляет человека, делает его вьшоелн-
вык, укрепляет его волю...

Охотник — вто прежде всего метки!
стрелок. Он должен уметь сбить птицу иа
лету, сразить быстро мчащего» по полю
зайца. Стрелковое мастерство не прихо-
дит сразу, оно вырабатываете* • яронессе
длительной н настойчиво! тренировки».

Советская молодежь любит « ю п и ч я *
спорт. И е з д том <ш ещо не с ш п о м и м о
массовым. Кот. сообщает газета, Всороссан-
сков общество охотиимш об'едгаиет ие более
300 тысяч человек.

Через слои центральную газету моло-
дки I. нре-д'яиляст обоснованные тоебопаям
комсомольском я физкультурным оргавяза*
цяш, от которых во многом, заласят мае*
совоо рашнгис охотничьего сиорта.

ПОДКОРМКА ОЗИМЫХ ХЛЕБОВ

Этот агротехнический прием рохдеп кол-
хозпым строем, иередовыми людьми совет-
ской деревни. Сила подкормки, как одного
из средств управления хнзиыо растения,
проверена ва опыте деситков тысяч колхо-
зов. Газета «Социалистическое ммлвдмм»
25 февраля напечатала полосу об уходе за
посевами озимых культур.

Редакция приводит поучительные мфры
н факты. В колхозе имени Чапаева, Перво-
майского района, Горьковской области,
весной прошлого года ил гектар посева было
внесено 12 тоии перегноя ш Ь центнеров
золы. Прибалка в урояае состашш около
10 центнеров с гектара. В артели «Весна»,
Ливенского района, (1|икшгкой области, Ло-
севы подкармливались суперфосфатом и
калийной солью. Это увеличило урожаи па
3,9 центнера с каждого гектара.

Можно себе представить, как резко воз-
растет сбор хлеба в стряш>, если все кол-
хозы будут применять столь важны! агро-
техническиЗ прием.

Прягадир колхоза ихе.ип III Интернацио-
нала, Курнского района, Северо-ОсстипскоЯ
АССР, II. Григорьев рассказывает:

«В минувшем году моя бригада вы*а«
стила иа площади в 224,5 гектара больше
чем по сто пудов озимой пшеницы, пря-
чем на участке в 17 гектаров мы собрми
по 186,6 пуда зерна. В атом успехе
огромную роль сыграм подкорми •
боронование посева».
Газета публикует статью агроном»

А. Шшовала с Особенности нынешнего
года». Из стать» читатели узнают, что
в условиях текущей пегим подкорма может
дать особенно большие результаты. Автор
даст колышикам обстоятельные советы по
уходу за иос«ва«и озимых культур.

Страница газеты «Социалистическое
земледелие» о подкормке посевов яркая а
содержательная. Она принесет пользу кол-
хозникам н специалистам сельского хозяй-
ства. Приходится, однако, сожалеть, что
газета очень Оыстро забыла о начатом деле.
За последние две недели газета почти пе пе-
чатает материалов об уходе за посевами,
не пропагандирует опыт передовиков сель-
ского хозяйства, Героев Социалистического
Труда. II ато п то время, как заботливый
уход за озимыми погсиамм является пажиоП
народнохозяйственной' задачей, требующей
активного участия печати.

НАЧИНАНИЕ ЧОБОТОВСКОЙ ШКОЛЫ

— Еми бы тллькп каждая школа внес-
ла такой же трудопоп вклад, как итл сде-
лала Чоботовская школа Московской обла-
сти!

Этими словами начинается напечатан-
ная в «Учительской гагата» редакционная
статья «Шпре распространять опыт чобо-
товцев».

«•Мотовские пионеры и школьники за
последние два года посалили вокруг
школы и в своем поселке 15 тысяч
яПлош., 3 тысячи слив, 10 тыслч вишен,
300 груш, 10 тысяч кустов смородины,
5 тысяч кустов крыжовника».
II еще одним полезным делом увлекли

своих вомштапинкоп учителя Чобптовскоп
школы. Прошлых летом они заготовили
много семян яблок, вишни и груши. В пред-
стоящую весну школа заложит спой пло-
довый питомник. Соседний школы и кол-
хозы получат саженцы, выращенные чо-
ботовскими учащимися.

«Следуйте примеру чоботовцев, — при-
эмпает щзетл, — готовьтесь к закладке
пришкольных плодо-нгодных питомников!»

Газета советует учителям привлечь
миллионы школьников также к участию
в создании полезащитных лесных насажде-
ний. Она ссылается при этом па опыт
школьников Дзержинского района, Калуж-
ской области, Аннспмоио-Понынгкой иа-
чл.ипой школы Башкирской АССР, собирав-
ших дли своих лесничеств семена лппы,
сосны, елгспые пшшки, жо.туди.

«Л сколько семпн, — пишет газета, —
могут собрать школьники СкПирн, Урала,
Вологодской н других, богатых лесом,
областей и переслать их школьникам
безлесных районов страны!»
В зпключсцие редакция указывает н»

огромное культурное и воспитательное аяа-
чепне участия школьников в сборе семян*
погадке деревьев, охраис зеленых насажде-
ний.

Восстановление электростанций Литвы
ВИЛЬНЮС, П . (Корр. «Правды»). После

оовобождеашя Литии в короткий срок были
запоют отст|к№пы Истрашупайская и Клай-
подскал электростанции н восстановлена
Вильнюсская алектрогшшия, раарушоиные
фашистскими варварами.

На-днях на Петрамунайсхой йлежтунггап-
цпн закончен монтаж поною турбогенерато-
ра. С |гуском его МИ1ШК1СТ1, ялоэтростанцш!
достигнет допоенного уровня.

Закапчивается молтаж турбогечиратора
па Клайнсдщкой эаектросташиш. С оводом

его в ст|юй мощность стаппип яяачлтельш»
превзойдет допоенный уровень. На Вильнюс-
ской вл«кт|ЮстаЛ|ЦИ11 монтируются ту()боге<
перптц) и лва новых котла.

Новые энергетические мощности, вету-"
паюигос в строй, полностью обеспечат элек-
тро»иерпкй столицу республики Вильнюс^
крупнейшие юрода — Каунас, Клайпеду а
потребности растущей промышленности.

Нодыпую помощь и восстановлении елок-
т|кя'т;|11ии1н Литвы оказывают заоодц
Лпншгграда, Москвы н Урала.

Юбилей старейшей сельской учительницы
СУМЫ, 11. (Корр. «Правды»). Жптелп

села Волшгцовки, Путпвльсксд'О рай пил,
тепло отметили 70-летпс со дня рож теш ни
учптелыпшы местной школы А. А. Семен-
повой. За десятки .кг своей педагогнчггклП
деятельности тов. Ссмпшюва воспитала ты-
сячи юношей в девушек, привила их любовь
к пауке, к труду, к Родида. В 1Я38 гаду
она Пыла награждена орденом Трудового
Красного Знамени.

В Волышктке тестоялось мяоголюлад
I ст'>|мше. Ученпкл п родптпзи горячо при-

ш'ггт^шалн люйпмук) учнтслышну, друга
и спвстчнка. И мрс« юбиляра поеггупило
много поядравительных писем и телегра-чм
от бивших учеников — ныне ученых, ви-
хдепгров, офицеров Сопетсклй Армии.

Укяяоя Пртзилиума 1>ерхоиппго Совета
УССР Александре Апдрсевпс Семенповой
прпсвосло почетпос зваплге заслуженного
учителя.

Моск'госкпй театр имени
комсомола показал премьеру ком<1дин Федо-
ра Кравченко «Жаркое лето» в логта:твм
И. Переспела.

Основные роли илполиплп: В. Марута
(ггрлдседатель колх«и Пол<ипв), В. Блапши-
длва (Агафья Полозова), В. Соловьев (алтю-
ноч Коваль), Т. Окупевская (люпытая Лу-
говая), Н. Паркздаб (Шура Лутоная),

«ЖАРКОЕ ЛЕТО»
Л. Рюмила (Татьяна Делшома). П. Кутл-
гнна (ЗВРНЬГПМ Пуренконп), А. Петрочснко
(тракторист Бапак). С. Пплппш (Хацнтон.
Силич). А. Ленина Цнна Пстровиа, секре-
тарь райкома партии), II. Псцшшиш (уча-
стковый агроном Зеленчук) и другие. Ху-
дожник — Виктор Шогтлков.

Зрители тепло пришил спектакль.

Хроника культурной жизни
% Драматический коллектив создан н»

руднику имени Ворошилов (город Марга-
нец). Ма клубной гиене с большим успехом
прошла премьера пьесы «В степях Украины».

ф 52.000 книг имеет техническая библио-
тека Кировского злюла на Урплс. Ею поль-
зуются широкие, круги инженерно-техниче-
ских рпботнл'кон. изобретателей, рационали-
затором и стаханоицев запода.

$; Лектории для молодежи организовал
Днепропетропскнп горком комсомола. Лек-
ции о советском строительстве, политиче-
ских задачах молодежи и международном
положении читаются по воскресеньям.

$: Более тысячи читателей пользуются
книгами Ляхопнчской районной библиоте-
ки Блр^но:шчскон области. В прошлом го-
лу библиотека послала в села района 50
передвижек.

^ Зпукивыс киноустановки отправлены в
Сегежекнп, Тунгу.'ккнн и Кемскнй районы
Карело-Финской ССР. Сейчас п республике
насчитывается 168 кинотеатров и кииоуста-
попок.

^4 К изданию «Блокнота агитатора» при-
ступил Ростовский обком партии. Вышли
перпие лил номера

;{; Библиотечки «Лгрономнчсскнс беседы»
рассылает по все избы-ч1гтальни, сельские м
районные клубы Ярославский областной
отдел культурно-просветительной работы.
Пиблиотечка послужит пособием для агро-
номических кружков.

:}! Свой клуб решили построить колхозни-
ки Кадыевекого сельсовета, Собинского
района. Владимирской области. Заготовле-
ны материалы, составлен проект. Двудэтаж»
нос здание клуба будет самым красивым, в
селе.
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Заседание Координационного комитета
БЕРЯН, 10 и д о . (ТАСС). На ««род-1 стр.» п о д м е щ ш г ы п «.питии

мм медяша Коедиящвошюто жша-нп», фшмисового мпатала, и в Дюпон. • дру.
д я ! под ярэдиатсльством гек

ри-м1теааап Дгигакам, пра учаояа
гавериа Нтаре (Фрашшя), генерал»
Бржуадага! (Веладвритавм) я генерал*
Хне (США), продолжалось обсуацеше во
цпеа о лиивдащм кошера» <И. Г. *ч>-
б . . . . . _ в окпветствпи « алии
М 9 Контрольного совета.

Сомтеия делегация слова ушолоа на то,
что ваши М 9 Контрольного совета, кото-
рый1 ашяетта осиовиьт докунеитсн, опре-
двлющям обяадтельпоеть п порядок лпкш-
дацш мвцерна «И. Г. Фарбгииидугтрн:», в
заоадвш зотал ее выполняете*. Оираве-
пм в аввуишяаювышюсп прадвазвэтсЕВьп
дд« агреегаввьп целей т а т гвгавтов, как
иаоды • Леверкуэем, Лхцлигслфяю в др.,
и оеаом которых « т а к концерн «И. Г.
Фздо>Машстря>, опирает содрдневае в
Ззлддоой Гермаоап аовяюго потенциал» •
его амбале* огмсвок форме. За. годы окху-
шнра • шпадньп зонах не ушттгожрпо вп
(цвоп) ппапояиго яоплюго звэодл первой

кощсрптмтагорта, лртвдл
« И Г . Ф*рбешиустрв

Брвтдисхжв [еиорал Бр&увдюн при-
И Г Ф б

р р рувд р
м и , что в .иквщщвл «И. Г. Фарбешпцу-
втра» «достигал пеэнлчтхлъвий уопга».
В отягь диплом- юлиенхя, роодипищ до
ыодаяы, он пытаигл доказать, что вообще
взамш Л8 9 являотгя ютюлнца», и пред-
гговять дмв так, тго « м щ это я послу-
жнло причиной его жвыпашетм.

Французом.!, дмягят, вгяорпруя в целом
сушктвоюпяе икота М 9, предложи
занятье» здпово нодглтлэклй закона о рос-
пуске «II. Г. Фарбиппиустря», хотя моле
М 9 пряно говорит о ликвидации этого хоа-
Ц«рва.

Лмртапскпй представитель в аарупи;-
1нв прявшша четырехстороннего решения
•опросов ввес предложение установить, что
иждыв яэ комалдующих аоидкн может
ярвдтсать в отношения активов концерт,
НАХОДЯЩИХСЯ в предмах их зов, такие ме-
ры, какие он сочтет пгобходимьшн, вклю-
чая еюда я важнейший вопрос о передаче
прав собственности па Ивтущество «И. Г.
•арогняндустрл».

Предложение ХеПса яспо показало дей-
етмтмьвые цел аясрикаяской делегации,
стремящейся обеспечить иптересы кжери-
каяекого монополпетнческого капитала, ко-
торый сейчас проявляет лихорадочную
деятельность по скупке псиоцвих пред-
вриятий в Западной Герхапии, а также со-
хранить я неприкосновенности и умножить
кащри, вложенный в «П. Г. Фарбепинду-

Вее обсухдеяяе вопроса убедительно про-
дсяовстрнровало, таг.ям образок, что как

Программа правительства Готвальда
принята парламентом единогласно

ПРАГА, 11 нарта. (ТАСС). Сегодня в
Законодательном Национальном собрании

аяераивсквй, так н британский и француз- Чехословакии состоялись прения по при
скяй представители упорно сопротивляются, П'Минояу заявлению премьер-мтгветрг
осуществлению даже недостаточного закона | Готвальда. В начале заседания председа-

тель Законодательного Национального еоб-
раняя Давид сообщил, что депутаты Шра-
•ек, Зенипова, Гребнк. Войта Ьелми, Берн-
гард я Ярослав Страасьнй отказались от
своих депутатских мандатов. Депутаты д-р
Кашек, д-р Гайн перешли во фракцию депу-
татов словацкой коимуннстпческо) партии.

Первое слово в прениях по программному
заявлепию правительства предоставляется
депутату от компартии Чехословакии Ру-
дольфу Сланскояу. От имени Центрального
комитета действия Национального фронта
Слапский выразил глубокую скорбь я сожа-
ление по поводу трагической смерти Яна
Масарика. Отметив выдающуюся роль Ма-
сарика в проведении прогрессивной внеш-
ней политики Чехословакии и травлю, ко-
торой он подвергался со стороны западной
реакции за свою последовательную пози-
цию, Сламский екали, что для коммунистов
было особенно приятно я радостно, что сын
президента-освободителя, занимая выдаю-
щееся место в правительстве Готвальда,
твердо поддерживал ато правительство.

В большой содержательной речи, неодно-
кратно прерывавшейся аплодисментами, де-

Л! 9 , направленного только против одного
яз ненецких концернов, служивших целям
германской агрессин, в то время как Пот-
сдаиская конференция обязала Контрольпыб
совет ликвидировать кт ггрыапгкне кон-
церны, тресты в другие крупные монопо-
лии.

Советская делегация настаивала па вы-
полнения закона X 9 . Опа предложила
потребовать от экономического директората
Контрольного совета выполнения этого за-
кона, а также представления Координа-
ционному комитету ежемесячны! докладов
о ходе его выполнения.

Обсуждение вопроса о ликвидации кон-
церна «И. Г. Фарбонипдустри» было пере-
несено на следующее заседание Боордипа-
цновпого комитета.

Координационный комитет раегчатргаал
также иеморяндун советской делегации о
декларации Пражского совещания шгаистров
иностранных дол Чехословакии, Полыни н
Югославия, посвященного проблеи&м, свя-
занным с Германией. .

Ссылаясь яа то, что декларация Праж-
ского совещания миипстров иностранных дел
выла послана также и соответствующим путат Сланскнй дал подробный анализ не-
правительствам, представленным в Копт- давнему правительственному кризису и
рольном совстз, амергаанский, английский

французский делегаты уклонялись от об-
суждения декларации.

Координационный комитет рассмотрел за-
тем вопрос о соэдашга бюро связи Всемирной
федерация профсоюзов в Германии.

Советский делегат поддержал ходатайство
о создании бюро связи, возбужденное пятой
и шестой межзональными конференция»!
немецких профсоюзов, об'едпшющпх 9 млв.
рабочих в служащих.

Однако, пссмотря на прежнее заявление
кмерикапгкой п британской делегаций в
Координационной комитете, втн делегации
возражают теперь ггрттав создания бюро
связи Всемирной фморащш профсоюзов в
Германия. Более того, уже евшие четырех
месяцев американские власти но допускают
в слою зону официального представителя
Исвииряой федерации профсоюзов г-па паи
Ьипиефсльда.

Вследствие позиция трех делегаций, вы-
ступявпгм против требования рабочих орга-
низаций, этот вопрос оетавлеп открытым.

ТЯЖЕЛОЕ ЭКОНОМИЧЕСКОЕ ПОЛОЖЕНИЕ АНГЛИИ
ЛОНДОП, 1 0 марта. (ТАСС). В опубли-

кованном вчера обзоре английского прави-
тельства экономических перспектив Анг-
Д1Н на 1 9 4 8 год предвидятся рост безрабо-
тицы в понижение уровпя жизни англий-
ского народа. Опубликование обзора в фор-
ма «Белой книги», первоначально назна
ченное на январь, задержалось в связи с
неуверенностью в вопросе о получении по-
мощи в соответствии с «планом Маршал-
ла». В том виде, как он сейчас опублико-
ван, обзор анализирует экономическое по-
ложение Англии с той точки зрения, что
осла окажется невозможным получить по-
мощь Америки, то создастся экономический
хаос. Очевндпо, обзор ставит себе задачей
убедить значительные круги английского
народа, которые еще сомневаются в целе-
сообразности принятия «п«мощп>, в том,
что правительство ив имеет иного выбора.
Но при всем этом в обзоре дается ирачпп»
картина перспектив даже в случае получе-
ния помощи по «плану Маршалла».

В обзоре указывается, что экспортное за-
дание, поставленное в сентябре прошлого
года, было ншгрлшепо к тому, чтобы пре-
высить на 60 процентов об'ем экспорта
1 9 3 8 года. Сейчас эта цифра снижена до 5 0 .

Далее в обзоре излагается программа им-
порта для первой половины 1 9 4 8 года, ко-
ренным образом пересмотренная в свете пы-
кепннх трудностей в торговле. Значитель-
ная часть продовольственного импорта бу-
дет состоять пз малопитательных продук-
тов, приобретаемых на рылках стран с
неустойчивой валютой. Этот импорт не
компенсирует существенного сокращения
импорта высококачественных продоволь-
ственных товаров. Памечаеиый импорт
сырья в большинстве случаев является ми-
пнмумом, необходимым для поддержания
определенного уровпя запятостп в промыш-
ленности.

Дефицит в области «невидимых» доходов
должен быть снижен до 8 0 млн. фунтов
стерлингов за первую половину 1 9 4 8 года.

Вместе с дефицитом внешней торговли, оце-
ненным в 87 млн. фунтов стерлингов в
первой половнпе 1 9 4 8 года, общий дефицит
платежного баланса определяется ч
13С млн. фунтов стерлингов. За весь год
птот общий дефицит определяется в сумме
2 5 0 млн. фунтов стерлингов.

В начале 1 9 4 8 года золотые и долларе'
пые резервы равнялись около 6 8 0 млн.
фунтов стерлингов, но, как ожидается, они
снизятся до 4 6 0 млн. фунтов стерлингов в
течение первой половпны года. Если исто-
щение резервов во второй половине года бу-
дет происходить таким же темпом, то поло-
вина оставшегося количества будет израс-
ходована о конце года, а все остальное—
в течение 1949 года.

Обзор предсказывает, что безработица
возрастет с 300 тысяч в конце 1 9 4 7 года
до 4 5 0 тысяч.

В отношении продовольствия п одежды в
обзоре говорится, что было бы абсолютно
ошибочным полагать, что «реальпыи» уро-
вень жизни сохранился и сохранится
впредь.

Если не последует заметное увеличение
производства текстильных товаров, то со-
кращение нормы выдачи одежды будет не-
избежным. Обзор также указывает, что да-
же в том случае, если общие расходы при
теперешних ценах не будут пш.по сокра-
щены, реальный уровспь жизни будет не-
сколько снижен.

Обзор не оставляет сомиеппя в том, что
эти прогнозы основываются на предположе-
нии о получении американской «помощи».
В вем рисуются страшныо перспективы па
тот случаи, если эта «помощь» не будет
оказана.

В заключение в обзоре говорится, что
«1948 год неизбежно будет очегь тревож-
ным годом» в что «без попой существеппой
помощи со сторопы» Апглия «не может па-
деяться па восстановление равповесия при
удовлетворительном уровне жпзпп в тече-
ние ближайших нескольких лет».

последовавшим аа ппм событиям. Стратеги-
ческий план реакции, сказал Сланский,
состоял в том, чтобы вынудить правитель-
ство Готвальда уйти в отставку, создать
новое правительство чиновников и с его
помощью разгромить демократические си-
лы Чехословакии с тем, чтобы вернуть стра-
ну в лагерь западной реакции. Но реакция
просчиталась. Она переоценила своп силы
и недооценила силы демократии. На стороне
реакции оказалась лишь небольшая кучка
капиталистов, крупных торговцев и реак-
ционно настроенных студентов, па стороне
демократии п коммунистов выступил весь
чехословацкий парод. Даже многие бывшие
сторонники рсаици"1тих отппй покинули
своих руководителей и перешли на сторону

народа я демократия. В пашей республике
не было и не будет никакой диктатуры, как
об »том кричат наши враги на Западе. Она
была и останется народно-демократической
республикой. Враги пытаются запугать наш

помеченных словацкого Национального

совета.

Депутат от Народной партии, председа-

тель центрального комитета действия На-

родной партия Петр высказался аа полную
парод тем, что у пас якобы будет запрете- поддержку обновленною правительства Гот-
• - _ авъл|(пВА ^М*Ъ Л М Л * • АК А В Ш п и л ^ЯйЫ* н п ^ | • • ' «Ч Ч . V _на свобода вероисповедания. Это — ложь и
клевета. Мы не только сохраним, но и кои-
стнтуцшшпо закрепим все свободы народа,
в том числе и свободу церкви и свободу
вероисповедания.

Затем с речь» выступил депутат от
социально-демократической партии Чехо-
еловакяи д-р Ион. Он подробно остановил-
ся на ш л я п к е социально-демократической
партия в последние годы в в период прави-
тельственного кризиса и заверил парламент,
что действительное большинство чехосло-
вацкой социально-демократической партии
во главе с Фирлвпгером всегда было в ла-
гере социалистических евл страны. Именно
поэтому, сказал Ион, мы ве вышли нз пра-
вительства Готвальда и провели чистку сво-
их рядов от тех, кто ие остается верным на-
шим социалистическим идеям и политике
самой тесной дружбы и союза с Советским
Союзом и остальными демократическими на-
родами Европы и мира. Мы полностью со-
гласны с программой обновленного прави-
тельства Готвальда и во всеуслышание за-
являем, что это правительство—наше пра-
вительство, программа правительства Гот-
вальда — наша программ.

В своем выступления словацкий депутат
Баштсвапскнй сказал, что враги народа и
республики хотели вырвать Чехословакию
пз лагеря деиократпп, пз семьи славянских
народов, возглавляемой нашим великим бра-
том Советским Союзом, и передать сё в ла-
герь реакции. Наш словацкий народ едино-
душно восстал против этих попыток реак-
пии и показал, что он никому н никогда
не позволит вырвать вас пз братской сла-
вяпской семья. На происходивших в по-
следние дни манифестациях и встречах с
делегатами пленума Общеславянского коми-
тета словацкий народ единодушно выразил
свою волю и еще раз продемонстрировал
полное доверие и поддержку новому прави-
тельству Готвальда и новому корпусу упол-

вальда. Старое руководство Народней пар-
тия, заявил Негр, отступило от наших про-
грессивных традиций, потеряло доверие ши-
роких масс нашей партия я действовало
произвольно, не спрашивая согласия своих
выборных органов даже на подачу в отстав-
ку старых министров. Обновленная Народ-
ная партия вместе с другими партиям!
пойдет но социалистическому пути • будет
поддерживать программу правительства Гот-
вальда.

Выступивший от Чехословацкой социали-
стической партии (бывшей народно-социа-
листической) депутат Кобелко заявил, что
прежнее руководство втой партия — Зевы,
Дплгаа, Ринка и другие — творило произ-
вол в партии, не считаясь с мпеииен боль-
шинства её членов. Это руководство, свя
данное с международной реакцией, сказал
Кобелко, хотело подорвать вашу дружбу я
союз с СССР в другими славянскими наро-
дами. Оно вызвало в нашей стране полити-
ческий кризис я ввергло вашу партию в
величайшую катастрофу. Мы, депутаты
обновленной Чехословацкой социалистиче-
ское ппргвя, остаемся верным идеям со-
циализма, идеям дружбы с СССР я другими
славянскими странами, мы будем поддержи-
вать обновленное правительство Готвальда
и будем голосовать за его программу.

В прениях выступили также подполков-
ник Полак (партия «Словацкого обновле-
ния»), депутат Шабо (партия Свободы),
депутат Угляш (Чехословацкая социалисти-
ческая партия) и другие. Все она высказы-
вались га полную поддержку обновленного
правительства Готвальда и одобряли его про-
грамму. Все депутаты особенно подчеркива-
ли верность союзу и дружбе с Советским
Союзом в другими славянскими странами.

По окончании прений состоялось голосо-
вание правительственной программы, кото-
рая была принята пзрламептом единогласно.

Аргентинская газета разоблачает планы США
НЬЮ-ПОРК, 10 иа,рта. (ТАСС). Близкая

ц прашггрльстаеоным адтаи аргентинская
газета «Эль лидер» посвящает прсетрллиую
статью созываемой в квоте марта в Боготе
(Колумбия) межзмернкапской конференции.
Явно имея в виду США, газета с горечью
отмечает, что засплю шюстраппаго капи-
тала в елрапах Лалглской Аяергки «создало
тяжелые внутри- внешпополнтнчоскне
проблемы для страт Латвпсклй Амергки.
Метсд коллооспй псставпл лз-роды перед сш-
туапвгй, врп которой большие государства
вувшнваются в их внутренние дела».

Сообщая, что предстоящая кояферевдпя
рвеомотриг план репгячишшш межамерп-
каяокоВ системы и гожшия совета оборо-
ты, газета осуждает этот илап. «Главной
Проблемой,— пишет газета,— ютарая будет
обсуждатьел на копфероишгп. яиптся созда-
вве воеоб'емлюшето адарнкансиого еяерхго-
еударства, столлша которого будет нахо-
диться в Вашотгтоис».

Гаоета резко крптокуегг США оа то, что
они желают Л1*вратпть совет обороны пав-
а-мерижлгас.ютго союза в оргап. который будет
заниматься став№ртяза№й вооружения

лативо-мерпклавжих а.рмнЛ на оспсее во-
оружения армии США, а недавно создан-
ный социалыю-эколомпческлй совет л ортап
вкошозппеской экспансии США. Целью этих
органов, но словам газеты, является «оОс-
енечеиге капнтялпетпческого господства л
расчистка путей для алепалезш про-мыш-
лоиннх. тортовых и ггоонгпгчоскид пптарс-
сов США».

Газета с тревогой указывает, что «ако-
помичес.кле, военные н полнпртескле права,
которые составят структуру предполагае-
мого оверхячкнарства, пееввмогттш с на-
родным суэефвпитстол каждой гп рестгуб.-тк
нового света».

Газета «Эль ливр» далее подчеркивает,
что Аргевттпм выступает против соядалня
совета обороны в системе пап-амерпкапш)-
го союза с задачей фактического управле-
пия вооружеодыш сплааш п из американи-
зации путем ставдяптпзашя, поскольку в
латшю-амерпкшепп < щ ш ш имеется мало
людей, которые желают, чтобы вооружен-
ные сплы этих стран юторд1гшгрова.тас1, ллп
упраллялюь комитетом, установленным в
Вашингтоне.

Прием Бенешом посла Польши в Чехословакии

ПРАГА, 1 0 иарта. (ТАСС). Вчеца преои-
аант Чеаомоаикли Эдуард Бенеш в своей
загородной реаилвнпип Спзимове Устд ири-

плл нового посла Польши в Члхслояахпи
Иосифа Ольше.в"кого, вручившего прези-
денту своя ве-рптельпыо грохоты.

К самоубийству
Яна Масарика

ПРАГА, 11 марта. (ТАСС). Вчера после
полудня состоялось внеочередное заседание
чехословацкого правительства. Правитель-
ство с глубоким прискорбием выслушало со-
оёщенпе премьер-министра Готвальда о кон-
"ппе министра иностранных дел Масарика.
Правительство поручило премьер-министру
от имопн правительства выразить глубокое
сожаление родственникам покойного. Прави-
тельство ппстаповпло, что государственные
похороны Яна Масарика состоятся 13 нарта
в два часа дпя. Масарик будет похоронен
в Лапах, в усадьбе его отца — первого пре-
зпдепта Чсхословакпп Масарика.

Флаги на всех обшествепных здешни Че-

хгсловакяи приспущены в знак траура по

Масарике.

Сообщение о смерти Яна Масарика встпе-
чепо с большой скорбью трудящимися Че-
хословакнп, которые в период последнего
правительственного кризиса чувствовали
его в свопх рядах. Многие наблюдатели за-
являют, что оголтелая кмшавпя клеветы и
лжи, предпринятая западной реакцией пг.о-
тпв Масарика, губительно сказалась на его
душевпом состопшш.

Заявление Носека
ПРАГА, 11 марта. (ТАСС). Выступая

вчера в Чехословацкой парламенте с сооб-

щением о смерти Масарика, министр

внутренних дел Посек заявил:

«С глубокой печалью я, как мпппстр
внутренних дел, должен исполнить свой
долг и сообщить парламенту о том, что
среди нас уже нет в живых министра
иностранных дел Япа Масарика. Я с, пол-
ным убеждением могу заявить, что Яп
Масарик не имел врагов среди нашего
парода и что его педавнео заявление о том,
что он всегда шел и идет вместе с народом,
является только проявлением любви, кото-
рую оп питал к пароду.

На основе первых результатов начатого

следствия я могу сказать, что речь идет

о самоубийстве, которое было предпринято

в тяжелых обстоятельствах».

Далее Посек сообщил, что в квартире
Масарика было обнаружено большое коли-
чество телеграмм его прежних друзей, пахо-
дящпхея в Англии и Америке, которые со-
держали обвнпепия и упреки Масарику за
сю мужественное поведеппе во время пра-
вительственного кризиса. Всё вто вместе
взятое, особеппо в связи с болезнью и бессон-
ницей, привело к тому, что в тяжелом ду-
шевном состоянии около 6 час. утра Маса-
рив выпрыгнул из окна своей квартиры во
двор здания министерства шгастранных дел,
где был пайдсп мертвым.

«Ян Масарик.,— сказал в заключение
Посек,— любил народ, и парод любил его.
Вот почему в недавние дни ои так безого-
ворочно подал свой голос в защиту новой
народной демократии. Оп стал об'сктом кле-
веты и нападок со стороны реакционеров
Запада за то, что оставался всреп своему
пароду. Вот почему мы тем острее ощущаем
боль утраты п сохраним вечную память
о Лае Масарике».

Создание «консультативного

профсоюзного комитета»

стран «плана Маршалла»

ЛОНДОН, 11 марта. (ТАСС). Как передает
агентство Рейтер, конференция делегатов
профсоюзов стран, на которые распростра-
няется «план Маршалла», закончившаяся
в Лондоне 10 марта, решила создать «проф-

Маневры американских империалистов в связи
с предстоящими выборами в Италии

НЬЮ-ЙОРК, 10 марта. (ТАСС). Круга
Уолл-«трпта, встразоженные ростом дрогрее-
спвцых настроений среди итальянских
масс, выражают глубокое беспокойство по
поводу выборов в Италии, нмечепных на
1 8 апреля, н пе скрывают маневров, на-
правленных к тому, чтобы повлиять на
ход выборов.

9 марта вашлихлшекнй корреспондент
агентства Ассошиэйтед Пресс сообщил, что
просьба государственного секретаря США
Маршалла, обращенная к председателю
палаты представителей Мартину о быстром
принятии конгрессом закона о «плане Мар-
шалла», основана на желания претворить
в жизнь «плав Маршалла» до выборов в
Италия.

Наиболее яркое отражение американская
интервеационнстссая политика нашла в
текущем номере влиятельного журнала де-
ловых кругов «Бизнес уик», который пи-
шет, что Вашингтон решил следовать «жест-
кой» полигше и считает, что выборы в
Италии представляют собой «новый настоя-
щий кризис». Журим далее пишет:

«Италия является американской терри-
торией. Здесь Соединенные Штаты захва-
тили инициативу в прошлом году, когда
де Гаспери вытеснил коммунистов из со-
става приятельства, и здесь Соединенные
Штаты намерены сохранять эту инициати-
ву. Маршалл н Форрестол уверены в том.
что западные страны ие могут допустить,
чтобы Италия пошла по линия коммуниз-

ма. Они были вынуждены наблюдать, как
Чехословакия пошла по пути коммунизма.
Они будут вынуждены наблюдать, как это
случится с Финляндией, хотя и могут ска-
зать финнам несколько ободряющих слов.
Обе эти страны расположены вне пределов
досягаемости Соединенных Штатов, на их
границах находится Красная Армия.

С Италией дело обстоит по-другому. Не-
подалеку от е§ берегов стоят военно-мор-
ские силы Соединенных Штатов, а авиа-
базы США сооружены вдоль северо-афри-
каиского побережья. Кроме того, л Италии
поставлеиа на карту более высокая ставка.
Если Италия исчезнет, Запад, несомненно,
потеряет Грецию, Турцию и Средний Во-
сток. Что же будут делать Соединенные
Штаты? Первой их целью является по-
влиять па результаты итальянских выбо-
ров путем политического и вкояомического
давления. А если вто не поможет? В таком
случае в Вашингтоне в настоящее время
ИР исключают даже военное вмешательство.
Здесь сосредоточена угроза войны».

Ранее в той же статье журнал утвер-
ждал, что представители Вашингтона «го-
товятся захватить инициативу в борьбе
между Востоком и Западом. Они подготов-
лены к некоторой небольшой перестрелке.
Многие боятся, что это может перерасти в
настоящую войну; некоторые — сторонни-
ки превентивной войны — почти надеются,
что это произойдет. Ближайшие два—три
месяца окажутся решающими».

Резолюция исполкома Народного
демократического фронта Италии

РИМ, 11 марта. (ТАСС). В связи с кара-
тельными экспедициями полиции, продол-
жающимися в провинции Бари, исполком
Народного демократического фронта (НДФ),
заслушав отчет Сандро Пертинп и дп Вит-
торио о положеппи в этом районе, принял
резолюцию, в которой говорится:

«Исполком НДФ, срочно созванный в
связи с событиями в Апулпи, констатирует,
что осада ряда городов Апулпи крупными
хорошо вооруженными силами полиции п
повальные обыски в домах трудящихся
являются открытый нарушением со сторо-
ны правительства, предпринятым в прово-
кационных целях, ие только соглашения о
перемирии между партиями, во и самой де-
мократической законности;

предлог, па который ссылается прави-
тельство, а именно: выполнение 6 4 при-
казов на арест, разоблачает сознательное
намерение правительства запугать паселс-
ппе и вызвать озлоблепие с его сторопы,
прнмепяя для этого организованные на во-
енный лад полицейские сплы, предприни-
мающие карательные экспедппип против
населения, которое с воодушевлением вы-
ступает в защиту демократических прип-
пдгпов, выдвигаемых Народным демократи-
ческим фронтом;

выполнение приказов об аресте в самый
разгар предвыборной кампании за действия,
совершенные много месяцев тому назад и,

кроме того, подпадающие под недавнюю
амнистию, является незаконным в свиде-
тельствует о намерении правительства при-
бегать к средствам политического насилия.

Исполком ПДФ заявляет решительный
протест против незаконных действий пра-
вительства и призывает итальянский народ
высказать свое мпенпе об этих попытках
вернуть республику к порядкам времени
Бурбонов и австрийского господства;

исполком созывает на 14 марта во всех
городах Пталнв митинги протеста против
предвыборных актов насилия со стороны
правительства п призывает всех демократов
выразить солидарность с жертвами прави-
тельственных преследований;

исполком об'являет подписку для сбора
средств в фопд оказания помощи пострадав-
шим н пазпачает коллегию адвокатов, ко-
торой поручается изучить на месте юри>
дичеекпе аспекты дела, взять на себя за-
щиту арестованных граждан и подать иск
в отношении тех, кто несет ответственность
за нарушение элементарпых гражданских
прав.

Представителям Народного демократиче-
ского фронта в парламентской комиссии по
предвыборному перемирию поручается вне-
сти данный вопрос на обсуждение комиссии
и предпринять другие шаги, необходимые
для обеспечения за итальянским пародом
прав, предоставляемых конституцией».

Катастрофическое положение французской
автомобильной промышленности

ПАРИЖ, И марта. (ТАСС). Отмечая

дальнейшее сокрашеинс прошводства во

фраяцузокой автомобильной прсмышлепно-

стн, газета «Юманяггс» пишет:

Из-за отсутствия сырья и угля при-
остановлено выполнение заказов, остаадв-

союзный консультативный комитет» в со- .тиваготся сборочные конвейеры, произво-
ставе 10 членов со штаб-квартирой в Лов- дятся массовые увольнения рабочих. В
допе для того, чтобы «поддерживать интерес ! 1038 году во Фратацпп было выпущено

к программе восстановления Европы

только 1 3 7 . 2 0 7 , т. е. 61,2 процента го
отпошепгаю к довоенному производству. В
1 9 4 8 году эта цифра пе может увеличиться,
рискует увелпчгться лишь цифра безработ-
ных.

Тем временем Германия, от взимания ре-

параций с которой по приказу американско-

го государстветтого департамента полно-

стью отвлзалея Бидо, должна выпустить в

1 2 2 4 тысячи автомобилей, в 1947 г о д у — этом году 2 2 1 . 5 0 0 автомашин»,

Шахматный чемпионам
мира

ГААГА, И . (Садц. мрр. <П*МЫ»). Он
годая состоялся пятый тур иахиатмг»
шп-турпфа в* лврвмюгво мра. В пвя-
рв ввввивая маогечвелеявш зрителей би-
ла встреча совстотх пишитпетва Еерем
1 Ботвшши.

Грххпейогоры весьма оригиналы» раеы>
гвали дебют. Вскоре на досье создалась
очень любопытная поошня, которая сомр-
шечшо не исследована в шахматной «пера-
туре. Оба противник* затрата!» очень
много времени на начальную стадно пар*
тип. В середине игры Перес долуста! сдау
серьезную неточность, и Ботвиний* аахмг
т м иишиагаву. а на 36-* ходу вш
пешку. Партия отложена с хороший :
сами ы победу дм Ботвшлшкл.

В партии Решевшгй—Эйм был рая*
грая тот же варяаяг, что и в партия вто-
рого тура Ботвинник — Эйве. Однако Ю
12-« ходу Решевокой избрал весьма »вер-
гичвое продолжение, и вскоре голлавдеш*
гроссмейстер попал в тяжелое положите
и потерял пешку.

Но у чемпиона Америки, ва* обычк,
иепватило времени. Вторую часть партва оа
играл ШУТОЧНО. В результате Эйве почт
уравнял шансы. Но тут ои перед сами*
перерывом снова ошибся. Партия отложом
с большим преимуществом; у Решевс-юи».

Завтра па турнире выходной пять. После-
завтра— день доигрывания.

Гроссмейстер И. БОНДАРЕВСКЯЯ.

Партия К«р«с—Еопимим
I. с4 ев 2. е З 45 3. С В 2 И 4. Ы ев

К. Ь5 е5 6. ЛЗ Сйб 7. е4 Фс7 в. Ке2 №
9. п4 Кпб 10. 0 - 0 Се4 П. ГЗ Себ 12. I*
Ск4 13. (5 К<17 14. К<12 {6 15. <[ ( С

Ш. КО Се7 17. ЛГ2 Ф<16 18. С : Ьб Л : Кб
19. Фа2 Лп8 20. Кв5 КГ6 21. Ле1 ФЬв
22. КГЗ К<17 23. Кв5 ЛГ8 24. Л : Г 8 + С:Г8
25. а4 СН6 26. а5 ФГ6 27. К с | 0 - 0 - 0
28. КЬЗ ЛГ8 29. Ла1 Ф«7 30. Фс1 Кров
31. Ло2 ЛГ7 32. ФаЗ С : е 5 33. ПК СП
34 Фс1 С:ЬЗ 35. ЛЬ2 О11 36. Ф:Й1 Ф : « 5
37. Фе1 КГ8 38. Крп2 ФГ6 39. СИЗ КН7
40. ФИ Кк5.

Положение, • котором отложена партия
П. КЕРЕС (Аслыс) - М. БОТВИННИК

(черные). Ход белых.

Партия Решмский—Эйм
I. 44 (15 2. с4 еб 3. КГЗ КГ6 4. КсЗ ев

Б. еЗ КЪа7 6. СИЗ СЬ4 7. аЗ С»5 8. Фс2
Фе7 9. Са2 ас 10. С : с 4 е5 11. О—О О—О
12, 65 с5 13. йб Фав 14. Пай\ ЛЬ8 15. К<15
К : 4 Б 16. С:»5 Ф : а 5 17. Л:я"5 с4 18. Кц5
Ь6 19. Са2 ФЬб 20. К : е4 СЬ7 21. Л(12 с4
22. СЫ вб 23. ФсЗ ЛГе8 24. КГ6+ К : Г6
25. Ф:Г6 Феб 26. е4 Лев 27. ФГ4 Лав
2Я ЛГа1 «5 29. Н4 И5 30. а7 Ле7 31. «4
Ле : а7 32. кН Л : а2 33. Л : а2 Л : а2
34. Ф : 62 еп ЗБ. Фв:5+ Фкб 36. Ф: в « + Г»
37, М Ь4 38. аЬ аЬ 39. КрГ2 сЗ 40. ЬЗ КхЛТ
41. КреЗ.

Ь с ё
Положение, • котором отложен! парня
С. РЕШЕВСКИИ (белые) — М. ЭЙВЕ

(черные). Хсд черных.

РЕДАКЦИОННАЯ КОЛЛЕГИЯ.

Программа передач Центрального

радиовещания на 12 марта

1> МАРТА ВЕЧЕРОМ
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА (на волнах: 1И1;

П21; 430,8: И,з«; <9,79; 31,5»; 25,И нетрв) —
19.30 — Музыкально-образовательная передача
(С. В. Рахманинов». 20.31 — Беседа Н. ольгина
«Борьба за мир и сотрудничество народов —•
основа внешней политики СССР». 30.50— Пес-
ни гражданской войны. 21.3$ —Передача, по-
священная творчеству М. Н. Ермоловой.
22.60 — концерт для Чехословакии, 00.05 —
Сцены из оперетт.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА (на волнах: 1Ш; 318,8;
40,03; 30,61 метра) — 20.35 — Трансляция концер-
та. 31.20 — Эстрадный концерт. 22.00 — Симфо-
нический концерт. 23.30 — Театральная и ба-
летная музыка. 00.05 — Эстрадный концерт.

ТРЕТЬЯ ПРОГРАММА (на волнах: 360,« я
31,41 метра) — 19.20 — Опера Риыскрго-Корсак*-
аа «снегурочка». Трансляция из Большого
театра СССР.

СЕГОДНЯ В ТЕАТРАХ
(Начало спектаклей в 7 ч. 80 м. вечера)
ТОО БОЛЬШОП ТЕАТР — Снегу река.
ФИЛИАЛ ВОЛЬШОГО Т-РА - Алые паруса,
МХАТ СССР — Мертвые душн.
ФИЛИАЛ МХАТ - иипшевы* сад.
ГОС. МАЛЫЙ Т-Р—Прайда хорошо, а счаса-и

ФИЛИАЛ МАЛОГО ТРА-Стакая воды.
ГОС. Т-Р ни. ВАХТАНГОВА — Молода!

гварлна.
ГОС. Т-Р им. ЛЕНИНСКОГО КОМСОМОЛА —

Под каттанщш Прага.
ГОС. ЕВРЕЙСКИЙ Т-Р — Солнце не аакудат.
Т-Р им. СТАНИСЛАВСКОГО п НЕМИРО-

ВИЧА-ДАНЧЕНКО - Нищий студент.
Т-Р пм. МОССОВЕТА (пл. Журавлева, 1) —

Олеко Дупдач.
ГОС. КАМЕРНЫЙ Т-Р-Судьв« Редвшаалым

Даавса.
ЦЕНТР. Т-Р КРАСНОЙ АРМИИ—Укрощен!

строптивой.

2 Ж " Т

ТЕАТР САТИРЫ - Фокпр на час.
Т-Р ОПЕРЕТТЫ _ Марии*.
ГОО- Т-Р КИНОАКТЕРА (ул. Воровоко.

го, 31) —Детн Паяютниа.
МОСК. Т-Р ДРАМЫ и КОМЕДИИ — Катив-

скаа старина.
МОСК. ДРАМ. Т-Р - Тая, где ие было аа-

ПЫГАНГКИП Т-Р <РПМЭН> - Гпушгв^ка
МОСКОВСКИЙ ОРДЕНА ЛЕНИНА ЦИРК—

явр. арт. РСФСР Борис Эдер и Тамара 8дер.
Медагдп.каяатоюдпы под куполом лнрка п
другие яомерп. Ни манеже Карая д'Аш. Нач
" 5 '• Л"4- " . еювоту — 2 пргдставл. Нач.
в 3 ч. 30 м. п 8 ч. печ. В поекпсены»—4 ппся-
ставлення. Нач. в 10, 12 ч 30 л З ч З О к
п 8 ч. веч. • '

аЛРЕО РЕДАКЦИИ я ИЗДАТЕЛЬСТВА! М о с к в а. 40, Ле«авгр>дское шоссе, улица •Пр*ады». л. 24 ТЕЛЕФОНЫ ОТДЕЛОВ РЕДАКЦИИ: Справочное оюро — Д 3-30-68: Партийно! жк.шп — Л 3-39-16: Пропаганды — Д 3-:13-88: Сельскохпзсягтвеяяого — Л 3-1О-8В- йюяопгячнкого —
Т1Ж.ВЯ-Ю: Ивогтонаего — Д 8-37-вО[ Писец—Д Э-15в8| Местной сети—Д 3-13-47, Ивфоркащш — Д 3-13-80: Литературы и искусств» — Д 3-36-73: Поенного — Л 3-37-63: Местам! гаагт — Д 3-10-В1: Науки п те1иики — Д 3-35-33; Критика и библиографии - Д 3-31-05- Ппп>г.Лппл —
* ! Д 3-30-8»; Секретарват-Д 9-18-64; Отдел оо'аплеиаи - Д 3-39-00: Эсспедипии — Д 3-39-80. ' р р 0

1 0 0 1 5 1 .
Типография гамты «Праща* имни Сталина. Изк. N. 178.


